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I caja de ayuda, en la que |l 
partido unas sesenta mil ■ 
trabajadores en paro más I 
amilias numerosas, pagos ■ 
e alquileres y colegios, ■ 
mbién se tocarán otros ■

los relacionados a los ■ 
■n paro que residen en las ■ 
Féricas. ■
vindicaciones más ■ 
lue'los parados tienen ■ 
laSsonfa consecución de ■ 
abajo dignos para todos, ■ 

ninguna discriminación; ■ 
o, y a la espera de su ■ 
que sean concedidas a ■ 

ijadores cartillas de ■ 
r tiempo indefinido. ■

AREILZA, 
EN j 
LONDRES A NIVEL

d, esta mañana

!\SI TOTAL DE P.N.N.
OZA, 2 (ARAGON ¡expréa}.- 
mañana el programa de loi 
reafirmar sus peticiones al 

oy han parado numerosoi 
listintas facultades y escuelas 
Ciencias, Derecho, FflosofTa, 
eterinaria, Empresarialei,

il
I

Superiores, e Ingenieroi 
y míe mencionar que Iw 
le Medicina e Ingeniero!,IC ITICUlVllia V E
I primera vez que van a li |

108 de varias facultades y ■ 
én han decidido no asistir i « 
dándose con los P.N.N.
i carteles anunciaban esta. I 
el siguiente texto: “Hoy y " 
ladas de LUCHA. Gestión E
iíJidaridad. P.N.N.”.
da de la facultad de Filosofó 
1 pancarta firmada por d 
i:“P.N.N. y estudiantes porh, 
utónoma y democrática al 
gón”.
lana se han organizado 
bre ponencias. Esta tarde.a 1« 
Facultad de Veterinaria, « 
Rueda Informativa; luego, 

anente.

g

RANJERO
R ISM o EN ITALIA
(Efe).— Seis atentados conta 
if cu/os de los carabineros, an 
s dos contra sedes dt 
« políticas o religiosas, a 
I noche pasada en diver» 
rtas. Un primer asalto conta 
carabineros se produjo en h 
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Pero el servicio de transportes no I Incidentes en El Portillo 
quedará normalizado hasta el viernes / al mediodía de hoy

MADñ/D, 3 (Europa Press}.- Según se ha informado a Europa Press en fuentes 
sindica/es puede decirse que a /as diez de /a mañana ia normalidad era tota/ en e/ 
transporte discreciona/ de mercancías por carretera y en /as agencias de viajes, sectores 
en /os que e/ martes de /a æmana pasada se inició en /í^adrid /a negativa de aceptar 
carga, extendida progresivamente a provincias.

Para las citadas fuentes, la reanudación 
completa de ia actividad habitual sólo depende 
de que los transportistas encuentren carga tras 
el paréntesis del paro. Las noticias llegadas de 
distintas provincias indican que han iniciado sus 
rutas la mayoría de las flotas, sin que se haya 
detectado la presencia de piquetes, que en todo 
caso serían incontrolados y ajenos al transporte.

A este respecto, en fuentes del Sindicato 
Nacional se ha señalado que para la semana 
próxima se espera la publicación en el Boletín 
Oficial del Estado de las nuevas normas sobre 
hojas de ruta y transferencias de tarjetas. Con la 
primera disposición se intentará eliminar la 
competencia desleal e incluso ilegal, al hacerse 
obligatorio indicar la carga y la tarifa de 
transporte, lo que impedirá en gran medida la 
contratación a tarifas inferiores a las 
autorizadas, considerable en el actual momento 
de recesión del sector.

En las mismas fuentes del Sindicato Nacional 
se aseguró a Europa Press que progresivamente

se irán conociendo las soluciones a estas 
reivindicaciones de los transportistas, 
provocadas por la recesión del sector y 
gestionadas desde hace tiempo por los cauces

(INFORMACION 
EN PAGINAS 7 y 14)

sindicales. Se observó a este respecto que el 
paro ha influido poco o nada en la solución de 
estos problemas.

Con la vuelta a la normalidad por parte de 
los transportistas se espera que en dos o tres 
días se solucionen las faltas de abastecimiento 
de algunos productos registrados en distintas 
provincias y que han empezado a hacerse notar 
esta semana, por el lógico efecto del sector de 
transportes discrecionales por carretera.

Decisión de Samora Machel
RODESIA-MOZAMBIQUE:ísínno de saR
El territorio mozambiqueño 
era la principal salida al mar 
para Rodesia

LOCKHEED EL SENADO 
INVESTIGARA LOS 
SOBORNOS EN ESPAÑA

LONDRES, 3.Urgente. (Efe).— Mozambique 
ha cerrado sus fronteras con Rhodesia, cortando 
todas las comunicaciones ' y declarando "un 
estado de guerra" con el raimen rhodesiano, 
según una emisión de radio Mozambique, 
captada en Londres.

En dicha emisión, el presidente 
mozambiqueño, Samora Machel, anunció que 
"Mozambique se considera en estado de guerra 
con el régimen de Rhodesia por lo que ha 
tomado las medidas necesarias.*

GR A VE SITUACION

WASHINGTON, 3 (Efe).— El subcomité del Senado sobre corporaciones multinacionales 
celebra nuevas audiences esta semana sobre los sobornos de la "Lockheed" a funcionarios europeos.

Fuentes del subcomité, que preside el demócrata por Idaho Frank Church, dijeron que las audiencias 
tendrán lugar a puerta cerrada el jueves y el viernes próxirnos.

Las mismas fuentes se negaron a identificar a los testigos que hablarán ante el subcomité de los detalles 
de estos sobornos a funcionarios de los gobiernos afectados, pero se cree que se trata de altos cargos de la 
compañía aeroespacial envuelta en el escándalo.

Según ciertos comentaristas, el subcomité del Senado pedirá detalles sobre los sobornos dados por la 
"Lockheed"en Alemania Occidental, España, Italia, Turquía y Grecia, entre otros.

Además el subcomité bancario del Senado continuará mañana nuevas audiencias sobre el escándalo de 
la "Lockheed", aunque se cree que sus esfuerzos estarán dirigidos a descubrir los sobornos pagados en el 
Japón. ______________________

nuestro aire

SALISBURY, 3 (Efe-Reuter).— El anuncio 
de/ presidente Mache/ resportde a /a serie de 
incidentes que se han venido produciendo 
ú/timamente en /a región fronteriza entre ambas 
naciones.

La semana pasada /as fuerzas rhodesianas 
dieron muerte a 24 guerri/ieros en territorio 
mozambiqueño. En esa misma zorta murieron el 
domingo tres policías negros de Rhodesia.

^1 presidente reconoce que las acciones que 
se emprendan contra Rhodesia representarán un 
perjuicio para Mozambique, pero ha añadido 
aue era preciso llevarlas a caba

a SlliDN UAQO
YER, en la gran mesa redonda del Consejo del Reino, había un sillón 

F'^vacío: el histórico sillón desde donde en el alborear de la aurora que 
alumbra los nuevos caminos, nuestro prelado defendió con acentos de 
heroísmo a la España en la que el propio Consejo del Reino había de poner 
su primera piedra fundacional.

La batalla fue dura. Cast sin cuartel. Nuestro prelado, alma y cuerpo de 
total entrega al combate de cada hora por la causa de una vocación 
entrañable que sintió desde su madurez junto al inolvidable don Angel 
Herrera; nuestro Prelado, repetimos, echó por delante no solo todas las 
potencias de su alma y de su pensar, sino también las de su corazón.

Venció en la batalla. Pero él corazón se le vino abajo y luchando entre

la vida y la muerte fue a parar a la cama de un centro hospitalario. El 
precio de su victoria casi había sido su propia vida.

Ayer, nuestro prelado, héroe anónimo de una batalla más ignota 
todavía,'y de la que solo la Historia dará cuenta algún día, sobre el viejo 
reclinatorio de su oratorio, habrá rezado por España y por su Rey, con el 
pensamiento puesto en este sillón vacío sobre el que ARAGON/exprás 
quiere depositar hoy la fresca rosa de este entrañable recuerdo para la 
soledad del anciano prelado arrodillado en un reclinatorio que también ha 
envejecido y está cansado ya de tanto clamar, rezar y suplicar por los 
hombres y las tierras del valle del Ebro.
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Viendo a Fraga por la televisión hablando de la amnistía y de los partidos, 
uno, que tiene buenísima voluntad, no puede por menos que arrugar la frente. Y 
eso contando con la "buenísima" voluntad, como hemos apuntado, que si nos 
ponemos en plan de adversario dialéctico pues para qué contarles a ustedes.

Fraga trataba el tema de la amnistía 
con un gesto nada reconciliador. Dii ta
se que sentía lo que decía. Todavía 
más grave. Porque si sus palabras hu
biesen estado orientadas estratégica
mente a ciertos ambientes de todos 
conocidos... Pero no. El tema de la 
amnistía — según Fraga — parece ya 
zanjado. Y zanjado viene de zanja. Una 
vez más seguiremos con esa zanja divi
soria de las dos Españas que no hay 

polémico
Por Angel Sánchez

(De “Mundo Diario'')

conciliador gubernamental que las con
cilie. Y eso, contando que el pueblo es
pañol se ha manifestado plebiscitaria
mente en demanda del perdón. Pero 
Fraga ha dicho rotundamente que eso 
"está fuera de lugar". ¿Puede estar el 
perdón fuera de lugar alguna vez, cuan
do sólo se trata de delitos pol íticos?

Nuevamente al abordar el problema 
del juego democrático del Partido Co
munista, el encargado de la política 
oficial que es Fraga nos ha demostrado 
que el Gobierno evidencia un peligroso 
talón de Aquiles. Partido Comunista y 
amnistía, pues, son el doble talón de 
marras. Y ya sabemos todos que Aqui
les no pudo sobrevivir a esa vulnera
bilidad.

Claro, 
sacamos 
talón: la

que dirán ustedes que no 
a colación otro probable 
economía. Bien. Eso tiene 

mayor coartada. Si vienen mal dadas, 
es fácil echarle la caballería a Villar 
Mir. Pero aquí tratamos de Fraga. Por
que Fraga es, quiérase o no, el hombre 
más representativo de la actual situa
ción en que se encuentra el postfran
quismo. Y no hace falta ser linces para 
darse cuenta de que el ex-embajador

español en Londres estaba en otra sin
tonía mucho menos conservadora. El 
Poder suele resultar peligroso para los 
hombres con menos autodominio del 
necesario. El Fraga de la otra noche en 
televisión nos recordó al Fraga de los 
años sesenta. Y eso puede variar su 
imagen, una imagen que el propio Fra
ga ha trabajado por arrinconar cuando 
ilusionadamente exponía sus reformas 
en la tercera página del "ABC". Enton-

ces era más difícil detectar su talón de 
Aquiles. Su vulnerabilidad.

VOLVIO DONDE SOLIA

José Antonio Fuembuena ha trata
do con notable sentido crítico el tema 
que hoy nos ocupa desde ARAGON/ 
exprés. Vean.

"Lo cierto es que Fraga volvió don
de solía. Apasionado, en un lenguaje 
parco en matices y, a nuestro juicio, 
cargado de rotundidad, parecía que el 
principal objetivo de su comparecencia 
en la pequeña pantalla era 'cantar las 
cuarenta' a los que, desde posiciones 
pacíficas y dialogantes, no quieren pa
sar por las horcas caudinas de una 
reforma que se está gestando a puerta 
cerrada y sin la participación de la casi 
totalidad de las fuerzas políticas reales 
de la nación. Fue, en suma, una políti
ca caliente, a presión, más apremiada 
— al menos en apariencia — por la co
yuntura, que dirigida hacia la gran em- 
presa histórica que el Gobierno dice 
haber asumido. Y, al final, quedó la 
triste impresión de que con las pala
bras de Fraga - al que ayer había que 

suponer portavoz del Gobierno — que
daban cerradas al debate popular de
masiadas cuestiones cuya sustancia- 
ción tendría el mejor marco en una 
consulta nacional. Y no creemos que 
haga falta señalar”.

INMODERACION 
TEMPERAMENTAL

El director de "El Comercio", de 
Gijón, Francisco Carantoña, nos pro
porcionaba este enfoque:

"Don Manuel Fraga quizá pudiese 
ser definido como un hombre tempe- 
ramentalmente inmoderado, con una 
notable capacidad para señalar límites 
asequibles al dinamismo que se deriva 
de su inmoderación.

En su intervención televisada, el se
ñor Fraga se mostró fiel a esa imagen y 
de esa fidelidad se derivó la verosimili
tud de lo que anunciaba.

El cambio que el Gobierno prepara, 
y del cual es el señor Fraga uno de los 
principales propugnadores, no va a ser 
más de lo que el señor Fraga ha ofreci
do, pero tampoco será menos, mien
tras de él dependa. Toda la volcánica 
capacidad de acción del señor Fraga 
será puesta al servicio de ese cambio. 
Fraga tiene notables cualidades como 
político; lo dice todo con demasiada 
claridad, sin embargo”.

SPIN0LA/ VOLTAIRE 
Y ARISTOTELES

Extraña mixtura la que nos ofrece 
en "Alerta", de Santander, el hasta 
hace poco director de "Arriba", Cris
tóbal Páez.

"Creo que Fraga vino a decir, como 
Spínola, que la libertad es el fin del Es
tado; a precisar, con Voltaire, que la 
autoridad puede fundamentar la liber
tad, y a señalar, como Aristóteles, que 

^aquélla se consigue mediante la adhe
sión voluntaria a un orden. Anunció 
cauces para conducir las corrientes 
poh'ticas hoy represadas en un bulli
cioso embalse; estableció, sin lugar a 
dudas, que el terreno de juego de las 
plurales opciones es el delimitado por 
Ja constitución; -^xplicó sin rodeos el 
tema de la potenciación regional como 
refuerzo de la unidad y variedad y 
antidoto contra la desmembración na

cional, y dijo algo que, por evidente, 
no necesita de mayores insistencias: 
que hay desplegado todo un programa 
de Gobierno. Fraga, en suma, repesó y 
repasó, muy directa y coloquialmente, 
el acervo de ideas y propósitos y, sobre 
todo, de compromisos comunicados 
oportunamente por el presidente Arias 
y asumidos, como es lógico, por el 
-^rimer Gabinete de la Monarquía".

RESPUESTAS 
EVASIVAS

En varios periódicos católicos —nos
otros lo recogemos de "La Verdad", 
de Murcia—, Luis Apostua partía de la 
exclusión que hizo Fraga de comunis
tas para concluir esto:

"Existen grupos totalitarios de la 
derecha sobre los que nunca se especi
fica una sola palabra. Son grupos que 
tienen una ideología totalitaria que 
nunca han ocultado. Tienen órganos 
de expresión en los cuales combaten 
abiertamente las tesis democratizado- 
ras. Están internacionalmente tan liga
dos como cualesquiera otros partidos. 
¿Están amenazados también de una 
exclusión legal? Al llegar a este punto, 
todas las respuestas gubernamentales 
son sumamente evasivas y acomoda
ticias".

NO ANDARSE POR 
LAS RAMAS

Con la firma de la inicial "R", en 
"Pueblo", se elogia el tono televisivo 
de don Manuel el Villalbés, que diría 
Cela. Pues muy bien.

"Fraga en televisión llegó a co
municar con el público, porque mantu
vo una actitud coloquial y empleó el 
lenguaje de la calle, aun cuando su for
mación académica pudiera haber su
puesto merma para la utilización de 
una semántica Úana, tan bien recibida 
por el personal.

’ Un superexperto diría que Fraga ha 
conseguido en televisión un alto nivel 
de "feed-back", esto es, de comunica
ción, de interacción, de ac&rcamiento, 
hacia las gentes plurales del país. O sea 
que Fraga habló clarísimo. No hubo 
eufemismo ni anfibiología. Lo que dijo 
ahí está. Ahcxa será glosado, alabado o 
criticado. Pero al menos, no se anduvo 
por las ramas".
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Secuestros

l\ITRE las muchas 
cosas sustanciosas que 

el Rey dijo ayer al presidir 
por primera vez una reunión 
del Consejo del Reino,

r su 
estos

tiempos de replanteamiento 
y de corrección de rumbos, 
la especial atención que 
prestó el monarca a la 
potestad real de convocar al 
país a referéndum. "Hace 
que la voluntad dél pueblo se 
exprese de modo auténtico, 
y desenmascarar posibles 
desviaciones y plantea
mientos es decisivo", dijo 
don Juan Carlos. Y es bien 
cierto, tan cierto como los 
continuos "secuestros" de 
que ha sido objeto la 
voluntad del pueblo en el 
pasado y en el presente. 
Unos, porque el poder 
absoluto posibilita la 
utilización del pueblo sin 
contestación posible, otros, 
porque la clandestinidad 
obvia cualquier tipo de 
rendición de cuentas y 
efectivos, aquí todo el que se 
lo ha propuesto ha podido 

I contar con presuntas 
lealtades y adhesiones 
incondicionales de todos los 
españoles. Por ello, el 
referéndum -para materias u 
ocasiones excepcionales— y 
el libre juego de los partidos 
y sindicatos -para la política 
de cada día- son los 
instrumentos que pueden 
poner en claro realmente 
cuáles son las aspiraciones

cuáles sus 
quienes las

LOS DIAS 2 Y 3 DE JUNIO

Los Reyes, a
Estados Unidos

MADRID, 3 (Logos).— El presidente de los Estados 
Unidos ha formulado una invitación a SS.M. los Reyes 
de España para visitar V'ashington, en viaje oficial , los 
días 2 y 3 de junio de 1976* Sus Majestades han 
aceptado complacidos esta invitación. Durante su 
estancia en los Estados Unidos, el Rey don Juan Carlos I 
celebrará entrevistas con el presidente Gerald Ford y 
recibirá a altos funcibnarios norteamericanos. Esta visita 
oficial de Sus Majestades a los Estados Unidos subraya la 
importancia que ambos países atribuyen a unas estrechas 
y amistosas relaciones entre ellos y pone de relieve, al 
coincidir con la celebración del bicentenario, la ayuda de 
España a la independencia y la contribución de tantas 
personas de origen español a la formación de los Esfados 
Unidos.

LOS MILITARES SERAN
JUZGADOS EL LUNES

MADRID, 3 (Logos).— El próximo lunes, día 8, a las 
9,00 horas, se iniciará, en los acuartelamientos de Hoyo 
de Manzanares (Madrid), el proceso contra un jefe y 
ocho oficiales del Ejército, acusados de un presunto 
delito de sedición.

El sumario del proceso quedó concluido el 4 de 
diciembre pasado y, mediante una nota de la Capitanía 
General de la Primera Región Militar, se elevaba a 
plenaria la causa seguida contra el comandante de 
ingenieros don Luis Otero Fernández y los capitanes de 
Infantería don Restituto Valero Ramos, don José Fortes 
Bouzán, don José Fernando Reilén García Miranda, don 
Fermín Ibarra, don Jesús Martín Consuegra; de 
Artillería, don Antonio García Márquez; de Caballería, 
don Manuel Fernandez Lago, y el capitán de Aviación 
don Jesús Ruiz Cillero.

En la misma nota, se declaraba en rebeldía al capitán 
de Aviación don Ignacio Domínguez Martín-Sánchez que 
se encuentra fuera de nuestro país desde antes de 
producirse las primeras detenciones, el día 29 de julio 
del año pasado.

TRAMITACION DEL EXPEDIENTE DE 
CRISIS DE "NUEVO DIARIO"
AFECTARA A LA 
PLANTILLA

TOTALIDAD DE LA

LOLA GAOS Y 
DOS ABOGADOS 
LABORALISTAS 
DETENIDOS

Fraga y los objetores 
de conciencia

"Yo me he comprometido a estudiar el tema"
MADRID, 3 (Logos).- El vicepresidente del Gobierno para Asuntos del Interior y ministro 

de la Gobernación, señor Fraga Iribarne, recibió ayer a los señores Miret Magdalena y Beunza 
Bázquez, quienes le plantearon el problema de los objetores de conciencia, especialmente a raíz 
de las últimas detenciones realizadas en Hospitalet, y le entregaron diversos escritos en los q le 
se exponen sus ideas sobre la sustitución del servicio militar por un servicio civil.

El ministro se mostró interesado sobre el tema, que ya en unas declaraciones a la prensa se 
había comprometido a estudiar.

Por otra parte, continúan en prisión militar en el Castillo de San Fernando de Figueras 
(Gerona), en espera de ser juzgados, los siete objetores de conciencia que habían iniciado un 
servicio civil en el barrio de Can Serrá de Hospitalet, sin incorporarse al servicio militar. Según la 
legislación relativa a los que se niegan a cumplir el servicio militar pueden ser condenados de 
tres a ocho años de cárcel.

El G.A.S. opero 
en Madrid
■ ASALTO LA DELEGACION DE 

ALUMNOS DE MONTES
MADRID, 3 (Logos).— Un comando ha asaltado 

durante la pasada noche la delegación de alumnos de la 
Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Montes de la 
Universidad Politécnica según informan medios 
próximos al alumnado.

Los asaltantes causaron en su acción diversos 
desperfectos en estanterías, quema de carteles y 
derramamiento de tinta y otros objetos, además de 
sustraer algunos útiles del local. Se cree que el grupo es 
de ideología de extrema derecha porque en una de las 
paredes de la delegación han pintado la frase "rojos 
cuidaos» g a s.” Por otra parte, es de señalar que los 
autores del hecho tenían llave de la puerta.

Las autoridades académicas han manifestado a los 
delegados de los alumnos que se investigará el suceso

AMENAZA DE 
BOMBA EN EL 
AYUNTAMIENTO 
DE TARRAGONA

MADRID, 3 (Logos).— 
De fuentes allegadas a la 
empresa Rotopress, S.A. 
Impresora de Nuevo Diario 
y Desarrollo, se ha sabido 
tras la reunión del jurado de 
empresa, que se está 
tramitando el expediente de 
crisis y que este expediente 
afectará a totalidad de la 
plantilla, alrededor de 
ciento cincuenta 
trabajadores.

El jurado se reunió a 
petición de su presidente, 

’ Juan José López Gabriel, y 
! trató de la situación por la 

que actualmente atraviesa la
. empresa. De manera oficial, 

Mgún las mismas fuentes, 
< López Gabriel comunicó el 

trámite del expediente de 
; crisis. Preguntado sobre si la 

empresa piensa seguir con la 
explotación de la industria,) 
el president^ del jurado 
señaló que sí, si bien este 
interés, no se prevé que 
pueda ser a corto plazo.

Por último, parece ser 
que se hará lo posible para 
que parte del personal que 
Cesará su actividad en 

g Rotopress pase a la Altamira 
Rotopress, empresas que se 
separaron a partir de 
comienzos de 1975. A tal 
efecto, parece que se está 
realizando las gestiones 
Pertinentes, aunque el 
resultado es desconocido 
Por el momento.

, ASOCIACION DE 
‘ la prensa, en 

I" DE LOS 
trabajadores de 

r ^ENSA ECONOMICA

MADRID, 3 (Logos).— 
L A directiva de la
r ^^°^’®^'®ción de la Prensa 
L ue Madrid, reunida con 

Carácter de urgencia, ha

expresado su total apoyo a 
las reivindicaciones de los 
fieriodistas y demás 
rabaiadores ligados a las 

publicaciones "Nuevo 
Diario" y “Desarrollo*, tras 
la suspensión de pagos 
decretada por la empresa 
Prensa Económica, S.A.

La Junta, en una nota, 
hace suyo el llamamiento de 
la XXil Asamblea de la 
Federación, celebrada 
recientemente en San 
Sebastián, en que se acordó 
que los periodistas 
boicotearan todo intento de 
seguir publicando dichos 
periódicos sin contar con la 
actual plantilla.

zPor otra parte, la Junta 
de la Asociación de la' 
Prensa de Madrid hará' todas 
las gestiones posibles a fin 
de que las citadas 
publicaciones puedan seguir 
apareciendo y los redactores 
perciban el total de la 
nómina de febrero que se les 
adeuda.

SIGUE EL PROBLEMA 
DE “FARO DE VIGO”

VIGO, 3 (Logos).—A los 
cinco despedidos hasta ayer 
en el periódico “El Faro de 
Vigo” hay que suma ly 
tres despedidos m/ .sí 
como la iniciaci de 
expedientes a dos enlaces 
sindicales y dos jurados de 
empresa. Al resto del 
personal de talleres se le ha 
comunicado la imposición 
de una sanción de dieciséis 
días de suspensión de 
empleo y sueldo..

Según parece, la empresa 
de “Faro de Vigo”, estaría 
dispuesta a que se 
reanudasen las actividades, 
manteniendo los despidos 
-efectuados hasta ahora.

Participaban en una 
asamblea de trabajadores 
de "Lever Ibérica"

MADRID, 3 (Logos).— La actriz Lola Gaos y los 
abogados laboristas Miguel González Zamora y Javier 
Muñoz Aizpuru, fueron detenidos por la policía a 
mediodía de ayer, cuando salían del Sindicato comarcal 
de Aranjuez.

En dicho sindicato acababa de celebrarse una 
asamblea de trabajadores pertenecientes a la empresa 
"Lever Ibérica'" que se encuentra en huelga desde hace 
más de un mes. A media tarde, los tres detenidos fueron 
trasladados a la Dirección Gerteral de Seguridad.

Con motivo de estas detenciones, ha sido convocada 
una reunión hoy miércoles a la 1,00 de la tarde en el 
Colegio de abogados de Madrid.

TARRAGONA, 3 
(Logos).— La señorita que 
atiende la centralita 
telefónica del ayuntamiento 
recibió en la mañana de ayer 
una llamada anónima que 
informaba que habían sido 
colocadas en el interior tres 
bombas que explotarían a 
las once, doce y una de la 
tarde respectivamente. Al 
sospechar que se trataba de 
una broma, la telefonista 
cortó la Comunicación. Poco 
después se recibió una nueva 
llamada teIefóni C'a 
advirtiendo la veracidad de 
la llamada. Al contestar la 
telefonista al anónimo 
comunicante que pasaba el 
aviso a la Jefatura de la 
Policía Municipal aquél 
colgó rápidamente. Puestala 
noticia en conocimiento de 
los superiores, por unos 
momentos surgió un cierto 
pánico principaimenté entre 
el personal femenino del 
ayuntamiento. Pasado el 
aviso a la Comisaría de 
Policía se desplazaron varios 
funcionarios que revisaron 
las distintas dependencias 
mientras éstas eran
desalojadas por 
personal.

todo el

Pasó la una de 
hora anunciada 
explosión de la
bomba y

la tarde, 
para la 
tercera

nada sucedió.

y * \ ; i
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En Barcelona y provincia: EL REY, EN LA REUNION DEL CONSEJO DEL REINO La 
bu!

mpliaremos la
autorización de
manifestaciones»

(SANCHEZ TERAN)
BARCELONA, 3 (Logos).- “Estoy siguiendo muy de 

cerca la evolución de las fuerzas politicas en Barcelona y en^ 
Cataluña. Personalmente, he mantenido contactos y 
entrevistas con dirigentes políticos de grupos de diversas 
tendencias. Desde el punto de vista legal el nuevo marco de 
las agrupaciones políticas está siendo estudiado ^r la 
Comisión Mixta Gobierno-Consejo Nacional", ha 
manifestado el gobernador civil de Barcelona, señor 
Sanchez Terán, en una reunión con los informadores 
barceloneses.

El señor Sánchez-Terán, 
añadió: “En cuanto a los 
criterios básicos, han sido 
expuestos en más de una 
ocasión por el presidente del 
Gobierno y por el ministro de la 
Gobernación en el sentido de 
que no se autorizará la 
existencia de de partidos que 
propugnen totalitarismos de 
izquierda o de derecha, y, en 
todo caso, quedarán excluidos el 
anarquismo y el terrorismo.

Desde el punto de vista de 
Barcelona, en cuanto a 
conferencias y reuniones, el 
Gobierno Civil está autorizando, 
[irácticamente, la totalidad de 
as que se solicitan dentro de la 

normativa actual.

Creo, en definitiva, que los 
grupos políticos se están 
desarrollando dentro del criterio 
de mayor amplitud que ha 
establecido el Gobierno."

Sobre otros temas el 
gobernador civil de Barcelona, 
respondió: “Las manifesta
ciones. La Ley sobre el derecho 
de reunión y manifestación es 
ya conocida, pues ha sido 
publicada en el noletín de las 
Cortes y ampliamente difundida, 
por la prensa. El criterio del 
Gobierno queda, pues, 
claramente expuesto en el texto 
legal.

Desde un punto de vista 
fáctico, estoy estudiando la 
forma de ir autorizándolas 
progresivamente. Un primer 
paso ha sido la habida el último 
domingo en Bad alona.

TIEMPO
TEMPERATURAS 
MODERADAS
MADRID, 3 (Cifra/.- Las 

temperaturas moderadas y 
estacionarias serán ia tónica 
general del tiempo en las 
próximas veinticuatro horas, 
según las previsiones del 
Servicio Meteorológico 
Nacional.

En el Duero. Centro, 
Extremadrua y . la mancha el 
cielo estará nuboso, con 
riesgo de alguna 
precipitación aislada. En 
Canarias cielo muy nuboso, 
con lluvias o lloviznas. En el 
resto de España cielo poco 
roíboso, con alguna niebla al 
amanecer.

En el área de Madrid la 
nubosidad será variable con 
riesgo de precipitaciones 
aisladas en la sierra. Im 
temperatura máxima 
probable para hoy oscilará 
alrededor de los 14 grados.

Las t e m p e ra turas 
extremas registradas ayer en 
España han correspondido a 
Sevilla, con 21 grados de 
máxima, y a Soria, con un 
grado iMfo cero, de mínima.

En Madrid, la máxima ha 
sido de 14 grados a las 12,00 
horas y de 5,4 grados a las 
6,45 de la madrugada de 
hoy.

TEMA DELICADO I

Es por otra parte un tema I 
delicado, puesto que el I 
Gobierno Civil debe valorar el I 
aspecto positivo de ir poniendo I 
en práctica el derecho de I 
manifestación y a su vez el I 
riesgo que comporta las I 
concentraciones de masas, I 
donde cualquiera míe sea la I 
buena voluntad de los I 
organizadores, es poáble la I 
presencia de grupos extremistas I 
de cualquier signo que I 
provoquen incidentes graves I 
ante los que tendría que actuar I 
la fuerza pública. I

Por ello, la postura del I 
Gobierno Civil es la de ir I 
ampliando progresivamente la I 
autorización de manifestaciones, I 
según la naturaleza de las I 
mismas y teniendo en cuenta las I 
garantías que puedan darse de I 
mantenimiento del orden. I

HUELGAS

El proceso de huelgas que se 
están desarrollando no ha 
sorprendido al Gobierno, pues 
conocía suficientemente que 
habría intentos de dificultad su 
política mediante una cadena de 
conflictos.

La existencia e intensidad | 
de las huelgas está creando 
dificultades graves a una 
situación económica ya de por 
8Í difícil. Esto constituye un 
grave perjuicio para toda la 
comunidad. Desde un punto de 
vista estrictamente laboral, es 
lógico que surjan a veces 
situaciones conflictivas en el 
proceso de contratación 
cqlectiva, pero entiendo que, en 
ló que se refiere a Barcelona, no 
hay proporción entre la 
conflictividad que se hubiera 
podido derivar de la negociación 
laboral y la amplitud real de las 
huelgas que se han producido. 
Evidentemente, los factores 
políticos, en algunos casos 
claramente subversivos, están 
condicionando el número de 
intensidad de algunas de las 
huelgas existentes.

PIQUETES

Está perfectamente detectada 
la existencia de gran número de 
piquetes que han provocado 
desordenes públicos y que han 
introducido elementos de 
violencia y de coacción en 
manifestaciones o huelgas que 
hubieran sido, de .no existir 
estos piquetes, pacificas. Esta 
presencia se ha visto claramente 
en las manifestaciones de 
Sabadell: en la huelga de la 
construcción, y en la de 
transportes de mercancías-

La autoridad gubernativa, 
con la colaboración de las 
fuerzas de Orden Público, está 
actuando enérgica e 
intensamente para desarticular y 
controlar estos piquetes.

Me llegan signos muy claros, 
a través no solo de la prensa sino 
de grupos sociales, empresariales 
y laborales, de" una reacción 
ciudadana abiertamente 
condenatoria de esta acción 
violenta, en muchos casos, de 
los piquetes. Creo que esta 

• reacción es muv positiva, 
máximo en un pueblo como el 
catalán que desea 
fundamentalmente el trabajo en 
el orden y en la paz.

na mimm ears una 
sisnif¡catión trascenilBntal»

“Hace que la voluntad del 
pueblo se exprese de modo 
auténtico, y desenmascamr 
posibles desviaciones y 
falseamientos es decisivo

"Una auténtica Monarquía 
necesita óiganos como el 
Consejo del Reino, cuyo 
funcionamiento permanente 
hace imposible la arbitrariedad 
y los condicionamientos del 
Rey por camarillas

MADRID, 3 (Logos).- S. M. el Rey presidió ayer la reunión del
Consejo del Reino celebrada por la tarde en el palacio de La Zarzuela. 
Con este motivo dirigió al Consejo el siguiente mensaje:

“Al presidir por primera vez el Consejo del Reino, 
quisiera hacer una serie de consideraciones ante vosotros 
que lo formais. Para ello quiero partir de la idea de que 
el Rey acepta con todas sus consecuencias la carga de 
ostentar la autoridad suprerria dpi Estado, pero sabe que 
es esencial a la Monarquía verdadera que el poder del 
Rey no sea nunca arbitrario.

deformen en servilismo que contribuiría a dañar la 
Monarquía, sino que quiere una genuina coordinación 
con el Rey desde la posición institucional propia del 
Consejo del Reino.

REFERENDUM Y MEDIDAS EXCEPCIONALES

EL REY, ARBITRO

Desde el mensaje de mi proclamación vengo 
insistiendo en la actuación del Rey como árbitro, como 
defensor del sistema constitucional y como promotor de 
la justicia. Pensando en ello pronuncié aquellas palabras; 
“Guardaré y haré guardar las leyes, teniendo por norte la 
justicia y sabiendo que el servicio al pueblo es el fin que 
justifica toda mi función”.

La esencia y fundamento de la Monarquía está en 
constituir una instancia de poder supremo capaz de estar 
por encima de los conflictos y tensiones, incluso 
legítimos, de la sociedad; y que sea balanza equilibrio en 
el establecimiento de la justicia, como moderador y 
como pulsor. Pero en última instancia, nunca es la 
voluntad personal del Rey, sino la voluntad institucional 
de la Corona, la que ejerce la suprema autoridad.

Por eso el Rey necesita de instituciones como esta del 
Consejo del Reino, que a través del asesoramiento, el 
consejo y el refrendo, hace que ia voluntad del Rey sea 
una voluntad institucionalizada, como centro decisorio 
del Estado.

He contado hasta ahora, en los breves meses 
transcurridos desde mi proclamación como Rey, con 
vuestro concurso y vuestra asistencia. Sé que puedo 
contar en adelante con vosotros. Vivimos momentos de 
gran importancia para el futuro, y las decisiones que hoy 
tomemos y los rumbos que elijamos van a afectar a 
nuestra patria muchos años. Hemos de encarar esta tarea 
con firmeza, pero también con una gran serenidad y con 
prudencia, confiando en Dios y en nuestro pueblo, que 
tantas pruebas, en tantos siglos, ha dado de su valor y su 
cordura.

OBLIGACIONES DEL CONSEJO DEL REINO

Quisiera ahora poner de relieve alguna de las graves 
obligaciones que este Consejo del Reino tiene con 
respecto al Rey, obligaciones que el Rey sabe que todos 
vosotros cumpliréis y a las cuales el Rey corresponderá 
siempre con la recíproca léáltad que pide, que espera de 
todas las instituciones.

El Consejo del Reino tiene como misión asistir al Rey 
en los asuntos y resoluciones trascendentales de la 
exclusiva competencia del |Rey; y por eso solo el Rey
puede pedir dictamen y atesoramiento al Consejo del 

■yes fundamentales señalanReino. Además, nuestras
ue el Rey necesita de ía asistencia del Consejo del 

_.. J-L___ ;______ asuntos, que dichas leyes
que el Rey necesita de 
Reino en determinados
precisan.

La coordinación y concurrencia entre el Rey y el 
Consejo del Reino es e> presión de la naturaleza de 
nuestra monarquía. Al R ¡y le corresponde la decisión 

"rascendentales y en los casosúltima en los asuntos más 
de decisión excepcional, 
voluntad del Rey n(

grave o de emergencia. La 
puede ser suplantada ni

mediatizada, pero es preciumente en esos casos cuando 
el poder del Rey no debelser ni personal, ni arbitrario, 
sino institucional. Este esbl gran papel del Consejo del 
Reino. Una Monarquía institucional, una autentica 
Monarquía, necesita, de urtp u otra forma, órganos como 
el Consejo del Reino, cuyoifuncionamiento permanente 
hace imposible, de una parte, la arbitrariedad, de otra, 
los condicionamientos del Rey por grupos 
perturbadores, que tradicionalmente fueron conocidos 
con el expresivo nombre de ^camarillas”. Frente a ambas 
desviaciones, el virgor de uña Monarquía está en que el 
Rey sea verdaderamente dúeño de sus actos, mientras 
que las instituciones, corno el Consejo del Reino, 
contribuyen a formar la \^luntad institucional de la 
Corona, sin vincularse lal Rey por docilidad o 
subordinación complacientes* y sin que tampoco puedan 
ser factores perturbadores que rompan la debida 
subordinación. Por eso es ellRey el primer "Interesado 
en que órganos como el Consejo del Reino no se

No entraré en el desarrollo de todas las cuestiones 
sobre las que recae la actividad del Consejo del Reino, 
pero sí os pediría que las estudiarais sistemáticamente y 
a fondo, pues las circunstancias históricas pueden poner 
al Consejo del Reino en la grave responsabilidad de tener 
que afrontarlas. Sólo voy a referirme a dos supuestos que 
me parecen especialmente significativos.

H El primero de ellos es la potestad del Rey de 
someter a referéndum nacional los proyectos de ley 

aunque el referéndum no sea exigido de modo 
preceptivo por una ley fundamental; es decir, su facultad 
de convocar a referéndum nacional cuando la 
trascendencia de determinadas leyes lo aconseje o el 
interés público lo demande.
H Es el caso del apartado e) del artículo 10 de la Ley 
™ Orgánica del Estado, y se refiere a la guarda pof 

, parte del Rey de la fidelidad al sistema constitucional yi 
la verdadera voluntad del pueblo. La Ley de Referéndum 
Nacional, en su preámbulo, es muy específica y 
elocuente a este respecto, al evocar el caso de que, en 
momentos de crisis, determinadas minorías se presenten, 
sin verdad, como expresión de la voluntad del pueblo. 
Hace que la voluntad del pueblo se exprese de modo 
auténtico y desenmascarar posibles desviaciones y 
falseamientos es decisivo.

Cobra entonces significación trascendental esta 
potestad del Rey de acudir al pueblo a través del 

referéndum.
Para su puesta en práctica el Rey ha de contar con el 

Consejo del Reino, y éste ha de tener la sagacidad, la 
oportunidad, la sensibilidad política que justificarán su 
consejo, porque este recurso carecería de valor si no se 
ejerciera en el momento oportuno.

D 
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FU
DIH El segundo supuesto que voy a mencionar esclarece* 

igualmente esta coordinación entre el Rey y e'"
Consejo del Reino. Me refiero a la facultad que tiene el 
Rey de tomar medidas excepcionales cuando le 
seguridad exterior o la independencia de la nación, le 
integridad de su territorio, o la defensa del sisteme . 
institucional del Reino pudieran estar amenazados de tarde de aye 
modo grave e inmediato, dando cuenta documentada ej^ San Juan B 
las Cortes. El apartado d) del artículo 10 de la Ley> se celebró 
Orgánica del Estado, en donde se concreta esta supreme* córpore Inst 
autoridad en situaciones excepcionales, requiere alma del 
asimismo que el Rey esté asistido por el Consejo del autobuses 
Reino con su dictamen. Cuezala Ara

LLAMAMIENTO A LA RESPONSABILIDAD

SAN SI
(Logos).— /

, causa de un 
¿unos indivic 

desde un c<
Creo que si tenemos conciencia de esta decisM en dicha loca 

correlación entre el Rey y las instituciones que impide b Ja ceremonis 
posibilidad de un poder arbitrario, a la vez que reconoce» civiI de 
el* papel insustituible de la voluntad del Rey, completade^ 
por el juego de las demás instituciones, la Monarquief 
alcanzará toda su verdadera significación histórica y 
'lor decisivo para el futuro de tspaña. |

Os llamo, pues, a la responsabilidad, al ejercicio de| 
(Stra función permanente en reuniones periódicas, ek' 

estudio a fondo de vuestra misión, y os pido que estéis 
siempre en contacto con vuestro»Rey, el cual estará coni. 
vosotros, en la confianza y en la exigencia. Es así como;? 
podremos llevar a cabo las profundas reformas oue esú *' 
país necesita y realizarlas en paz y con el decidido vale' 
que asegurará su éxito’”

A estas palabras correspondió el presidente del ___
Consejo del Reino, D. Torcuato Fernández Miranda, y^'lunafoto 
continuación S. M, el Rey recibió de los consejeros^ ^fwayMar 
diferentes informes sobre cuestiones de acutalidad ’ 
nacional, concluyendo la reunión a las 21,00 horas.
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La enseñanza 
busca puerto

ESDE esta mañana el 
profesorado no 

numerario de un Instituto 
zaragozano se encuentra en 
paro voluntario. Parece ser 
que esta vez, el motivo no se 
cifra en la cuestión de las 
remuneraciones 
-sensiblemente 
incrementadas en los últimos 
meses-, sino en otras 
reivindicaciones, ya tópicas 
por su insistencia, entre las 
que el contrato laboral 
ocupa lugar primordial.

El problema de la 
enseñanza, a este nivel, 
admite a nuestro juicio una 
exclusiva solución. Lo hemos 
dicho en ocasiones 
precedentes y lo repetimos 
ahora. Es preciso que el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia convoque 
absolutámente todas las 
plazas que hoy en día se 
encuentran interinadas. Con 
ello, sobre obtener por el 
siempre vilipendiado sistema 
de la oposición, una 
selección menos injusta, se 
eliminarían las lacras que, 
estoicamente, soporta el 
personal contratado. Lease, 
inestabilidad, inseguridad, 
escasez de derechos y en 
general inexistencia de un 
"status" honorable.

El contrato laboral, por el 
contrario, se nos antoja no 
ya una solución a medias, 
sino ni siquiera una solución. 
En las actuales circuns

tancias, cuando en todos 
los campos del servicio 
público, se aboga por una 
socialización a ultranza, la 
relación laboral aparece 
insuficiente, casi 
incompatible, con aquella. 
Seguridad, respaldo para el 
profesorado, si, pero no por 
el camino de convertir una 
vez mas al Estado en 
empresario, y al profesor en , 
un trabajador as'alariado. 
Adoptar un sistema 
semejante en la sagrada 
función docente, equivale a 
retornar a situaciones 
superadas propias de 
sistemas que se 
ubican en los 
antipodas del 
soc ialismo.

con ellos

BALLARIN MARCIAL EXPLICA 
SU DIMISION DE LA U.D.P.E.

No estoy 
de acuerdo

Estoy en una línea claramente aperturista hacia 
un régimen democrático de tipo occidental"
QUISIERA CREAR UNA ASOCIACION AGRARIA "QUE 
ENARBOLE LA BANDERA DE LA REFORMA MODERNA"
MADñ/D, 3 (Logos).- "Mi dimisión como vicepresidente y socio de ia Unión 

dei Pueb/o E^a/toi (U.D.P.E.) no ha sido nada personal ni anecdótico, sino gue 
responde a una profunda razón de diferencia ideológica entre la /unta directiva y 
yo '7 ha ma ni festa do a la agencia L ogos don A Iberto Bailarín Marcial.

/'No he asistido a la última reunión de 
U.D.P.E. porque no estoy de acuerdo 

con ellos, lo que me ha movido a darme 
de baja. Con ello —añadió el señor 
Bailarín— termino mi compromiso y 
empiezo de nuevo totalmente libre.

Mi filosofía sobre la democracia 
política en España se asienta sobre una 
línea clararpente aperturista hacia un 
régimen dernocrático de tipo occidental, 
y tanto, es así que, con el régimen de 
Franco, perdí el escaño en las Cortes 
por esta razón.

En la Junta actual de.U.D.P.E., con 
todos los respetos, creo que no existe 
este espíritu."

Después de señalar que no se 
propone en el futuro la creación de una 
asociación política nueva ("creo que es 
un mal servicio al país. Existen 
demasiadas siglas y asociaciones que 
desorientan a todo el mundo"), subrayó 
que pretende colaborar en la creación de 
un gran bloque entre los 
demócrata-cristianos —en cuya ideología 
se incluye—, los socialdemócratas y 
centristas. "En este bloque, en el centro

avanzado, es donde puede estribar la 
democracia nueva española".

En esta linea, el señor Bailarín 
anuncia su propósito de crear una 
asociación agrMia "que enarbole la 
bandera de la reforma moderna, posible 
y racional en defensa del campo. Quiero 
asumir a una grupación con el mayor 
número de agricultores, ya que creo que 

. la democracia cristiana puede llevar a 
cabo esta reforma agraria en profundiad, 
como ha demostrado en Italia. Esto es 
algo —añade— que no nos podemos 
dejar arrebatar y esta es la aportación
que quiero prestar a la 
cristiana.

Propugno un programa

democracia

agrario que 
día 5 enharé público el próximo 

Valladolid en mi conferencia sobre "Un
programa agrario para la agricultura 
española" y que seguramente presentaré 
en Madrid en el curso de la semana 
próxima.

En definitiva,
—concluyó—, es

mi propósito
el de crear una

ag^’^^pación de agricultores importantes 
y llevarla al centro.

FUNERAL POR EL INSPECTOR 
DE AUTOeUSES ASESINADO

SAN SEBASTIAN, 3
. _ ---------- _ (Logos).— A las siete de la
ran estar amenazados de tarde de ayer en la iglesia de 
do cuenta documentada aj^ San Juan Bautista, de Lezo
il artículo 10 de la Ley, -

Asistieron las autoridades 
civiles y militares de la provincia

.. ----------- . _ — — se celebró un funeral "de
! se concreta esta suprema- córpore insepulto” por el 

excepcionales, requiere alma del Inspector de 
istido por el Consejo del autobuses don Emilio 

Cuezala Aranburu, muerto a

:>NSABILIDAD
. causa de unos disparos que 

unos individuos le hicieron 
desde un coche en marcha

iciencia de esta decisi« en dicha localidad. Presididó 
nstituciones que impide H la ceremonia el gobernador 
irio, a la vez que reconoce c i V i I

acompañado de las 
autoridades civiles y 
militares. La misa la celebró 
en vascuence don José 
María Munoa, párroco de 
*ían Juaq Bautista, ouien en 
la homilía tras pronunciar la 
primera parte en vasco, hizo 
un resumen en castellano en 
el que dijo que se habían

intad del Rey, completada| 
stituciones, ia Monarquía^ 
ignificación histórica y 
España.

isabllidad, al ejercicio de - 
1 reuniones periódicas, ah 
sión, y os pido que estéis/; 
ro>Rey, el cual estará con^

causa de una muerte 
violenta de un hijo del 
pueblo de i_ezo. Si el hecho 
de morir asusta, y más en 
este caso de una muerte 
violenta e inesperada, este 
miedo —ha seguido 
diciendo— debe de 
transformarse, gracias a 
nuestra fe, en una respuesta 
de alegría y de paz. No nos

la exigencia. Es así como^ 
>fundas reformas que estr’ 
az y con el decidido valo'*;

provincia reunido todos ios fieles a

hemos reunido para 
condenar y maldecir la 
actuación de algunos sino 
que hay que buscar la luz de 
cada hombre según sus 
propias obras en esta tierra, 
así no importa la muerte 
sino que ésta tiene un 
sentido lleno y no vacío. El 
hombre será en la eternidad 
lo que quiso ser en la vida. 
Finalmente ha terminado 
pidiendo a Dios que les 
diera ayuda a sus familiares 
en estos momentos de dolor 
en la fe, en la esperanza y en 
el amor. Al final de ia misa 
se rezó un responso ante el 
cadáver y en el atrio del 
templo las autoridades 
provinciales despjdieron el 
cortejo dando el pésame a los 
familiares. A ia ceremonia 
acudieron unas quinientas 
personas que llenaban el 
templo.

Se ha confirmado que el

La participación 
se aprende

perspectivas de posible 
Sn en España han abierto 

cauces nuevos a la expresión popular. Esta 
apertura, de hecho pero no de derecho, se 
refleja en el deseo de contribuir, en un 
esfuerzo colectivo más completo, a ese otro 
esfuerzo que tiende a evitar los 
desequilibrios y las sangrías regionales, 
fenómenos que se han venido apoyando en 
un reiterado e incorregido desconocimiento 
de la realidad regional.

N el proceso regional podría 
asentarse un día el principio de 

intervención de lo que estamos llamando 
“España real”, cuyo caballo de batalla 
tendrá que ser esa participación a nivel 
popular. Sin participación popular, ni 
España real ni nada. Pero el problema de 
arranque, el primer tropiezo a la hora de 
echar a andar por una participación popular 
auténtica a nivel de región lo ofrecen esos 
grupos ansiosos de protagonismos políticos, 
sedientos de notoriedad colectiva y a veces 
incluso dispuestos a la manipulación directa 
de esa participación general en provecho 
propio.

ERO resumamos: el problema de 
arranque para una participación 

colectiva y auténtica no está en los propios 
grupos por sí solos, sino en ese desentreno 
nacional en la obra participativa. Tenemos 
menos hábito de participación democrática 
que muchos pueblos del tercer mundo, 

, tanto a nivel general como a nivel de grupos 
políticos o de intereses, sean de la 
tendencia que sean. Ni siquiera los que 
pregonan hoy. desde la oposición la 
necesidad de que se abran las posibilidades 
de participar saben muy bien en que 
consiste eso, y si lo saben no son capaces 
por el momento, de llevarlo a la práctica, 
unos presionados por acelerar la 
consecución de sus propios intereses y 
otros por eso, por la simple, llana y singular 
falta de costumbre en la participación 
democrática. O sea, que a participar 
tambié-n se aprende, hasta ahora la 
asignatura no ha sido impartida en las 
escuelas, y los grupos políticos poco 
acordes a veces con su actuación práctica.

I este defecto nacional Jo trasladamos 
a las circunscripciones regionales 

obtendremos, según qué regiones, un 
considerable efecto multiplicador. Triste, 
pero ciçrto, al menos por el momento.

ondió el presidente dé _ ____________________________________________________________________
'/rtn tifió roí « foto reciente, don Emilio Cuezala, /unto a sus cuatro hi/as; Juana Maria, Maria Ara'mazu,

JStiínes de awtaíffl Í ^^^enia, de dieciocho, diecisiete, quince y diez años, respecti vaneen te.

estado de 
Inchaurran 
difunto 
momento 
estaba con

don Fernando 
Dieta, primo del 
y que en el 
del asesinato 

él se encuentra
fuera de todo peligro y su 
estado no reviste gravedad.

OS avances realizados en España, en 
materia de teoría política, durante 

los últimos meses, son considerables. Ha 
sido una carrera vertiginosa, una carrera de 
conceptos, declaraciones pr(gramáticas, 
propósitos genéricos y demás. Pero para la 
solución de unos problemas prácticos, ni 
oposición leal ni oposición de la otra lian 
trazado programas efectivos, concretos y 
coherentes, o lo (jue es lo mismo, no han 
tenido en cuenta la verdadera participación 
popular para solucionarlos a^n día. Todo 
esto me parece un problema de apreadizaje, 
de acostumbrarse a tenér eñ cuenta la voz 
de la mayoría y no creer, en cambio que el 
mero hecho de situarse) cu una oposición 
política concreta (hay muchas clases de 
oposición en este país) conlleva el atractivo 
para las grandes masas nacionales o 
regionales, J, L. CoSta kélüSCO

bn a las 21.00 horas.
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palabras 
para 
meditar

Para el ingreso en 
la C. E. E. Corresponde consumo

"Con un sim
plismo torpe 
y elem.'ental 
se trata de 

. confundir el
hecho de qi^ 
voten todos"

a España crear las 
condiciones políticas

-------- (SICCO MANSHOLT)-----------------------------
MADRID, 3 (Logos).- “Los social-demócratas europeos deseamos que el 

desarrollo politico en España sea de tal naturaleza que la integración en la C.E.E. 
pueda convertirse en una realidad”, ha dicho el ex presidente de la Comisión del 
Mercado Común, Sicco Mansholt, en el curso de la ponencia que sobre el “cambio 
social”, presentó ayer en el “I encuentro en Madrid” organizado por Eurofórum.

(Josep Meliá)

El señor Ma nsholt 
abordó en su conferencia el 
tema de las condiciones 
sociales y políticas en 
Europa. Se refirió al aspecto 
concreto de las relaciones 
España-C.E.E. para afirmar 
que corresponde a España 
crear las condiciones 
políticas que permitan a

todos los estados miembros 
votar positivamente 
respecto a la integración. '

En la sesión de trabajo de 
la mañana presentó fia 
síntesis de la ponencia y 
visión española Francisco 
Fernández Ordóñez, quien 
resaltó que en esta nueva 
etapa en la que estamos

entrando será necesaria una 
nueva convivencia basada en 
la libertad y la justicia.

EL MILAGRO 
ECONOMICO

Imposible
fabricor PAN

O 32 pesetas
kilo
MADRID, 3 (Logos).— “Ignoramos a cómo podrá 

resultar el precio del kilo de pan, de lo que si estamos 
seguros es de que tendrá que costar más de 32 pesetas", 
declaran a la agencia Logos fuentes allegadas a los 
industriales panaderos, en relación con la noticia sobre que 
la subida seria hasta esa cifra.

Dos c 
han t
hospi

4-^ están e 
de Cor 
agredid 
traslade

Veinti 
Gran Sol 
descargar 
Coruña de 
de t ra n 
novedad p< 
paralizació 
camionero! 
en los sei 
de transpo 
de mercanc

T odos 
permanec 
en los muí 
del puer 
número 
200.

salariales como 
consecuencia de la 
congelación del precio a que 
está sometido el pan.

ESTUDIO SOBRE VINOS 
DE DISTINTAS ZONAS 
DE ESPAÑA

Según reciente estudio 
elevado por la Agrupación 
Nacional a la Junta Superior 
de Precios —añaden las 
citadas fuentes— el kilo de 
pan resultaba a 36, 34 
pesetas el kilo. 
Naturalmente que éste era 
un precio de orientación en 
el que no se consideraba el 
beneficio industrial entre 
otros factores, según añaden 
las citadas fuentes.

Analizó el señor 
Fernández Ordóñez, las 
necesidades que se plantean 
al país, dado que el modelo 
económico que permitió 
una gran capitalización y 
aumento'de la renta per 
cápita en la década de los 
sesenta se halla ya agotado. 
Dijo al respecto que el 
milagro económico de los 
sesenta fue en cierta medida 
resultado del milagro 
europeo, pero ahora Europa 
se halla en crisis y la 
economía española no 
puede esperar aumentos en 
los ingresos por turismo y 
otras partidas de la balanza 
de pagos.

Se refirió seguidamente a 
las condiciones necesarias 
para que se produzca en 
España un cambio social 
pacífico y subrayó que el 
primer condicionante es la 
instalación de los 
mecanismos políticos 
necesarios, para que_ la 
propia sociedad española 
canalice con normalidad ese 
proceso. "Pienso que ello va 
a ser posible porque la 
conciencia y la aceleración 
de la crisis en que nos 
encontramos están las 
condiciones objetivas que lo 
legitiman”.

Abordó también el tema 
de las relaciones 
España-C.E.E. para afirmar 
que si para nosotros es un 
problema la integración en 
Europa, no es un problema 
solo nuestro. "Una España 
no integrada es para todos 
una España inquietante. 
Europa es un edificio 
incompleto, entre otras 
cosas, porque le falta 
España”.

Los ba 
pescado 
paralizado! 
los muelle! 
se resue 
número d 
superará ci 
docenas, ; 
esperadas 
procedente

UNA SEMANA EN SANTIAGO
Para 6oo impositores

Haga sus ingresos hasta 31 de marzo 
y participe en el sorteo

187^ * Cien años a su servicio * 1976

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA, ARAGON Y RIOJA

El precio final del pan 
concluyen las citadas 

fuentes— vepdrá impuesto 
por la incidencia que tenga 
la elevación del precio de la 
harina al dejar el SENPAde 
primar el trigo a partir del 
día 1 de abril; y de la 
incidencia que tengan los 
salarios cómo resultado de 
la negociación del convenio 
colectivo interprovincial.

Las citadas fuentes 
informan que, además, 
creían que se estaba 
preparando posiblemente 
para hoy, día 3, el que los 
trabajadores, haciendo uso 
del derecho que les asiste, 
renunciaran a entrar al 
trabajo antes de las cuatro 
de la madrugada, con lo que 
seguramente el 
abastecimiento de pan a 
Madrid quedaría reducido a 
la mitad. La entrada al 
trabajo antes de las cuatro 
de la mañana es voluntaria 
por parte de los trabajadores 
de la panadería, que 
perciben una sobre-prima 
por este concepto. Su 
renuncia a entrar a las doce 
de la noche, como es 
habitual, parece que 
responde a una expresión de 
malestar por la falta de 
atención de sus demandas

La necesidad de detectar 
ciertos fraudes en los vinos, 
tales como el aguado, la 
adición de alcohol y la de 
azúcar, ha conducido 
siempre a buscar las posibles 
relaciones existentes entre 
los componentes 
fundamentales de los vinos. 
Estas relaciones podrían 
indicar, con mayor o menor
precisión, 
anal ítica

la diferencia
entre un

adulterado y un
vino 

vino
completamente natural.

El Instituto de 
Fermentaciones Industriales 
del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas, 
ha considerado necesario, de 
cara al comercio 
internacional, hacer frente a 
este problema, no sólo 
limitándose a la detección^ 
de fraudes, sino a un intento 
de establecer ciertos 
criterios de calidad. Así, en 
el citado instituto se está 
llevando a cabo un estudio 
analítico de los vinos de las 
distintas zonas vitivinícolas 
españolas a fin de conocer la 
composición que se debe 
exigir a los vinos auténticos.

MADf 
transpoí 1 
desconté 
impuestc 
preside 
Transpoí 
Hives, a 
TVE.

ASI FUE EL TURISMO

Con ello se pretende 
conseguir dos objetivos:] 
primero, la defensa de la 
calidad y el prestigio 
internacional de nuestros 
caldos; y segundo, la 
búsqueda de una solución a 
los numerosos litigios que 
constantemente se suscitan 
en las exportaciones, ante la 
exigencia de que los vinos, 
españoles cumplan laSF 
normas de calidad^ 
establecidas dentro de las^ 
relaciones comerciales' 
internacionales.

El ser 
paro inic 
las pro> 
problema

EN 1975 RECARGO EN LAS 
TARIFAS ELECTRICAS

MADRID, 3 fEuropa 
Press).- El Ministerio de 
Información y Turismo acaba de 
hacer públicos los datos 
definitivos de la coyuntura 
turística correspondiente a 
1975. Según estos datos, en 
1 9 75 llegaron a España 
exactamente 30.122.478 
visitantes extraryeros, lo que 
supone una disminución del 0,7 
por ciento respecto a 1974. Por 
carretera llegaron 17,9 millones; 
por aeropuerto lo hicieron 8,7 
millones; por ferrocarril 1,8 y 
por puertos maritimos, 1,6 
millones.

En lo que respecta a los 
españoles que salieron al

extranjero, en todo 1975 fueron 
5.816.401; con un descenso del 
9,4 por ciento sobre el año 
precedente. Por carretera 
salieron 4,7 millones; por 
aeropuerto fueron 474.195; por 
ferrocarril 418.721“ por puertof 
maritimos 55.158 y con 
autorización por 24 horas 
161.094.

Los ingresos en concepto de 
divisas sumaron 3.404,2 
millones de dólares, con un 
incremento del 6,8 por ciento 
en relación con todo el año 
1974. El ingreso medio pasó a 
ser de 113 dólares por visitantes 
faumento del 7,6 por ciento 
sobre el de 1974 en que fue de 
105 dólares/visitantej

MADRID, 3 
Por un decreto de
noviembre se estableció que 
a partir del 1 de marzo se 
recargarían los importes de^ 
las tarifas eléctricas en un 2; 
por ciento, destinado^ 
íntegramente a cancelar le' 
deuda de la antigua OFILEí

•awc

377712

Como en 
' ha planteado 

con la reun 
■ presidencia 
; Transportes.

En su vií 
í comunicó qii 
' en huelga est 

Código Pena 
• Los transp 

gobernador 
aeseo de los 
provincia no 

. circunstancial 
en hechos v 
producción « 
personas, 
responsabilidi 
existe fuerza

Posteriormente, pof ’ ultranza de 
orden del 3 de diciembre,¿ °® este deb 
Con motivo de la subida de» «menazado”’ 
los precios de consumo de le? En la co 
energía eléctrica, fue| gobernador 
rebajado a dicho porcentaje^situación de 
al 1,6 0 por c i e n to, j "asta que d 
manteniendo la fecha deSo®®®ueaden 
aplicación y el destino delff^^acion d< 
mismo. B haciendo sal

P of

PROFESORES DE E.G.B.

DECRECE LA HUELGA
MADRID, 3 (Logos).— Cerca de cinco mil profesores 

estatales de E.G.B. siguen en huelga en diversas 
provincias españolas, entre^ ellas, Barcelona, Vizcaya, 
Guipúzcoa y Málaga, según datos facilitados por la 
Coordinadora nacional que constituida en Madrid, en 
espera de solicitar nuevamente una entrevista con el 
ministro de Educación y Ciencia.

V preocupación 
• que afectan 
5 reunidos apo' 
/ peticiones qui

Gobierno de 1

' ALGECIRAS 
gN LA LONJ

Continúan 
óe Algecir: 
autoridades, 
exifitentes en 
atracados en 
Iransaciones.

* salieron cust
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fno EL CONFLICTO DEL TRANSPORTE

ible Dos camioneros 
han tenido que ser 
hospitalizados PIQUETES VIOLENTOS

setos
LA COR UÑA, 3 (Logos).— Prácticamente los 3.000 transportistas de La Coruña 

están en paro. A ellos se han sumado los transportistas de Orense y 400 de Santiago 
de Compostela. Un camionero que transportaba pescado desde La Coruña fue 
agredido en la estación de Espíritu Santo, ya cerca de Betanzos y tuvo que ser 
trasladado a un sanatorio de la capital.

Prosigue el paro en diversas provincias

OS P(\NÍ\üER0S

loramos a cómo podrá 
in, de lo que si estamos 
star más de 32 pesetas", 
fuentes allegadas a los 
i con la noticia sobre que

Veintitrés barcas del 
Gran Sol no han podido 
descargar pescado en La 
Coruña debido a la huelga 
de transportistas. La 
novedad portuaria ha sido la 
paralización absoluta de los 
camioneros que intervienen

Los exportadores de 
pescado no pudieron enviar 
sus camiones a las plazas del 
interior y fue prácticamente 
nulo el transporte de hielo 
desde las fábricas hasta los 
pesqueros y almacenes de 
pescado.

Si el paro se prolonga las 
pérdidas serán inmensas 
para los armadores, 
exportadores y gente 
vinculadas con el mar.

granada: paro
Y AGRESIONES

La huelga __ 
transportistas se mantuvo 
durante todo el día. El

d e

en los servicios 
de transporte de 
de mercancías.

portuarios 
pescado y

lar Jales como 
nsecuencia de la 

igelación del precio a que 
á sometido el pan.

TUDIO SOBRE VINOS 
DISTINTAS ZONAS 
ESPAÑA

Todos los camiones
permanecían estacionados 
en los muelles y explanadas
del puerto 
número que 
200.

coruñés, 
pasaban

En 
de

La necesidad de detectar 
rtos fraudes en los vinos, 
ss como el aguado, la 
ción de alcohol y la de 
úcar, ha conducido 
mpre a buscar las posibles 
aciones existentes entre 

s componentes 
idamentales de los vinos, 
tas relaciones podrían 
licar, con mayor o menor

Los barcos 
pescado se 
paralizados y

cargados de
encuentran 
arrimados a

los muelles, y si la huelga no 
se resuelve pronto, el 
número de embarcaciones 
superará con mucho las tres 
docenas, ya que hoy son 
esperadas siete barcas más 
procedentes del Gran Sol.«

r

ecisión, 
al ítica

la diferencia
entre un

ulterado y un
vino 

vino
Tipletamente natural.
El Instituto de 
rmentaciones Industriales 
I Consejo Superior de 
zestigaciones Científicas, 
considerado necesario, de 
ra al comercio 

ernacional, hacer frente a 
te problema, no sólo 
litándose a la detección^ 
fraudes, sino a un intento 

establecer ciertos 
teños de calidad. Así, en 
citado instituto se está 

/ando a cabo un estudio 
alítico de los vinos de las 
tintas zonas vitivinícolas 
lañólas a fin de conocer la 
mposición que se debe 
gir a los vinos auténticos.

Con ello se pretende 
inseguir dos objetivos: 
imero, la defensa de la 
ilidad y el prestigio 
ternacional de nuestros 
ildos; y segundo, la 
isqueda de una solución a 
5 numerosos litigios que 
instantemente se suscitan 

las exportaciones, ante la '
igencia de que los vinos, 
ipañoles cumplan las^ 
ormas de calidad^
tablecidas dentro de las^
daciones comerciales 
ternacionales.

ECARGO EN LAS 
ARIFAS ELECTRICAS

MADRID, 3 
>r un decreto

Los propios acopiadores 
y armadores tuvieron que 
destinar sus vehículos a 
recoger el máximo de hielo 
posible para poder conservar 
el pescado que tenían 
dispuesto desde el día 
anterior para trasladarlo a 
León, Valladolid, Madrid y 
demás plazas que han 
quedado desabastecidas.

Ayer entró el mercante 
Ion an" con habas de soia 

y permaneció todo el día 
inactivo, ya que soh más de 
15.000 las toneladas que 
tendrá que alijar en Lá 
Coruña. Cada día que esta 
un mercante en el puerto los 
gastos que se originan son 
cuantiosos. Solo el barco

Gobernador civil, a través de 
la delegación provincial 
Información y Turismo 
facilitado una nota
relación con la agresión a 
camionero.

En la nota citada se

citado iba 
camiones.

a cargar 40

de 
ha 
en 
un

da
cuenta de los detalles del

hecho y se dice entre otras 
cosas, que el camión, de una 
empresa de transportes de 
Basaürl, y que conducía don 
Francisco Gutiérrez Medina 
fue obligado a parar por dos 
turismos que se cruzaron en 
la carretera cerca de la 
desviación a Lanjarón, en la 
carretera de Motril a 
Granada, Delante del 
camión iba el propietario de 
la mercancía, D. José Alba 
Zapata, quien al darsé 
cuenta de lo sucedido, al no

poder dar la vuelta por 
existir línea continua en la 
carretera, regresó junto al 
camión después de seguir un 
kilómetro.

Al llegar junto al camión 
no estaban los turismos y se 
encontró inconsciente al 
conductor a quien trasladó 
al.sanatorio "Ruiz de Alda", 
el señor Gutierrez Medina 
sufre contusión torácica y 
traumatismo cráneo 
encefálico de pronóstico 
reservado.

LOS CAMIONES CON PESCADO 
QUE SE DIRIGIAN A ZARAGOZA

Se ha dado el caso de que 
un “Mercedes" de turismo y 
un "Dodge Dart" tuvieron 
que cargar hielo y otras 
provisiones, ante la ausencia 
de; camiones. También los 
carritos de mano hicieron su 
aparición en mayor número 
que otras veces.

Las grúas 
funcionado y

tampoco han 
los muelles de

La Coruña están muertos. 
Ya comienzan los problemas 
para conseguir mantener 
frescas las bodegas y 
cubiertas de los barcos ya 
que la mayoría de ellos no 
han movido ni un kilo de 
pescado.

Detenidos en

«Los transportistas
tienen razón»
"LOS IMPUESTOS LES 

PAGARLOS" (GARCIA
AGOBIAN Y NO PUEDEN
rives)

Pamplona
SAN SEBASTIAN, 3 

(Logos).— No pudieron realizar 
ayer su cometido los camiones 
dedicados al transporte de 
pescado en el puerto de Pasajes. 
Da los que salieron ayer, lot
camiones que iban a Barcelona, 
Zaragoza y
de tenidos 
mientras que 
con dirección 
detenidos en

Valencia fueron 
en Pamplona, 

los que partieron 
a Madrid, fueron 
Burgos. Los de

barco—, ante la imposibilidad de 
venderla para fresco, parte te 
dedicará a fábricas de harina y

fin de que puedan reanudar su 
ruta.

otra parte, ha sido arrojada 
mar.

SAN SEBASTIAN: 
CAMIONES PROTEGIDOS 
POR LA GUARDIA 
CIVIL Y PESCADO 
AL MAR

a/ LE PINCHAN SIETE 
PUEDAS A UN 
ÇAMIONERO SUECO

MADRID, 3 (Logos).— El conflicto de los 
transportes por carretera ha nacido por el 
descontento de los transportistas ante los 
impuestos que les agobian, ha declarado ét 
presidente del Sindicato Nacional de 
Transportes y comunicaciones, señor Gama 
Hives, a la "primera edición" de telediario de 
TVE.

El señor García Rives manifestó que el 
paro iniciado en Madrid se extendió a todas 
las provincias, aunque no se paintearon 
problemas serios de abastecimientos a las

poblaciones. Por lo que respecta a los piquetes 
de huelga que han venido actuando en el 
sector, el presidente del Sindicato Nacional 
afirmó que estaban formados por gentes 
ajenas al transporte.

Los transportistas, dijo el señor García 
Rives, tienen razón en lo que han pedido, 
pero es que, además, agregó, no es que no 
quieran pagar, es que no pueden. Está la 
industria en situación muy crítica, necesita la 
ayuda del Gobierno, necesitan que se les 
proteja y que no se les grave con impuestos 
que son exagerados.

Pamplona retornaron por la 
noche a Pasajes, pero los de 
Burgos quedaron bloqueados.

Dentro del recinto del puerto 
pesquero de Pasajes, fueron 
pinchadas las ruedas de 
aproximadamente veinte 
camiones. Los camiones 
est ac io n a-(j,os contienen, 
aproximadamente, ciento 
cincuenta toneladas de pescado, 
mientras que en el puerto y en 
la"pescadería está el que trajeron 
los barcos en esta última noche. 
En cuanto a los de bajura, que 
llegaron prácticamente con el 
tope autorizado de anchoa —es 
decir, unos seis mil kilos por

primeras horas de la tarde 
se procedió en el puerto de 
Pasajes a la carga de ocho 
camiones que se dedican ai 
transporte de pescado de altura 
con destino a los mercados de 
Zaragoza y Barcelona. Van 
protegidos por la Guardia Civil a 
fin de evitar posibles incidentes 
con piquetes de huelguistas.

En cuanto a unos siete 
camiortes que el lunes fueron 
interrumpidos en su Itinerario 
en Villafrfa (Burgos!, / que te 
dirigían a Madrid, se está 
gestionando la protección de la 
Guardia Civil de esta provincia a

PUERTO DE SANTA 
MARIA.— Un camionero sueco 
que había cruzado en solitario 
toda Europa, desde Helsingborb 
(Suecia) a Nápoles (Italia) y de 
esta ciudad a Puerto de Santa 
María, conduciendo un camión 
'"Scania" de 22 toneladas y más 
de diez metros de longitud, 
cargado con maquinaria para 
una firma vinatera, a tan solo 
quince kilómetros de su destino 
mientras dormía le fueron 
pinchadas siete de las ruedas del 
vehículo, consiguiendo con la 
ayuda de la Guardia Civil de 
tráfico reparar los pinchazos y 
cubrir la distancia Jerez-Puerto 
con escolta motorizada, 
entregando la mercancía 
valorada, en ocho millones de 
ptas. sin más novedad en su 
destino.

Como en el resto del país, en Guadalajara se 
ha planteado el problema de los transportistas, 
con la reunión celebrada por estos bajo la 

y presidencia <^el titular del Sindicato de 
; Transportes.

de
iviembre se estableció que 
partir del 1 de marzo se 
cargarían los importes de 
i tarifas eléctricas en un 2: 
or ciento, destinado^

En su visita al gobernador civil, este los 
comunicó que los transportistas que estuvieran 
en huelga estaban incurso en el artículo 222 del 
Codigo Penal al paralizar un servicio público. 
Los transportistas acordaron remitir al 
gobernador la siguiente comunicación: MEs 
deseo de los transportistas de Guadalajara y su 
provincia no cesar en el servicio, deplorando las
circunstancias que lo impiden y que se traducen 
en hechos violentos contra los medios de la 
producción e intimidaciones graves contra las
personas, cuya aparición excusan de 
responsabilidad a los transportistas ya que no

tegramente a cancelar la 
uda de la antigua OF ILE ----- ----------------.--------- -, y-

existe fuerza moral para aconsejar la prestación
Posteriormente, pof * ultranza del servicio cuando el cumplimiento 

den del 3 de diciembreifu® este deber se encuentra tan gravemente 
»n motivo de la subida de? «menazado”’
s precios de consumo de la^ En la comunicación se acuerda poner al 
lergía eléctrica, futt gobernador civil en conocimiento de la 
bajado a dicho porcentaj(| ®tiiación de paro forzoso, “que continuará 

1,60 por cien tOtí "asta que desaparezcan las causas generales 
anteniendo la fecha día O'sencadenantes y se garantice la libre 
licáción y el destino delf P'‘^tación de los servicios comprometidos y 
ismo. Ï haciendo uber por último que persiste la

: E.G.B.

Ï preocupación por los problemas económicos 
1 que afectan al sector y que, por tanto, los 
? apoyan unánimemente el conjunto de
í ^^^ones que a nivel nacional se han dirigido al 
r; Gobierno de la nación”.

dUELGA
de cinco mil profesores 

en huelga en diversas 
as, Barcelona, Vizcaya, 
latos facilitados por la

■ Í^LGECIRAS: conflictos 
EN la lonja

istituida en Madridisiiiuiua cu iviauiiJ, CD 
! una entrevista con el

Continúan los conflictos en la lonja pesquera 
1°* Algeciras. Ante la invitación de las 
w sutoridades, se al (jó algún pescado de los 
^existentes en las bodegas de los pesqueros 

í^racados en el muelle, realizándose algunas 
> transaciones. Se carearon cuatro camiones que 

■í'wlieron custodiados por la Guardia Civil para

distintos puntos de España.
El gobernador civil de la provincia de Cádiz 

ha publicado una nota oficial en la que dice se 
han tomado las medidas conducentes para que 
circulen por las cafeteras toda clase de 
transportes de mercancías.

lúnite al tener que tirar el producto pescado a la 
mar, ya que no pudo ser Devada a los mercados 
de Barcelona y Valencia, preferentés 
consumidores del pescado de Vinaroz.

Alrededor de mil quinientos son los censados en
esta provincia y prácticamente 
encuentran sin circular.

todos ellos se

GRANADA: PREOCUPANTE 
SITUACION EN LOS 
MERCADOS

Los transportistas de mercancías por 
carretera granadinos se han sumado en casi su 
totdidad al paro de los restantes camioneros del 
país. La mayor parte son empresarios 
autónomos. La huelga afecta a unos 20.000 
vehículos.

La simación de paro ha tenido amplia 
repercusión en los mercados de mayoristas. Ni 
un sólo camión llegó ayer con pescado fresco, 
procediéndose únicamente a la subasta del 
sobrante del día anterior y de pescado 
congelado. En el sector de frutas y verauras no 
se registraron entradas de especies frescas. 
Unicamente las que llegaron por la tarde del 
limes, l^a demanda fue botante escasa por parte 
de los detallistas.

En las instalaciones de Mercogranada fuerzas 
de la Guardia Civil en número mayor que de 
costumbre, prestaron servicio, sin que hubiera 
que relatarse suceso alguno, si bien la situación 
es preocupante, sobre todo en lo que se refiere 
al abastecimiento de pescados.

VITORIA.— El paro técnico de los 
transportistas se hizo sentir en la encana 
circulación por las carreteras de Alava y en hi 
repercusión en varias industrias, ÿ 
esj^cialmente en la construcción, al no poder 
repibir materias primas para las mismas.

BARCELONA.— Ayer los piquetes de 
huelguistas en el sector del transporte 
entorpecieron la labor de sus compañeros, 
rompieron numerosos cristales, rasgaron lunas, 
pincharon neumáticos y llegaron a volcar 
incluso algunos vehículos —uno cargado de 
leche, en Hospitalet— además de amenazar al 
pefsonal administrativo de empresas de reparto 
que estaba en sus puestos de trabajo.

SEVILLA.— La situación en el conflicto de 
los camioneros persiste a pesar de que en ciertos 
medios oficiales se apuntaba míe la situación 
caminaba hacia la normalidaa; puede verse 
como en días anteriores en el acceso a Sevilla 
por la carretera de Málaga, un auténtico bloque 
de camiones, principalmente en los alrededores 
de la cárcel y delante del edificio de “El Correo 
de Andalucía’”

MALAGA.— Durante el día de ayer 
en la Ciudadcontinuó el paro de camiones

Jardín, calculándose su número en mÜ
quinientos.

PONFERRADA.— Más de quinientos 
camioneros, encuadrados en la coperativa de 
transpo/tes de Bierzo (Cotrabi) se encuentran 
en paro, en señal de solidaridad con el resto de 
los transportistas de toda España.

PIQUETES EN MANRESA

Inwortantes piquetes de camioneros han 
impedido la circulación de sus compañeros. En 
la actualidad están prácticamente en paro todos 
los tran^ortistas.

VINAROZ: NO SALIO 
LA FLOTA PESQUERA

Con relación a otros días, hay que destacar 
la detención de 14 trabajadores sevillanos, al 
parecer por ejercer coacción

VIZCAYA: Continúa en Vizcaya la huelga 
de transportistas de mercancías discrecionales. 
Se estima que de las 2.000 empresas con 5.000 
camiones que hay en esta provincia, estai 
parados un 90 por 100.

En algunos puntos se ha observado la 
presencia de piquetes de transportistas que 
impiden la circulacirín de arpiellos que se 
mantienen al margen'del conflicto

compañeros.
sobre otros

La flota pesquera de Vinaroz no salió ayer a 
la mar. El problema del transporte ha afectado 
ostensiblemente, a esta ciudad, eminentemente 
pesquera ya que los transportistas no se atreven 
a llevar la mercancía puesto que en la provincia 
de Tarragona se ha volcado varios camiones o 
vaciada la mercancía. La situación llegó ayer al

ZAMORA.— A última hora de la tarde

CADIZ: Los camioneros, err solidaridad con 
los de otras provincias que conducen unos 
3.500 camiones de propiedad particular y de 
agencias de transportes, no circulan desde hace 
varios días.

continuaba el paro de transportistas. Los 
camiones, en número aproximarlo al centener, 
siguen estacionados en un solar en las afueras de 
la ciudad, en la carretera de Tordesillas.

FALENCIA.- Persiste el paro de camioneros 
palentinos que comenzó a principios de semana.

VIGO: La huelga de los camioneros también 
ha tenido repercusión en Vi^o. Algunos de los 
transportistas acordaron solidarizarse con sus 
compañeros de otras provincias españolas, 
mientras que otros se mostraron partidarios de 
seguir realtzsido los servicios de transporte.
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MANTENDRA 
CONVERSACIONES 
POLITICAS

FRAGA 
SALIO 
PARA

ALEMANIA
MADRID, 3 (Cifra).- 

El vicepresidente para 
Asuntos del Interior y 
ministro de la 
Gobernación, Manuel 
Fraga Iribarne, ha salido 
poco después de las 
nueve y media de esta 
mañana, por vía aérea, 
con destino a Francfort 
en visita oficial de tres 
días de duración.

El señor Fraga, que 
viaja invitado por el 
G ob ierno Federal 
alemán, se entrevistará 
con su colega alemán del 
Interior y con los de 
Asuntos Exteriores y de 
Defensa y otras 
personalidades.

Fue despedido en el 
aeropuerto de Barajas 
por altos cargos de su 
Departamento y por el 
embajador alemán en 
Madrid.

Editorial de “The Times”

«Areilza merece el 
estímulo de Europa»

© '*Eso no signifíca que haya 
que darle un cheque en blanco^^

• "Afortunadamente,tampoco |o está pidiendo"

PAG. 8 / 3-3-76 / AE

El ministro de Comercio, 
en Venezuela:__________

• Compramos 
petróleo y 

vendemos auto
buses «Pegoso»

LONDRES, 3 (Efe).— Areilza 
necesita y merece el estímulo de otros 
gobiernos europeos, afirma hoy el 
matutino londinense “The Times".

"Eso no significa que haya que darle 
un cheque en blanco, pero 
afortunadamente tampoco lo está 
pidiendo", añade el diario ai cornentar 
en un editorial la estancia del ministro 
español en la capital británica.

El periódico califica como “muy 
cordial" la acogida que dispensaron al 
conde de Motrico el primer ministro 
Harold Wilson y el canciller James 
Callagham, con quienes Areilza se 
entrevistó el martes para exponerles el 
programa del Gobierno.

“No es necesario que nadie en el 
Partido Laborista se inquiete por ello. 
Se piense lo que se piense del cambio, 
en España desde la muerte de Franco, 
no hay duda de su dirección. Ni puede 
haber duda de que Areilza, junto con su 
colega del Interior, Fraga Iribarne, ha 
tenido una gran influencia en la fijación 
de este enfoque", agrega.

Ambos han sido embajadores en 
capitales europeas, están convencidos 
del destino europeo de España y-saben 
que estas aspiraciones solo podrán 
cumplirse cuando España se integre 
plenamente en la comunidad.

“Los dos’ saben también que esto 
sólo sera posible cuando España sea una 
democracia que pueda ser reconocida 
por los demás miembros de la

Comunidad. Los dos aceptan 
probablemente que la democracia liberal 
es en cualquier caso el mejor sistema 
político para una sociedad industrial 
como la española’"

El rpatutino independiente dice 
después que el plazo de óos años que se 
ha impuesto el Gobierno español de cara 
a la Comunidad es tiempo suficiente 
para que ésta exponga con claridad los 
criterios bajo los cuales se juzgará a 
España.

Las cuestiones que se formularán 
serán: ¿Tendrá que rendir cuentas el 
Gobierno ante una autoridad elegida (ya 
que no hay ninguna' duda de que el 
ejecutivo será elegido directamente), y 
esa autoridad (probablemente la cámara 
baja de las Cortes) será el resultado de 
una elección libre del pueblo? El 
pueblo sólo puede ejercer su derecho 
libremente si existe libertad de 
expresión, asociación y reunión’"

“Una España democrática será 
ciertamente muy bien recibida en la 
Comunidad”, concluye.

“The Times" es el único matutino 
Que dedica un editorial a la visita de 
Areilza. “The Financial Times” 
considera que la entrevista entre el 
ministro español y su colega británico 
fue “cordial’’. Por su parte, el 
corresponsal diplomático del “Times”, 
David Spanier, afirma que los contactos 
del martes, supondrán un giro positivo 
en las relaciones entre los dos países.

CARACAS, 3 (Efe).— El ministro español de Comercio, 
Leopoldo Calvo Sotelo, se entrevistó ayer con el ministro 
venezolano de Relaciones Exteriores, Ramón Escovar 
Salom, en la segunda y última jomada de su visita oficiala ’ 
Venezuela.

Durante la reunión, en la que participó también el ; 
embajador de España en Caracas, Juan Castrillo, ambos \ 
ministros trataron temas de interes común para España y - 
Venezuela. !

Anteriormente, el ministro 
Calvo Sotelo se reunió con el 
gobernador del distrito federal 
(Caracas), Diego Arria, para 
tratar sobre el envío de medio 
millar de autobuses "Pegaso” a 
los transportes municipales 
caraqueños.

DECLARACIONES 
DE CALVO SOTELO

"Es voluntad del presidente 
de la República, Carlos Andrés 
Pérez, y del (Sobierno 
venezolano colaborar ai máximo 
con la nueva monarquía 
española, en su camino hacia la 
democracia", declaró ayer a Efe

el ministro español de’ 
Comercio, Leopoldo Calvo 
Sotolo, al final de su visita ' 
oficial de dos días a Venezuela/

Calvo Sotelo subrayó que el( 
el presidente Pérez, con el quei 
sostuvo una entrevista de más de i 
una hora en el palacio de 
"M iraf I o res", sigue coni 
"excelente información y’ 
extraordinario afecto laj^^ 
evolución política española"' I

El ministro español reveló, i 
asimismo, que el jefe del Estado 
le ofreció "el máximo apoyo 
para los más destacados temas 
hispano-venezolanos'" ■

Tras descibir como "parte; 
esencial de nuestras relaciones" 
las compras directas de petróleo

PALAFOX
Una historia basada en hechos reales 

(Nunca la realidad fue tan increíble!

VICTORIA
Entre risas, canciones y puñetazos trans
curre esta divertida y trepidante acción...

THE HUMPHRIES

venezolano. Calvo Sotelo señaló 
como "contrapartida natural" la 
exportación española de bienes,, 
servicios y técnicas, "que hanf 
crecido mucho en 1975 y tienen ( 
ante sí un brillante futuro'" 

dificultades

PETER MILLER
■wVAA INTRODUCIRSE EN LA 

TEMI BLE ORGANIZACION
>7 “ODESSA" 

NADIE ESPERA QUE PUEDA SALIR DE ELLA H

fel. /-.I

qDESSR
dON VOIGHT mary ÎAMM MAXIMILIAN SCHELL

PRODUCIDA POR JOHN WOOLF 
DIRIGIDA POR RONALD NEAME

BASADA EN LA MAS FAMOSA NOVELA DE
FREDERICK FORSYTH 
(AUTOR DE 'CHACAL") 
•EASTMANCOLOR’

(May. de 18 años y de 14 acompañados)

2 PROXIMOS

10 pnnms tu...
o 10 moTO as

Mark Damon - Tm Leng - Chris Huerta - Gisela Halw - Eva Banleu 
Dirigida por. Dutch Lion - Música: The Humphries 

Vea coproducción Bermano-Hispano-Chino-Atlántids Films S.M., Madrid 

(Mayores de 14 años)

ESTRENOS

"Creo que en esta visita s« 
han resuelto algunas dificultades^ 
pendientes -manifestó el 
ministro- se han aclarado 
puntos de vista, se ha preparado " 
trabajo para los próximos meses 
y se han abierto nuevos y 
prometedores campos de 
colaboración hispano-venezola
nos".

Por lo que se refiere a la 
eventual compra de 40 mil 
barriles diarios de petróleo' 
venezolano. Calvo So tel o 
anunció que el próximo mes de 
abril vendrán a Caracas altos 
directivos de la Compañía 
Nacional de Petróleo 
(ENPETRDL) para tratar con la 
central petrolera venezolana 
"Petroven" el tema de las i 
compras españolas de crudo. >

En este sentido, precisó que r 
"se ha estimado conveniente^ 
que el tema del petróleo sea ; 
tratado a nivel privado, entre las 
propias empresas interesadas en ' 
el mismo".

Finalmente* tras subrayar la 
presencia actual en Venezuela ( 
de gran cantidad de empresas | 
españolas interesadas en la 
realización de determinadas 
operaciones con organismos y 
compañías venezolanas, el 
ministro de Comercio reveló que 
durante sus conversaciones 
oficiales en Caracas tuvo ocasión 
de dar un buen empujón "a? 
algunas de estas gestiones, cuyos | 
resultados espera se concreten | 
en plazo breve.

AE / 3-3-:
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Una vez al año no hace 
daño. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

EL " 
DE L 
EN A 
A MU
GVAJ 

Con las mt 
fueron < 
cadáveres 
jóvenes, n 
sido del 
ejecutados 
lo muerte ’

Una 
e l a n d e 
outodenon 
Muerte”, 
posada 
octividadeí 
ejecutar a 
óoe see 
soqueando 
por el i 
febrero,

Inicialm 
se atribuye 
personas, i 

e ¡incui
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omercio J. V. Colchero

Iinos
0 Y 
i auto- 
gaso»

ro español de Comercio, 
stó ayer con el ministro 
"iores, Ramón Escovar 
ada de su visita oficial a

e participó también el : 
, Juan Cas trill o, ambos 
s común para España y -

ministro español de' 
nercio, Leopoldo Calvo 
■lo, al final de su visita ' 
:ial de dos días a Venezuela/ 
Calvo Sotelo subrayó que el. 
aresidente Pérez, con el quei 
tuvo una entrevista de más de : 
a hora en el palacio de 
liraflores", sigue con 
<celente información y 
traordinario afecto la, 
loción política española"' 
=1 ministro español reveló, 
nismo, que el jefe del Estado 
ofreció "el máximo apoyo 
a los más destacados temas 
)ano-venezolanos"'
Fras descibir como "parte 
icial de nuestras relaciones" 
compras directas de petróleo 
ezolano, Calvo Sotelo señaló 
10 "contrapartida natural" la 
ortación española de bienes, 
ocios y técnicas, "que han’ 
:ido mucho en 1975 y tienen 
3 sí un brillante futuro'"

ICULTADES

'Creo que en esta visita se 
resuelto algunas dificultades 

idientes —manifestó el 
listro- se han aclarado 
itos de vista, se ha preparado 
lajo para los próximos meses 
se han abierto nuevos y 
imetedores campos de 
iboración hispano-venezola-

^r lo que se refiere a la 
ntual compra de 40 mil 
riles diarios de petróleo 
lezolano. Calvo Sotelo 
nció que el próximo mes de 
I vendrán a Caracas altos 
ectivos de la Compañía 
c i o n a I de Petróleo 
IPETROL) para tratar con la « 
itral petrolera venezolana 
ítroven" el tema de las 
ipras españolas de crudo.
:n este sentido, precisó que 

ha estimado conveniente 
el tema del petróleo sea 

ado a nivel privado, entre las 
pias empresas interesadas en 
)ismo".

lalmente , tras subrayar la 
iencia actual en Venezuela ( 
gran cantidad de empresas | 
añolas interesadas en la 
lización de determinadas 
raciones con organismos y 
rtpañías venezolanas, el 
istro de Comercio reveló que 
ante sus conversaciones 
iales en Caracas tuvo ocasión 
dar un buen empujón "a? 
ñas de estas gestiones, cuyos | 
Itados espera se concreten | 
ilazo breve. »

na vez al año no hace 
año. Hermandad de 
onantes de Sangre de la 
eguridad Social.

a la U.R.S.S.
BRESNIEF Y KOSIGUIN, CAUTOS

MOSCU, 3 (Crónica por 
teletipo de José V. CQLCHERO, 
especial para ARAGON/exprés.)

En la URSS no se atarán los perros 
con longaniza cuando concluya el plan 
quinquenal (1976-1980) que ahora 
empieza, pero se dará otro paso no 
despreciable —aunque más corto que el 
del pasado plan quinquenal— en el 
aumento del nivel de vida. La

producción de bienes de consumo 
aumentará —si se dan bien las cosas— 
en un treinta a treinta y dos por 
ciento. Los ingresos medios mensuales 
de un trabajador, que hoy andan por 
los ciento cuarenta rublos (doce mil 
seiscientas pesetas) se incrementarán 
hasta alcanzar unos ciento sesenta 
rublos (catorce mil cuatrocientas 
pesetas). Los precios pará los 
productos básicos continuarán 
estables.

El congreso del PC soviético se 
aproxima a su fin, Bresnief y Kosiguin 
han sido cautos en las promesas al 
pueblo soviético. Todavía recuerdan 
aquí los rusos como antaño se les 
pintaba la vida color de rosa para el 
año 1980 en que la Unión Soviética 
iba a haber dejado atrás al mundo 
capitalista,,, los medios de transporte 
serían gratis, lo mismo que la vivienda 
y la comida en las cantinas de los 
puestos de trabajo. Hoy se conforman 
Bresnief y Kosiguin con que al final 
del presente plan quinquenal, en 1980, 
sea posible encontrar en las tiendas 
siempre patatas y tomate concentrado 
cuando sea eso lo que se necesite para 
guisar: -^“las cebollas no pueden ser 
un substitutivo de las patatas, ni el

soviéticocubañas se debe, sin duda, a la 
complicidad en la defensa de los 
intereses comunistas en la antigua 
colonia portuguesa.

EL VIERNES BAJARA 
EL TELON

El congreso toca a su fin y casi 
ninguno de los cuatro mil novecientos 
noventa y ocho delegados soviéticos ha 
tomado la palabra. Más de cuatro mil 
quinientos se han limitado a oír y a 
aplaudir. Su actitud ha sido “solidaria 
y solemne” como dice aquí la prensa. 
El viernes por la tarde regresarán>a sus 
casas sin haber tenido políticamente 
arte ni parte en el congreso. Han sido 
comparsas, cláque, pero no actores.

Grandes y pesados “Chaikas” 
— como Cadillacs de los años

Bresnief y Kosiguín han 
moderado sus promesas 
a largo plazo

aceite del tomate concentrado”— 
insistió Bresnief ante el pleno del 
Congreso la semana pasada y ha 
despertado con ello esperanzas en 
millones de amas de casa soviéticas que 
hasta ahora llenan sus cestas de la 
compra no con lo que quieren, sino 
con lo que buenamente encuentran.

FIDEL, EL DIVO

Envuelto en un voluminoso abrigo 
de pieles, con un gorro ruso que le 
tapa hasta las orejas, no se le 
reconocería si no fuera por sus barbas. 
Asi se pasea Fidel Castro por el 
invierno moscovita. En el interior de la 
sala de congresos viste uniforme de 
comandante de las fuerzas armadas 
cubanas. Es el único dirigente 
comunista extranjero con atuendo 
militar. En su flamante guerrera, a la 
altura del corazón, luce una estrella 
dorada que es el galardón mas alto que 
concede el Kremlin a sus fieles, la 
medalla de “héroe de la Unión 
Soviética”. Fidel ha sido, sin duda, el 
“divo” entre los huespedes 
extranjeros. Le han aplaudido casi 
tanto como a Bresnief. Su intervención 
en el pleno fue breve, porque 
apremiaba el tiempo, pero estuvo 
cargada de mímica habanera. Dijo oue 
había venido una vez mas a la URSS a 
aprender lo que es comunismo. 
Calificó a la Unión Soviética, la “patria 
del socialismo”. No mencionó la 
intervención militar cubana en Angola, 
aunque la cálida fraternidad por la que 
atraviesan ahora las relaciones

No se esperan demasiados 
cambios en el Politburó 
ni en el Comité Central

cincuent»— se alinean, con las cortinas 
de las ventanillas discretamente 
corridas en una larga fila junto a los 
jardines del monumento al Soldado 
Desconocido en la parte exterior del 
Kremlin. Tras la antigua muralla de 
ladrillo asoma el moderno tejado de la 
sala de congresos, adornado de 
estrellas rojas y detrás las catedrales 
del Kremlin con sus torres doradas en 
forma de cebolla. El campanario de la 
que fue templo de Ivan el Grande 
(Ivan el terrible) está coronado por 
una gran cruz. La flota de los 
“Chaikas” enciende de vez en cuanto 
los motores cuando- esta' helando para 
no tener problemas de arranque. Al 
concluir cada sesión entran 
ordenadamente en la cindadela 
moscovita por la puerta de la 
Santísima Trinidad en busca de los 
altos funcionarios a quienes se les ha 
asignado un “ocho cilindros”. Otros 
delegados de menos categoría y que se 
alojan en hoteles muy próximos al 
Kremlin se arreglan sin “Chaika”.

POCOS RELEVOS

El jueves “elige” el pleno al Comité 
Central a propuesta del actual 
Politburó y el nuevo Comité Central 
designa a los miembros del nuevo 
Politburó. A fin de cuentas, pues, 
cabría decir del Politburó que él se lo 
guisa y él se lo come. Habrá algunos 
relevos, tanto en el Politburó como en 
el Comité Central, pero no se esperan 
“grandes cambios”.

GUATEMALA!

EL "ESCUADRON 
DE LA MUERTE"z 
EN ACCION:
4 MUERTOS
GUATEMALA. 3 fEfe}.- 

Con las manos atadas hacia atrás 
fueron encontrados hoy los 
cadáveres de cuatro hombres 
Jovenes, que se supone hayan 
sido delincuentes comunes 
ejecutados por el “escuadrón de 
la muerte”.

Una organización 
clandestina, que se 
autodenomina “Escuadrón de la 
Muerte”, anunció la semana 
pasada el co mienzo de 
actividades en Guatemala para 
ejecutar a ladrones conocidos 
d ue sean sorprendidos 
saqueando viviendas derruidas 
por el terremoto del 4 de 
febrero.

Inicialmente, tal organización 
se atribuyó la ejecución de 27 
personas, a las que señaló de 
delincuentes comunes.

LAS PRIMA
RIAS DE AYER 
EN VERMONT Y
MASSA
CHUSSETS

Candidatura 
republicana

Candidatura 
demócrata

WASHINGTON, 3 
(Crónica por Rafael 
ALONSO, de Efe, 
especial para 
ARAGON/exprés.)

Las elecciones primarias 
celebradas el martes en los 
Estados de Vermont y 
Massachussets .consolidaron la 
candidatura republicana a la 
presidencia de Gerald Ford, 
pero causaron confusión en las 
filas demócratas donde surgió 
un nuevo favorito, el senador 
Henry Jackson.

El presidente Ford, que a 
duras pudo vencer la semana 
pasada a su rival republicano y 
ex-gobernador de California 
Ronald Reagan, se distancié 
ayer en las urnas de Vermont al 
ganar el 84 por ciento de los

REAGAN, descartado 
JACKSON, nuevo favorito

votos, por tan solo el 16 por 
ciento su oponente, y vencer 
también fécllmente en 
Massachussets.

Pero entre los demócratas, la 
estrella del ex-gobernador de 
Georgia, Jimmy Carter, que 
hasta ahora se había destacado 
como el favorito, quedó un 
tanto eclipsado ante la victoria 
de Jackson en Massachussets, un 
estado tradicionalmente liberal 
que en esta ocasión se decidió 
por los candidatos 
conservadores.

Carter, ganador en lowa y en 
New Hampshire, se apuntó, sin 
embargo, la tercera victoria de 
estas elecciones primaria^ en 
Vermont, pero su apagada 
actuación en Massachussets, 
donde ayer consiguió un 
modesto cuarto puesto, le ha 
dejado tambaleándose en 
vísperas de las decisivas 
primarias de Florida, el martes 
que viene.

Jackson asombró á los 
observadores cor su inesperado 
triunfo en Massachussets, donde 
el voto de la reacción 
conservadora ha demostrado ser 
más poderoso de lo que se creía 
al colocar a tres da los 
demócratas mis conservadores 
en los primeros cuatro puestos.

Al entrar como nuevo 
favorito con posibilidades de 
ganar la candidatura demócrata 
en I» convención de su partido, 
Jackson ha contribuido a 
aumentar la división en las filas 
demócratas, al poner en duda la 
capacidad de Carter de ganar en 
otros estados.

Con Bayh que anunció su 
retirada, desaparece también 
uno de los candidatos del ala 
“liberal”* quedando únicamente 
como rivales todavía dignos de 
tener en cuenta el congresista 
Morris Udall, de Arizona, que 
quedó en tercer lugar en 
Massachussets; el ex-senador por

Oklahoma, Fred Hams, que 
cuenta con el apoyo de los 
jóvanos, y Sargent Shriver, que 
consiguió un quinto puesto en 
Massachussets y ei segundo en 
Vermont.

El ex-gobernador de Alabama 
George Wallace, que ganó unas 
elecciones secundarias en 
Missisipi, todavía no ha podido 
"estrenarse” en los estados del 
Norte, como lo prueban sus 
derrotas en New Hampshire, 
Vermont y Massachussets, 
donde tuvo que conformarse 
con un segundo puesto, detras 
de Jackson.

Es difícil predecir los 
resultados- de las próximas 
elecciones primarias de Florida, 
donde tal vez Wallace resulte 
ganador, por estar en su terreno, 
el sur.

Pero la imposibilidad de que 
cada uno de los candidatos 
pueda hacer campaña personal

intensiva en cada uno de los 
estados donde se celebran 
primarias, sugiere que en cada 
una de las 26 elecciones que 
tendrán lugar de aquí al 8 de 
Junio, cuando terminan en Ohio, 
habré diferentes ganadores y 
reparto igualitario de delegados 
para la decisiva convención 
demócrata que se celebraré en 
Nueva York, a mediados de 
Julio.

ue mantenerse el actual 
ritmo de reparto de primarias 
entre los diversos favoritos 
demócratas, bien pudiera tener 
éxito la táctica del senador 
Hubert Humphrey, que se ha 
negado a presentarse como 
candidato, ante la esperanza de 
que le sea ofrecida la 
candidatura presidencial por su 
partido, ante la evidencia de que 
ninguno de los aspirantes cuenta 
con el suficiente número de 
votos.

SGCB2021



Asesinato LuLfi

un solo tirador
LOS ANGELES, (California), 3 (Crónica por fLilliam FARR, de 

“The Los Angeles Times” en exclusim para ARAGON/exprés.)

El abogado nombrado para revisar'el asesinato de Robert F. Kennedy esta 
convencido de que Sithan B. Sirhan actuó solo. ‘ti 

‘•Seeún la evidencia científica, los testimonios de testigos presenciales, la 
evidencia circunstancial, inferencias, además de la realdad deljentido común, estoy 
totalmente convencido que no hubo un segundo pistolero , dijo Thomas Kranz
durante una entrevista.

• EL ABOGADO THOMAS KRANZ, PROBARA ESTA TEORIA 
DESPUES DE REVISAR LAS PRUEBAS

El abogado señor Kranz (37 añosX nombrado 
en agosto del año pasado por el entonces fiscal 
del aistrito John Howard, uno de los acusadores 
de Sirhan, esta preparando un informe para el 
actual fiscal de distrito, John Van de Kamp.

En opinión de Kranz, la policía de Los 
Angeles ^‘trabajó muy bien” en la investigación 
sobre si Sirhan pudiera haber sido parte de una' 
conspiración, pero su trabajo científico, “muy 
chapucero”, equivocaciones y mal criterio 
'condujo a crear interrogantes con referencia a 
toda la investigación.

También crítica a la policía por destruir 
Sáneles del techo, agujereados por las balas, de la 

espensa del hotel .Ambassador de Los Angeles, 
donde Kennedy fue asesinado, a las pocas 
semanas de haber terminado el juicio de Siriian.

Además de llegar a la conclusión de que no 
hubo un segundo pistolero en el asesinato, el 
informe recomendará la creación de un 
laboratorio de investigación criminal 
independiente, ajeno al departamento dé policía 
de Los Anales, y la adopción de una política de 
conservación de evidencia en potencia.

UN MISTERIO A DESCIFRAR

que indicase que hubiera sido usado mas de un 
revólver para disparar las balas examinadas”.

Aunque algunos expertos llegaron muy cerca 
de identificarlas positivamente, ninguno de ellos 
estableció, sin ningún genero de dudas que las 
balas extraídas de los cuerpos de Kennedy y otrM- 
dos víctimas. Ira Goldstein y William Weisel, 
hubieran sido disparadas por el revólver de Sirhan 
y “ningún otro del mundo”.

Según los expertos, la dificultad estribaba en 
la ausencia de suficientes características 
individuales, arañazos diminutos llamados: 
estrías, en las balas que permitieran una 
identificación positiva.

Sin embargo, otras conclusiones de los 
expertos fueron ignoradas públicamente en aquel 
entonces que, en opinión de Kranz, reducían a la 

’nada las posibilidades de un secundo tirador, y 
casi a una “imposibilidad matemática”.

REVOLVER IMPERFECTO

Kranz también sugerirá la investigación de un 
misterio : por qué aparece uñad ensa capa d e acero" 
en el cañón del revólver después de haber sido 
originalmente ensayado en 1908.

Implícito en la inexplicable ^omalía —cree 
Kranz- está el hecho de si el revólver fue tocado 
indebidamente mientras estaba bajo custodia de 
la oficina condal de Los Angeles.

Por otro lado, Kranz se pregunta hasta qué 
punto y con qué objetivo no pudiera existir una 
conspiración de otro tipo. El abogadq especula en 
su informe sobre la posibilidad de que alguien, 
pudiera haber intentado desacreditar al 
departamento de policía local o a los organismos 
de inteligencia creando dudas sobre el caso.

Sea cual fuera la razón de la capa de acero en 
el cañón, Kranz dice que no tiene nada que ver 
con el que Sirhan actuará o no por su propia 
cuenta cuando disparó contra Kennedy y otras 
cinco personas en la despensa del hotel; el cinco 
de junio de 1968.

Según Kranz, esto quedó claro para todos, 
salvo para los escépticos obstinados, los amantes 
de la conspiración, los cazadores de publicidad y 
los ignorantes.

UN SOLO TIRADOR

Un equipo de siete expertos volvió a disparar 
el revólver ae Sirhan el pasado 26 de septiembre, 
y examinaron exhaustivamente las balas y 
pruebas concernientes a los disparos, emitiendo 
un informe el 5 de octubre en el que decían que 
“no existía evidencia sustancial o demostrable

Los expertos descubrieron que el revólver 
asesino estaba dañado, bien accidentalmente o 
pOT defecto de fabricación, de tal forma que las 
balas de ensayo disparada.s con él, adquirían 
“grandes imperfecciones”.

Las imperfecciones en la boca del arma se 
marcaban en las balas con un surco doble 
cortado.

Esas imperfecciones eran evidentes en las balas 
extraídas de los cuerpos de Kennedy, Godstein y 
Weisel, así como en las disparadas por la policía 
de Los Angeles en 1968 y en el equipo de 
expertos durante sus ensayos. Para estos^últimos, 
ello significaba que las balas habían sido 
disparadas por el revólver defectuoso de Sirhan, 
pero no las identificaron positivamente por no ser 
su misión, como expertos en identificación de 
armas de fuego, el ir más allá de lo que vieran en 
sus microscopios de comparación o de lo que 
pudieran testificar con absoluta certeza.

Cualquier otra implicación, si había, quedaba 
para otros, tales como Kranz, que aduce qué para 
que hubiera habido otro tirador, este tendría que 
ha^r disparado un arma de fuego exactamente 
igual a la de Sirhan, hasta con el cañón 
defectuoso.

¿Qué posibilidades había de encontrar dos 
modelos Cadet Iver-Johnson del calibre 22, que 
disparan balas con el mismo defecto? —se 
pregunta Kranz

Además, Sirhan compró su revólver de 
segunda mano. ¿Cómo podría un segundo tirador 
encontrar un revólver exactamente igual?

“Eso desafía a toda probabilidad 
matemática” -dice. “Es totalmente ilógico”

En su informe final Kranz piensa recomendar 
que la policía de Los Angeles publique un 
resumen de 10 volúmenes de la investimción 
Kennedy, con exclusión de detalles personales.

HOY SE ENTREVISTARA CON LORENZO MIGUEL

LA PRESIDENTE ARGENTINA TERMINO SUS VACACIONES
BUENOS AIRES, 3 (Efe).— La presidencia de la nación, María Estela Martínez de Perón, 

puso fin ayer por la tarde a un breve período de descanso en una playa atlántica, regresando a 
esta capital a las 23 gmt.

La Jefe del Estado viajó por vía aérea a Mar del Plata (ciudad veraniega a 400 kilómetros al 
sur de Buenos Aires) el viernes último, e inmedfatamente se trasladó en automóvil al complejo 
turístico estatal de Chapadmalal, a pocos kilómetros de dicha ciudad.

Durante los cuatro días que permaneció allí la señora de Perón se limitó a efectuar breves 
caminatas por los jardines del complejo turístico, sirrdesarrollar actividad oficial alguna.

Con el regreso de la presidenta, se espera que la presente semana sea pródiga en 
acontecimientos políticos. Hoy, día en que realmente comienza la semana laboral, (el lunes y 
martes fueron fiesta por el carnaval) la señora de Perón recibirá al líder sindical Lorenzo Miguel, 
secretario general de la poderosa Unión Obrera metalúrgica y titular de las "62 organizaciones" 
gremiales peronistas (rama política de la central obrera).

EL PULPITO
DE SALAD INO,
OBRA DE ARTE

1 Se intento
DEL MUNDO 
ISLAMICO r restaurar
JERUSALEN, 3 

(Crónica especial por 
William J . 
DRUMMOND, de “Los 
Angeles Times”, en 
exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

Todo lo que queda del, en 
tiempos, magnífico púlpito de 
Salaoino en madera de cedro del 
si^o XII, son unas maderas 
chamuscadas en el taller de 
Jamal Badran.

El púlpito, que fue llevado a 
Jerusalén en 1187 por el ^Itán 
guerrero Saladino, después de 
derrotar a los caballeros 
templarios de Las Cruzadas, fue 
la mayor pérdida registrada en 
el incendio del 21 de agosto de 
1969, que devastó la mezquita 
de «Al Aksa, considerada el 
tercer santuario más venerado 
del mundo silámico, sólo 
sobrepasado, en importancia por

FUE QUEMADO EN EL INCENDIO
DE LA MEZQUITA DE AL AKSA,
POR UN LOCO

el de La Kaaba de La Meca y la 
mezquita del Profeta, en 
Medina.

En los últimos siete años, 
Badran, que ha dedicado su vida 
al estudio del dibujo artístico 
oriental, ha estado trabajando 
para 'completar una serie de 
diseños ael púlpito original, 
valiéndose de detalladas 
fotografías anteriores al 
incendio que ha examinado con 
potentes lupas.

El púlpito, que media casi 
cuatro metros de altura, estaba 
justificadamente reconocido 
como uno de los ejemplos más 
bellos del arte medieval islámico

LOS NUEVOS GOBERNANTES 
DE ANGOLA, PREOCUPADOS

Crece el 
recismo

•
HAN LANZADO UNA CAMPAÑA 
PARA FRENAR ESTE AUMENTO

LUANDA, 3 (Por 
Caryle MUYPHY, de 
“The Washington Post”, 
especial para 
ARAGON/exprés.)

Los nuevos gobernantes 
angoleños han lanzado una 
campaña contra los 
crecientes signos de racismo 
aparecidos en la mayoría 
negra del país.

En las últimas senianas se 
han realizado diversas 
manifestaciones públicas en 
las que se atacó lo que fue 
calificado de política 
Subernamental orientada 

acia los blancos y mulatos.
Para contrarrestar esta 

situación, los ministros de 
gobierno y los dirigentes del 
h'ovimiento Popular para la , 
Liberación de Angola 
(MPLA) celebraron una 
serie de actos la semana 
pasada en factorías y 
centros cívicos.

Los oradores 
denunciaron a aquéllos que 
deseaban sustituir a los 
mn-latos y blancos por 
personas de raza negra, a los 
que calificaron de ser “los 
más detestables 
oportunistas”.

Algunos oradores 
describieron al racismo 
como “actitud reaccionaria”, 
un imperialismo que 
desearía explotar a los 
divididos trabajadores y 
socavar así la unidad del 
“MPLA”.

Lucio Lara, secretario 
general del “MPLA”, dijo a 
los obreros de una fábrica 
textil: “El imperialismo 
tratará nuevamente de 
aniquilar ai “MPLA”, y no 
podemos permitir que use el 
racismo como arma para 
conseguirlo”.

Las crecientes esperanzas 
de la población negra de 
Angola han sido frustradas

por la crisis económica 
motivada por los meses de 
guerra civil. Las medidas de 
austeridad del Gobierno y 
los llamamientos hechos 
para lograr pna mayor 
productividad no han sido 
populares.

Un grupo de jóvenes 
izquierdistas residentes en la 
capital han estado tratando 
de ganar el apoyo popular 
estimulando el latente 
resentimiento contra los 
blancos y mulatos.

Muchos blancos 
portugueses escaparon de 
Angola el año pasado 
porque temían pudiera 
producirse un brote de 
violencia racial, como 
ocurrió en el Congo, cuando 
dicho páís obtuvo la 
independencia encarcelados 
en Luanda, en su mayoría 
por oposición al “MPLA”’

La cuestión racial es un 
tema delicado para el 
“MPLA”, ya que sus 
dirigentes, así como los 
miembros del gobierno son 
blancos, mulatos y negros. 
Los tres considerados como 
de mayor influencia en el 
movimiento, después del 
presidente Agostinho Neto, 
son mulatos.

Se pone de relieve que 
desde la salida de los 
portugueses la adminis
tración gubernamental en 
zonas urbanas está 
principalmente a cargo de 
mulatos.

Los mulatos angoleños, 
tradicionalmente, han sido 
mejor educados y son más 
prósperos, económicamente, 
que los negros del país. Se 
calcula que su número 
asciende a 150.000, en una 
población de seis millones 
de habitantes.

Los mulatos tuvieron la 
oportunidad de escoger la 
nacionalidad portuguesa, 
pero la mayoría prefirió 
permanecer en Angola.

del mundo. Las caras laterales 
estaban decoradas cori 63 
medallones todos de diseño 
diferente.

Los paneles estaban unidos 
con piezas de cedro, marfil, 
ébano y madreperla. Hasta hoy 
día, es un misterio el tipo de 
buriles que fueron empleados 
para grabar diseños tan 
Serfectos en las superficies 

uras. N o se usaron, clavos. Sólo 
maderas ensambladas.

“Lo único que espero es que 
Dios me dé vida para ver 
acabado el púlpito , ha 
comentado Badran, que cuenta 
66 años de edad, y ha añadido, 
“ese será el mejor momento de 
mi vida, nada más”.

Pero aparte las dificultades 
artísticas y técnicas, se tropieza 
con las barreras levantadas por 
las políticas particulares de 
Oriente Medio.

A los siete años del incendio, 
que prendió un fanático, 
posteriormente internado en 
una institución mental, aún no 
se han cicatrizado las heridas 
causadas por las llamas de Al 
Aksa.

La actual oleada de 
intranquilidad política en la 
orUla occidental ocupada del 
Jordán puede ser explicada 
como el resentimiento árabe 
ante el reciente fallo de un 
tribunal israelí que concedía a 
los judíos el derecho a celebrar 
plegarias organizadas en los 
terrenos de la mezquita.

La policía israelí ha 
defenúioo la política de impedir 
que los judíos celebraran actos 
religiosos en el lugar desde que 
el templo del monte, junto con 
el resto del Jerusalén árabe, 
cayo en manos israelíes cuando 
la guerra de 1967.

La decisión judicial, aún no 
puesta en práctica, ha 
convertido el templo y las zonas 
limítrofes, en un campo de 
batalla entre jóvenes árabes y las 
autoridades israelíes, todos los 
viernes, que para los 
musulmanes equivale al 
domingo cristiano, o al sábado

• ' j 1 La construcción de la 
mezquita de Al Aksa y la cúpub 
de la Roca en el mismo 
emplazamiento del si^o VII 
significa que el mismo lugar será 
sagrado tanto para los fieles del 
Islam como del Judaismo.

Los estados árabes que 
declararon el “Jihad” (la Guerra 
Santa) contra Israel, a causa del 
incendio, siguen convencidos de 
que fue una conjura judía, 
aunque una investigación 
determinó que el hecho se debió 
a la actuación de solo un 
hombre trastornado.

En los seis años de trabajos 
de restauración desde que se 
produjo el incendio se han 
tenido que superar difíciles 
condiciones políticas parque Ta 
mezquita ha sido objeto de 
controvertidas polémicas contra 
la ocupación israelí del 
Jerusalén árabe.

Las autoridades israelíes no 
han presentado problemas. Al 
contrario las diiicultades han 
surgido de la hipersensibilidad 
de los estados árabes, que no 
quieren aparecer en forma 
alguna como ofreciendo 
cooperación a Israel.

El diseñador Badran, 
árabepalestino de Ramallah, de 
la orilla occidental, dice que ya 
tiene completos sus diseños. 
Desea que las autoridades 
religiosas le permitan buscar por 
el mundo árabe los más bellos 
grabadores de madera para 
encargarles el trabajo.

“Una vez que reúna a 
los mejores de cada país, los 
traeré a mi estudio y les daré un 
curso sobre diseño islámico. De 
esta forma seleccionaré a los 10 
o 15 mejores”, ha comentado 
Badran.
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ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprés). - La situación del paro de los transportes 
en Zaragoza, &ra esta mañana muy similar a la de ayer. Trabajaban algunos 
camiones -concretamente de áridos- y los vehículos de reparto de combustible 
continuaban circulando bajo la vigilancia de las fuerzas de orden público. Por lo 
demás, el grueso del transperte discrecional por carretera estaba completamente 
parado, tal como informábamos ayer, también.

La asamblea que se pretendió realizar ayer en Sindicatos no fue posible, pero 
según nuestras noticias esta mañana el Gobernador Civil, señorIbáñez Trujillo, 
había accedido a recibir una comisión representativa de los transportistas en 
paro, que ha acudido a media mañana.

En cuanto a los camiones, continuaban en buen numero en las cercanías del 
Puente de Santiago como en los días pasados.

• Incidentes: Cuatro
pinchazos y detención 
de sus autores, 
y piquetes de huelga

PESCADO CONGELADO

PIQUETES Y DETENCIONES

Durante estos días se han corrido 
numerosos rumores sobre acciones 
violentas supuestamente llevadas a 
cabo por grupos de transportistas
contra vehículos y conductores que
han parado, en la provincia
Zaragoza. Puestos al habla con
comandancia de la 
Zaragoza, que

Guardia Civil 
centraliza
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información a este respecto, se nos 
asegurado que el número 
importancia de estos hechos 
realmente pequeño. Concretamente

no 
de 
la 

de 
la 
ha

e 
es 
en

questra ciudad se ha producido en los 
ultimos día» cuatro pinchazos de 
ruedas de camiones, dos el domingo y 
otros dos ayer martes. Fuerzas de la

MULTAS DE DIEZ MIL 
PESETAS A VARIOS 
CAMIONEROS

Recibimos del 
nota:

“Por haber 
intervención en

Gobierno Civil la siguiente

sido comprobada su 
la Capital o Provincia, 
el tráfico normal de

camiones, con intención de que se sumaran 
al paro existente durante estos días, han 
sido sancionados por este Gobierno civil con 
multa de DIEZ MIL PESETAS, 
independientemente de la resolución que 
pueda adoptar la Autoridad Judicial en 
materia de su competencia, a la que se han
cursado las diligencias instruidas, 
personas que a continuación se expresan: 

Antonio Aparicio Val, vecino de 
Almunia; Manuel Aparico Val, vecino

las

de
Riela; Pedro-Angei Morcillo García, vecino 
de Morata de Jalón; Alfonso-Jesús Callejero 
Martínez, Juan Moreno Moreno y Julio-José 
Ledesma Ibáñez, vecinos de Calatayud; 
Pedro-Luis Vela Gardeta, Fernarxlo 
Romanos Pellicer, José López Cólera, 
Manuel Cano Alzorriz, Santiago Boira 
Cornao y Manuel Conejos Gracia, de 
Zaragoza.

Zaragoza, 3 de Marzo de 1.976

EL GOBERNADOR CIVIL

NUEVA SANCION EN 
"FUNDICIONES MONTAÑES"

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprés).- 
Los 70 trabajadores de "Fundiciones 
Montañés, S.A." que hoy debían volver al 
trabajo una vez cumplidos los tres días de 
sanción de suspensión de empleo y sueldo, 
se han negado a'enganchar'esta mañana, una 
vez reincorporados a la factoría. En 
respuesta a está actitud, la empresa ha 
vuelto a sancionar con seis días de 
suspensidn a toda la plantilla del taller.

Guardia Civil han procedido a la 
detención y posterior traslado a la 
autoridad judicial de varias personas: 
en Ariza, un grupo de camioneros que 
realizaban prácticas coactivas para 
obligar a la huelga. En Mularroya 
fueron detenidos los supuestos autores 
de un pinchazo y un desinflado de las 
ruedas de un camión. Finalmente, un 
grupo que paraba camiones en la 
carretera de Logroño fue también 
puesto a disposición judicial. Según 
nuestras noticias, ninguno de ellos 
continúa detenido en este momento.

Fuerzas de la Guardia Civil y de la 
Policía Armada siguen custodiando 
algunos transportes considerados 
urgentes. Es el caso de los camiones 
3ue transportan butano, los de 

ampsa, distribuidores frigoríficos, 
algún camión con balones de oxígeno 
para hospitales y los transportes del 
pescado fresco con destino a Barcelona 
procedente de Pasajes y el resto del 
litoral cantábrico. Concretamente, esta 
madrugada han atravesado Aragón 
bajo vigilancia de la Guardia Civil 29 
camiones de pescado que se dirigían a 
Barcelona. Uno de ellos había sido 
apedreado a su paso por Caparroso 
(Navarra).

O El pescado, lo más 
afectado

En esta situación, buena parte de 
los agricultores de la huerta que rodea 
a Zaragoza capital, han redoblado su 
aportación de verduras y otros géneros 
alimenticios, por lo que, aun faltando 
algunas especies como las ya citadas, 
no se presenta problema alguno de 
cantidad.

El problema del abastecimiento 
podría ser grave de continuar la huelga 
del transporte durante muchos más 
días. Pero los almacenistas están 
preparados para responder ante la 
demanda, gracias a las cámaras 
frigoríficas, fundamentalmente.

ULTIMA

NO ES GRAVE LA 
SITUACION DE MERCAZARAGOZA

Por lo que se refiere
abastecimiento de la ciudad y 
mercados, no se puede hablar
situación al armante.

al 
sus 
de 

E n 
deMercazaragoza, la huelga 

transportistas ha hecho desaparecer de 
la venta algunos artículos que 
habitualmente son suministrados desde 
Levante, como es el caso de las judías, 
alcachofas o las lechugas de Valencia.
Las frutas no han sufrido una 
disminución importante toda vez que 
los plátanos y las naranjas que se 
venden al por menor en Zaragoza 
provienen de las cámaras frigoríficas 
propiedad de los mayoristas que 
operan en Mercazaragoza. Otro tanto 
ocurre con las manzanas y peras. Sólo 
un pequeño porcentaje de puestos que 
dependen del suministro directo 
estaban esta mañana completamente 
limpios de cualquier género.

RECITAL EN EL 
SALDUBA

El próximo domingo, día 7 a las 6 de la 
tarde, se celebrará un recital de canción en 
el polideportivo Salduba, con la actuación de 
"La Bullonera". Joaquín Carbonell, Julia 
León y Luis Pastor. El recital está 
organizado por la comisión coordinadora de 
las comisiones juveniles de las asociaciones 
de los barrios y los clubs juveniles. Las 
entradas pueden adquirirse ya en Linacero, 
Pórtico y las asociaciones de Delicias, Las 
Fuentes, San José y Venecia.

GALERIAS de ARTE
GALERIA IT X A S O

MASANA
DEL 4 AL 14 DE MARZD DE 1976 

DATD,13 -15 TELF. 217234

Por lo que hace al pescado, la 
situación es algo más apurada, sin que 
se haya llegado todavía a un momento 
de peligro- Según se nos ha informado, 
la venta del pescado congelado 
almacenado en cámaras frigoríficas 
está compensando de la escasez de 
pescado fresco, género este mucho más 
afectado por la huelga de los 
transportes.

En la madrugada de hoy se han 
recibido en el mercado central de 
pescados, de la avenida de Navarra 
únicamente 10.000 kilos de pescado 
fresco, en un camión que llegó 
escoltado por fuerzas de orden 
público. El resto de pescado fresco ha 
podido llegar por ferrocarril desde 
Vigo y La Coruña. Así y todo, el 
volumen de pescado fresco recibido en 
nuestra ciudad no ha superado en estos 
últimos días los 20.000 kilos, siendo la 
cantidad normal superior a los 35.000 
y en ocasiones hasta 60.000

PERSPECTIVAS

En cuanto a las perspectivas de 
poner fin a la actitud de huelga, esta 
mañana no parecían cercanas por lo
que respecta a nuestra ciudad y 
provincia. Por lo general, le:
t r a n sp o rtistas

loi
consultados no

consideran que su problema se halle ya 
en vías de solución, motivo por el cual 
no se ha respondido en el sentido que 
pedía la nota del sindicato provincial 
del transporte. A ultima hora de- la 
mañana, en el Café Madrid, se esperaba 
la vuelta de los representantes que A 
han entrevistado con el Gobernador 
Civil.

HORA
INCIDENTES EN EL PORTILLO
ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprés).— 

Diversos incidentes se han producido a 
mediodía de hoy en el sector de la plaza del 
Portillo, en relación con la huelga del 
transporte. Al igual que otros días, tanto el 
Café Madrid como la acera que hace esquina 
frente a él entre la Avenida de Madrid y 
Maria Agustín se hallaban repletos de grupos 
de transportistas en paro. La dotación del 
“jeep” de la policía armada que en los 
últimos días venia vigilando esta 
concentración, ha dado orden de que se 
dispersaran los grupos, haciendo salir del 
Café Madrid a cuantos conductores y 
transportistas lo llenaban por completo.

En ese momento, buena parte de los 
presentes han intentado trasladarse en grupo 
compacto a la iglesia del Portillo que, desde 
hace algunos días mantiene sus puertas 

'cerradas cuando no hay culto. Ante la 
' impasibilidad de recluirse en el templo, 

bueg número de los transportistas en paro se 
han ido congregando a ambos lados de la 
avenida de Madrid donde han adoptado una

postura activa contra los camiones que 
circulaban por ella. A varios de ellos,unos 
diez, se les ha obligado a desviarse hasta el 
aparcamiento para camiones de la Alfajerfa 
mientras que otro, que se negaba a cambiar 
de rumbo, se le han lanzado objetos 
contundentes.

Para ese momento, se había presentado 
en el Portillo una dotación de policía 
armada con un autobús y varios “Jeeps”, así 
como varios inspectores del cuerpo general 
de policía que se han añadido a los que ya 
había con anterioridad. Se han producido 
algünas cargas, sin mucha fuerza, para a 
continuación impedir que se formaran 
grupos nutridos en ninguna de las aceras que 
rodean el cruce del Portillo. El Café Madrid 
ha vuelto a estar franco para su acceso, 
aunque tampoco en él se permitía la 
formación de grupos importantes. Según 
nuestras noticias se ha procedido a la 
detención de un transportista que 
finalmente ha quedado en libertad mediante 
la intervención de buen número de sus 
compañeros.

FALLECIO ESTA MAÑANA DOÑA JUANA SALAS

ERA VIUDA DE DON INOCENCIO JIMENEZ

ZARAGOZA, 3 
(A R AGON/exprés).— Esta 
mañana ha fallecido en 
Madrid, doña Juana Salas, 
viuda del que fue pionero 
social don Inocencio 
Jiménez.

La distinguida dama fue 
bautizada en la Parroquia de 
San Lorenzo, de Huesca, y 
cumplió los cien años de

edad el pasado mes de junio.
Fue Presidenta Nacional 

de las Mujeres de Acción 
Católica y pronunció 
numerosas^ conferencias, 
escribió artículos en varios 
periódicos, y dio* 
constantes muestras de una 
gran actividad cultural.

El Instituto 
Previsión 
concedido, al

Nacional de 
le había 
cumplir los

cien años, la Medalla de Oro 
de la Previsión.

La ilustre dama ha 
muerto esta mañana, traí 
una muy breve enfermedad 
y sus restos serán traídos a 
Zaragoza para ser 
inhumados en el Cementerio 
dá Torrero.

La n oticia de su 
fallecimiento ha causado 
profundo pesar en la ciudad

LEON ARDO EXPOSICION

4 ARTISTAS 
CATALANES Catvet-Rifa-

Berrios y 61 DEL 18 AL 
2 DE MARZO

Horario: de 6 a 9 Perpetuo Socorro, 2
norario a a Teléfono 378600

Senia Sáez
GOUACHES, ACUARELAS Y DIBUJOS

CENTRO MBHMIUn
DEL 1 AL 10 DE MARZO
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laualmente, sólo él sabía la tentativa frustrada 
de cortar las orejas a una de las víctimas.

LONDRES 
HORRORIZADO

Londres, horrorizado, quedó sin aliento: en 
la noche del 29 de septiembre. Jack mató a dos 
mujeres, a acorta distancia una de otra, 
realizando una carnicería increíble, una 
verdadera orgía de sangre. En Berner Street fue 
muerta Elizabeth Stride, apodada "La Larga , y 
en iMifre Street el Destripador despedazó el 
cuerpo de otra desventurada, Catherine 
Eddowes. Otra vez es Cullen quien, con las 
indicaciones de entonces, nos da los precisos y 
minuciosos testimonios, la tremenda 
descripción de cómo fue encontrado el cadáver 
de la pobrecilla.

"... la pierna izquierda estaba extendida 
-explica Cullen- y la derecha doblada. Los 
brazos abiertos con las palmas hacia arriba, 
parecían extenderse en un ademán de súplica. 
La garganta presentaba un tajo horrible. Una 
larga herida surcaba la cara, por la parte 
derecha, desde el arranque de la nariz hasta la 
mandíbula, también el ojo estaba herido, y 
faltaba un pedazo de oreja. En el suelo, cerca de 
la mano derecha, había un dedal".

En poco más de media hora, avanzando casi 
a la carrera, el asesino, elegidas y asaltadas sus 
víctimas las había asesinado con mutilaciones 
Jlevadas a cabo con una destreza sorprendente y

La situación no mejoró. Patrullas de 
ciudadanos, de policía, de detectives vestidos de 
paisaio, andaban de noche por Whitechapel y, 
en verdad, el asesino no podía dejar de sentirse 
halagado por este despliegue de fuerzæ 
realizado en su honor. Sentía saciado el propio 
orguHo; tenía en jaque una metrópoli entera, 
todos hablaban de él, el gobierno estaba en 
crisis. Finalmente la reina, despertándose por la 
mañana, debía de preguntarse si por la noche 
habría sucedido alguna nueva tragedia. ¿Qué 
más podía pretender? Pero el delito, sobre 
todo cuando no ha sido castigado, tiene a 
menudo sobre su autor el efecto que puede 
producir un buen cuadro sobre un pintor: ’e 
satisface y le incita a probar de nuevo, a 
superarse, a buscar la obra maestra.

a la crónica negra, cuando una agencia de 
prensa, la Central News Agency, recibió el 27 
de septiembre, un jueves, un mensaje escrito 
con tinta roja. La carta llevaba la firma de Jack 
The Ripper (Jack el Destripador), y desde 
aquel momento el asesino de Whitechapel fue 
designado siempre con este nombre.

El mensaje decía: "Querido jefe, continuo 
oyendo que la policía me ha capturado. Me 
hacen reír cuando dicen que son tan astutos y 
hablan de estar sobre la pista justa. Aquella 
historia del mandil de cuero me ha producido

EL ASESINO DA 
SEÑALES DE VIDA

una 
casi

El 13 de septiembre, en medio de 
tensión creciente, en el convencimiento 
difuso de que el loco mataría aún, aconteció un 
suceso curioso: el Támesis arrojó a sus orillas 

, cerca de Pimlico, un brazo que parecía, según el 
Ï examen, microscópico, la extremidad derecha de 

una mujer. Pasaron cerca de tres semanas y el 
"amarillo" se hizo más oscuro. Junto al no, 
precisamente en el lugar en ^ue se efectuaban 
las excavaciones para los cimientos de la nueva 
sede de Scotland Yard, en Whitehall, a dos 
pasos de Westminster,, se encontró el tronco de 
una mujer envuelto en una especie de enaguas 
negras y ya en descomposicióit; no había cabeza 
y faltaban los brazos y las piernas, pero aquel 
tronco parecía, además de un presagio siniestro, 
un desafío a la policía y a su nueva central en
construcción.

El brazo pescado en Pimlico concordo 
perfectamente con el tronco encontrado en 
Whitehall, y en los días sucesivos se hallaron 
otros pedazos, pero el misterio no fue resuelto 
y sirvió sólo para preparar el «lima que 
convenía a las fechorías que iban madurando en 
el cerebro del Destripador. "Excavando en los 
cimientos del Yard han sido encontrados restos, 
pero de un animal antiguo; no es cierto, son de 
una mujer, y muerta hace poco; no, son huesos 
del periodo romano; nada de eso, son recientes, 
pero pertenecen aun simio." Y los comentarios 
se entretejían aumentando la tensión y el caos.

El actor Mansfield, ante el incremento del 
pánico y de la emotividad del público, decidió 
suspender las representaciones de su "El dKtor 
Jeckill y Mister Hyde". Antes de la suspensión 
dio sin embargo una última función y repartió 
la recaudación entre los habitantes del East End 
que no tenía un techo para cobijarse. Fue un 
pensamiento caritativo, que cayó simpático. No 
nos sorprendería, sin embargo, que entre el 
públco de la última representación se hubiese 
hallado Jack el Destripador, el cual, muy 
probablemente asumió aquel diminutivo 
después de haber asistido a la transformación en 
escena de Jeckill.

Londres se adentraba en un nebuloso otono 
V los diarios daban mayor realce a la política

verdaderas convulsiones. Tengo entre ceja y ceja 
a las rameras, y no dejaré de destriparlas 
mientras me prendan. Mi último trabajo ha 
sido grande y hermoso. No he dado a puella 
señora ni siquiera el tiempo de gritar. ¿Cómo se 
las arreglará para capturarme? Mi trabajo ine 
gusta y quiero empezar de nuevo. Pronto oirán 
hablar de mí y de mis bromas. He conservado 
en una botella de cerveza un poco del auténtico 
líquido rojo recogido en mi último trabajo, y 
quería usarlo para escribir, peyó se ha puesto 
espeso como una cola y así no ha habido 
manera de hacer nada. Pero la tinta roja va 
igualmente bien, espero. iAh, ah^ La próxima 
vez cortaré las orejas a la señora y se las 
mandaré a los policías, sólo para reír un poco. 
¿No harían ustedes otro tanto? Conserven para 
ustedes esta carta hasta que yo haga otro 
trabajito, pero luego publíquenla. Mi cuchillo 
está tan bien afilado que quiero ponerme 
enseguida manos a la obra, si surge la ocasión. 
Mis buenos deseos para ustedes. Sinceramente 
suyo. Jack el Destripador."

Jack, por consiguiente, se sentía lo bastante 
fuerte para desafiar a todos, gobierno, policía, 
opinión pública. ¿Se trataba de una carta 
auténtica? ¿Provenía efectivamente del 
homicida? Casi todos los elementos permiten 
inclinarse en todo caso a una respuesta 
afirmativa. El 28 de septiembre se añadió otra 
misiva, echada en Liverpool.

En ésta había escrito: "Estén atentos. Me 
pondré en acción en la primera y la segunda de 
las calles Minories a median oche en punto. 
Ofrezco otra buena ocasión a las autoridades, 
pero nunca hay ningún policía en las 
inmediaciones cuando estoy actuando".

Las calles llamadas Minories pasaban al norte 
del edificio de la Torre de Londres, y su 
nombre prevenía de un monasterio de la orden 
de los Mínimos construido en el 1300.

Dirigiéndose aún a la misma agencia de 
prensa. Jack anunció: "No estaba bromeando, 
mi querido jefe, cuando le comuniqué mis 
intenciones. Mañana oirán hablar del trabajo de 
Saucy Jack. Doble programa, esta vez. La 
ndmero uno ha gritado un poco, y por eso no 
he podido llevar a cabo el trabajo y mandar las 
orejas a la policía. Gracias por no haber 
divulgado mi otra carta. Jack el Destripador.

Y el loco criminal mantuvo la promesa.

Adviértase bien que esta nueva tarjeta llegó a 
su destino cuando todavía nadie sabía que el 
Destripador había cometido un nuevo delito 
doble, conforme a lo anunciado. La tarjeta fue 
expedida un domingo, cuando la matanza no 
había sido advertida aún y, por lo tanto, sólo el 

1 asesino podía estar al corriente de ella.

repulsiva.
En compañía de Lucy ha rehecho el mismo 

itinerario seguido presumiblemente por Jack, 
aquella noche, teniendo en cuenta que algunos 
callejones, útiles para acortar el camino, no 
existen ya. Expliqué algunos detalles del delito 
y Lucy perdió su sonrisa.

Sir Charles Warren, blanco de todas las 
críticas habría dado seguramente algunos de los 
años que le quedaban de vida en este mundo 
para echarle el guante al asesino de 
Whitechapel. En la mis lóbrega de sus tragedias, 
Shakespeare no imaginó nada más 
sobrecogedor. En cuanto al escenario, rezumaba 
horror por todos sus rincones, y la sangre, con 
las piltrafas de carne de aquellas desdichadas, 
era incluso demasiado abundante. Ningún 
criminal conseguirá jamás suscitar más efecto 
que Jack, por crueldad, por astucia y por 
número de delitos. Desde el primer ministro 
hasta el último hombre de la calle, nadie 
discutía mas que del Destripador y del mejor 
método para capturarlo. El punzante Bernard 
Shaw, regresando a Londres desde Plumstead, 
subrayó en su cuaderno: "En el fren no se 
hablaba más que de los dos delitos'. Los 
autorés de romances registraban 
meticulosamente, con la habilidad que tiene el 
folklore para captar las sensaciones humanas del 
momento, las experiencias mas crudas:

¿Le ha visto alguien? ¿Sabe alguien decirnos 
dónde está?

Si lé encontráis arrancadle el cuchillo.
Atadlo bien y eirtregadlo luego a las mujeres: 
Ellas ya pensarán en arrancarle la piel"

Interesada de manera morbosa en los delitos 
de Whitechapel, la gente reaccionó echándose a 
la calle y celebrando reuniones de protesta: 
había invectivas, gritos, slogans, acusaciones 
contra Warren, contra la incapacidad de la 
policía., contra el gobierno. Londres parecía 
enloquecer y se hacía añicos la proverbial flema 
inglesa. También echaron su cuarto a espadad 
las médiums, los espiritistas aquellos que, 
evocando sombras del más alia’ o 
considerándose en posesión de facultades 
exepcionales, tenían la ilusión de contribuir a 
las pesquisas dando una fisonomía al 
Destripador.

’ INTERVIENE UNA 
MEDIUM

DESAFIA A

in

Un médium que gozaba de cierta fama entre 
los espiritistas, Robert Lees, habría "visto" 
incluso, con sus fuerzas extrasensoriales, al 
sádico que hería a una de sus víctimas Lees 
describió al asesino ante la policía e indició al 
hombre que, en su opinión, era el "monstruo de 
Whitechapel". También Torn Cullen habla de 
este médium escribiendo textualmente: "... el 
doctor Lees dirigía un centro de investigaciones 
espiritistas en Peckham, y parece que era 
consultado a menudo oor la reina Victoria. 
Parece que la reina sabido de ta de la existencia 
de Lees en 1860, cuando el médium, entonces 
de poco más de diez años de edad, evocó el 
espíritu del príncipe consorte. Al tener noticia

LUGAR Y
VOLVERÁ

de ello, Victoria le hizo venir inmediatamerj^nte, segi 
castillo de Windsor para que celebrase e ’vamente 
algunas sesiones". .

Consultando los diarios de Victoria,, ntada l 
correspondencia y también algunos docutn” tierna 
de la corte no empleados en la famosa bio^ °® ac'J 
de la soberana escrita por Lytton Strac^ • ya q 
pensamos poder afirmar que no existe pn^ re’acic
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sesiones espiritistas de la reina, quizás sea del 
caso añadir alguna cosa de la vida y de las 
reivindicaciones de Lees. Predicador disidente y 
colaborador del Manchester Guardian y del 
Daily News, fundó en Peckham la "Liga del 
Pueblo", trabajó con John Burms en la policía 
metropolitana, y ayudó a los notables de la 
sociedad. Su hija sostiene que ayudó a Disraeli a 
volver a su casa después de su último paseo por 
el parque, que ayudó a Gladstone a escribir The 
Impregnable Rock of Holy Scripture 
y gracias a su clarividencia, también a la 
policía a descubrir a los fenianosy a identificar 
a Jack el Destripador.„"

Y Elizabeth Longford prosigue: "... parece 
que Lees reconoció al Destripador en un 
autobús, en Notting Hill, permitiendo así a la 
policía sorprenderlo en casa de un alienista de 
Harley Street que tenía una cliente la de 
aristócratas. Scotland Yard no ha confirmado 
nunca esta historia".

Así pues, Lees habría "visto" a Jack. Eso lo 
dicen sus defensores y lo publican a toda 
página, todavía hoy, los diarios que se interesan 
por el espiritismo. Torn Cullen habla aside la 
extraña experiencia que habría tenido el 
medium: "...levantando la cabeza. Lees había 
visto ante él, en carne y hueso, al hombre que 
se le había aparecido en sueños como Jack el 
Destripador. El desconocido se estaba 
disponiendo a apearse del autobús. Sin vacilar, 
el doctor Lees saltó a su vez del vehículo y 
siguió a su hombre hasta una casa del West End. 
En la puerta se veía una placa con el nombre de 
un médico conocido. Maurice Barbanel, 
director de la revista espiritualista Psychic 
World, reanudó más tarde esta historia 
escribiendo: "Inmediatamente después de esto 
la policía encontró las pruebas de que el 
médico, una especie de Jeckill-Hyde, llevaba 
una doble vida y era el autor de los horrendos 
crímenes del Destripador. El médico fue 
recluido en una clínica para enfermos mentales, 
en Islington, donde se convirtió simplemente en 
un número: el asilado número 124. Para 
justificar su desaparición de la vida pública, los 
familiares divulgaron la noticia de su muerte, y 
celebraron un funeral fingido con inhumación 
de un ataúd vacío en la tumba de la familia. En 
reconocimiento por los servicios prestados a las 
autoridades con la identificación del misterioso 
asesino, el doctor Lees recibió durante muchos 
años una pensión del Fondo privado de la 
reina". Huelga decir que la historia es 
desatinada, y que en los registro del Fondo 
privado no existe rastro de una pensión de esta 
clase".

Por lo tanto, Torn Cullen es de la misma 
opinión de la Longford, con permiso de los 
espiritistas y nuestra convicción, dejando a un 
lado toda fantasía coincide con la suya. No está 
demostrado que Victoria se ocupase de 
espiritismo, no está probado que Lees hubiese 
visto realmente a Jack y nada puede, pues, 
afirmarse en tal sentido.

PRECIO A SU 
CABEZA

DESAFIA A POLICIA 
DE NUEVMUNCIA EL 
JGAR Y EM EN QUE 
volverMctuar

Alguién pensó que sería un buen sistema 
ofrecer una recompensa por la cabeza del 
asesino, y se abrió entonces una suscripcióa 
Incluso el Lord Mayor de Londres se adhirió a 
la misma ofreciendo en nombre de la City 
quinientas libras esterlinas a quien suministrase 
informaciones útiles para identificar y arrestar a 
Jack. Los granaderos de servicio en la Torre de 
Londres, mientras numerosos ciudadanos 
contribuían con sus propias aportaciones, 
dieron por su cuenta cien esterlinas y el 
batallón Tower Hamlets de ingenieros reales 
puso a disposición cincuenta voluntarios para 
proteger a los habitantes de la zona y para 
identificar al criminal.

EL HORRIBLE 
PAQUETE ÉXPEDIDO 
POR EL DESTRIPADOR

ia le hizo venir inmediatanier^^fite, segura, de que la reina consultara 
indsor para que celebrase e^’^t’vamente a Lees. Tampoco Elizabeth 
js" *ngford, autora de la más extensa y
o los diarios de Victoria,'^‘"’’^ntada biografía de Victoria, se ha 
;¡a y también algunos docume*''^^° tierna con Lees, y no podemos dejar 
empleados en la famosa acuerdo con la escritora cuando

la escrita por Lytton ya que la historia de Robert Leeses
1er afirmar que no existe relación detallada de las presuntas

Se vivía casi en estado de guerra. Soldados 
que se ofrecían, patrullas de ciudadanos^ el 
Yard movilizado, el Lord Mayor tomando parte 
en la suscripción. La tensión alcanzó su apogeo 
cuando las mujeres del East End de Londres, 
exasperadas por ios acontecimientos, decidieron 
dirigirse directamente a la reina. Así, en 
Buckingham Palace, Su Majestad Británica 
recibió una petición, iniciativa de la señora 
Henriette Barnett, esposa del reverendo Samuel 
Barnett. La petición, enviada a Victoria, 
contenía estas palabras: "A Nuestra Graciosa 
Soberana Señora, nosotras, mujeres del East 
End de Londres, sentimos horror por los

atroces pecados cometidos últimamente en 
estos lugares, y profunda pena por la vergüenza 
que recae sobre nuestros barrios. De los hechos 
comentados durante las pesquisas hemos 
aprendido mucho sobre la vida que llevan 
aquellas de nuestras hermanas que han perdido 
un firme sentido moral y viven en una terrible 
degradación. Mientras cada una de nosotras 
hará cuanto pueda para inculcar a los hombres 
el horror de esos pecados de impureza que 
conducen a nuestras hermanas a llevar vidas tan 
disolutas, pedimos que quienes, a Vuestro 
servicio, tienen autoridad para hacerlo, apliquen 
las leyes ya existentes y cierren aquellas torpes 
casas tras cuyas paredes acontecen tantas 
suciedades y donde se consuma la ruina de los 
cuerposj de las almas de hombres y mujeres. 
Dignaos creer. Señora, a vuestras fieles y 
humildes súbditas". Seguían más de cuatro mil 
firmas.

La reina Victoria, que había seguido ya día a 
día el tremendo desarrollo de los 
acontecimientos, quedó honradamente 
impresionada por esta invocación popular y se 
mostró mas bien rápida, como solía, en pedir al 
gobierno y a los ministros que hiciesen algo 
decisico.

En el entretanto, sin embargo, sucedió un 
episodio que demuestra con cuánta 
voluptuosidad iba siguiendo el asesino los 
comentarios de la prensa, temeroso de que, de 
pronto, se olvidase de él y de sus hazañas. El 
médico que realizó la autopsia del cadáver de 
Chaterina Eddowes tuvo que admitir que a la 
víctima inexplicablemente le faltaba el riñon 
izquierdo. El 16 de octubre de 1888, George 
Lusk, que dirigía el llamado Comité de 
vigilancia de Whitehall, formado para controlar 
la zona y patrullar de noche por ella, recibió un 
paquete acompañado de un mensaje: "Egregio, 
señor Lusk, le mando desde el infierno una 
mitad del riñón que saqué a una mujer y que he 
conservado expresamente para usted. La otra 
mitad, la he hecho freir y me la he comido. 
Estaba buenísimo. Si tiene usted la paciencia de 
esperar aún un poco, le mandaré el cuchillo que 
me sirvió para cortarlo. Agárreme si puede, 
señor Lusk".

¿Era efectivamente el riñón de la mujer 
muerta, o acaso era, como alguien aventuró, la 
broma, un tanto macabra, de un estudiante de 
medicina? Pensamos que la carta, conservada 
en el museo criminal da.Scotland Yard, debe de 
ser auténtica, o sea que provenía del monstruo. 
¿No había anunciado acaso Jack, en un escrito , 
precedente, un doble delito? ¿No había 
prometido arrancar las orejas a una de las 

víctimas? Los peritos calígrafos y, en 
particular, el doctor Thonias Dutton, 
examinaron con rigor los escritos del 
Destripador y llegaron a la conclusión de que 
éste se esforzaba por alterar su caligrafía, 
cambiando de vez en cuando su estilo para 
hacer creer a Scotland Yard que se trataba de 
grafómanos diversos y no solamente de Jack, 
con el objeto de confundir las ideas. Hay que 
admitir en tal caso, que el loco homicida 
alcanzó su objetivo.

Leyendo algunos de los numerosos 
volúmenes escritos sobre el Destripador, hemos 
extraido también curiosas noticias de la obra de 
María Adelaida Belloc Lowndes, autora del 
libro "El otoño", escrito en 1913. Su tesis de 
que el homicida era un fanático religioso que de 
día estudiaba la biblia y de noche vagaba por 
Whitehall para castigar a las pecadoras públicas, 
refleja una tesis bastante difundida en aquel 
período pero que, al fin y al cabo, resulta poco 
convincente.

Sir Charles Warren, algo desorientado hay 
que admitirlo, intentó acelerar las pesquisas, 
como si esperase, encontrar un chivo expiatorio 
sobre el cual pudiese volcar todas las 
acusaciones. Probó incluso de soltar, a efectos 
experimentales, algunos perros-policías que 
hicieron una demostración en Regent's Park, en 
presencia del mismo Warren, y los comentarios 
fueron mas bien penosos. Warren no conseguía 
resistir ya la presión popular. Conservado su 
puesto se arriesgaba a producir la crisis del 
gobierno. Luego losdos^perros se perdieron un 
día, y los agentes recibieron la orden perentoria 
de encontrarlos y de devolverlos a casa. Era 
demasiado. ¿A quién buscaba sir Charles? ¿Al 
Destripador o a los perros perdidos?

Se formularon acusaciones contra él en el 
Parlamento de Westminster, el 8 de noviembre, 
víspera de la toma de posesión del nuevo Lord 
Mayor. Firmó su dimisión. El Destripador había 
vencido. En la sombra, sonriendo 
malévolamente estaba preparando al detalle la 
obra maestra que remató, con una explosión de 
sangre, su carrera. Era el jaque mate a Scotland 
Yard.

CONTINUARA
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Informe sobre lo 
coyuntura económica

POSIBLES TENSIONES EN EL MERCADO DEL DINERO

bolsa hoy
MADRID, 3 (Logos)\— Un estancamiento económico, una clara recesión 

inversora y un importante aumento del volumen de recursos ociosos, son las tres 
notas que pueden definir el ejercicio económico recién iniciado, según un informe 

.presentado por el secretario del Consejo Nacional de Empresarios al comité 
ejecutivo sindical acerca de la actual coyuntura económica y de las medidas 
adoptadas por el gobierno al respecto.

PERSISTE
LA TENDENCIA
A LA BAJA

BOLSA de

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, especial para 
ARAÍíON/exprés.

Según el citado informe, la 
incidencia del desempleo puede 
estimarse en unos 600.000 
parados, lo que supone entre un 
tres y un cuatro y medio por 
ciento de la población activa.

Como factor importante que 
dificulta la reactivación se sitúa 
el crecimiento de la 
co n f Iictividad laboral, el 
aumento de los costes 
empresariales, debido sobre 
todo a la pérdida de 
productividad por persona 
empleada y a la infrautilización • 
del equipo productivo, 
motivado todo ello por la 
ausencia de un mercado de

trabajo flexible y la ausencia de 
un seguro de desempleo 
suficiente. En lo que se refiere al 
sector exterior, tanto las 
importaciones como las 
exportaciones han 
experimentado una 
desaceleración en el pasado año, 
ya que las prirrteras han crecido 
en un 4,8 por ciento y las 
segundas en un 8,1 por ciento, 
pero al mismo tiempo el déficit 
comercial ha alcanzado 490.891 
millones de pesetas, lo que 
representa un aumento del 2,1 
por ciento respecto a 1.974. 
También en 1.975, la balanza de 
pagos ha experimentado un

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 3 de Febrero de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA....................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés ......
I Libra Esterlina.............
1 Franco Suizo...............

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán.............

100 Liras Italianas...............
1 Florín Holandés...........
1 Corona Sueca...............
1 Corona Danesa.............
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés .....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) ..

66.578 
67.383 
14.810

134.647 
25.790 

169.366
25.887
8.002 

24.815 
15.142 
10.760 
12.002 
17.365-

360.719 
237.058

22.063 
164.552

66.778
67.652
14.871

135.318
25.918

170.308
26.016
8.411

24.936
15.222
10.810
12.060
17.462

363.774
239.476

22.166
165.866

déficit cercano a los 3.000 
millones de dólares, lo que ha 
producido un progresivo y 
fuerte endeudamiento exterior.

DEVALUACION DE LA PESETA

La reciente devaluación de la 
peseta, si bien tendrá, 
indudablemente, un efecto 
potenciador de las 
exportaciones y limitará el 
crecimiento de las compras al 
exterior, sus efectos reales sobre 
la economía del país no son 
fáciles de prever, ya que esta 

-medida incidirá sobre unas 
tensiones inflacionistas ya de 
por sí elevadas, lo que podría 
producir paradójicamente un 
aumento de coste de las 
inversiones, que limitaría la 
hipotética expansión de las 
exportaciones.

MEDIDAS MONETARIAS

La elevación de las medidas 
específicamente monetarias y la 
nueva estructura del coeficiente 
de inversión de la banca viene a 
suponer una cantidad adicional 
de medios financieros de 
aproximadamente 70.000 
millones de pesetas, destinados a 
la financiación de bienes de 
equipo. Pero, lo que es más 
importante, con el 
establecimiento de un 
porcentaje mínimo del 4 por 
ciento dedicado a créditos a la 
exportación, la empresa 
exportadora dispondrá de una 
cantidad de recursos del orden 
de las 115.000 millones de 
pesetas, que no podrán ser 
dedicados a operaciones de 
mercado interior. Por otra parte, 
la elevación del coeficiente 
mínimo de inversión obligatoria 
de las cajas de ahorro, va a 
suponer un aumento entre los 
70.000 y los 80.000 millones de 
pesetas en cédulas para 
inversiones, que deberán 
detraerse de otras actividades, 
especialmente del crédito de 
carácter privado, lo que 
mermará las posibilidades de 
expansión.

LAS MEDIDAS DE GOBIERNO

MADRID

Sesión floja, con tendencia a 
la baja, que registran abundantes 
minusvalías. Dentro del grupo 
de bancos comerciales dominan 
los retrocesos de alrededor de 5 
enteros y únicamente el 
Bancobao mejora 5. En 
industriales Induban y Fomento 
pierden 5. Retrocesos en 
alimentación con Ebro —4, y 
Aguila —3 y en construcción 
Berdida de 8 enteros en 

rasados y recupCTación en 
Vallehennoso, —2. En el sector 
de inversión hay repeticiones en 
los principales y monopolios se 
muestra irregular con alzas de 5 
en Campsa, 10 en Tabacalera y 
pérdida de 4 en Telefónica. En 
papeleras las Reunidas pierden 6 
y en químicas hay retrocesos de 
6,5 en Cepsa y 2 en ExfJosivos, 
poca operatividad en 
siderúrgicas donde Tubacex 
retrocede 5 y Hornos 2,5. Al 
cierre continuaba dominando la 
oferta. Indice de la bolsa de 
Madrid: 90,49 -0,50.

BILBAO

J^TEATRO PRINCIPAL
Teatro Nacional de Zaragoza

HOY, noche 10’45 
JUEVES — TARDE 7'15 - NOCHE 10’4S 

VIERNES — TARDE 7’15 

BALLET NACIONAL 
FESTIVALES DE ESPAÑA

PRIMERA PARTE: 
HOMENAJE A FALLA «La vida brave

A) nrTTRMKDIO- B) BOtEA^- C) SEGUNDA DANZA

D) NOCTURNO — E) PRIMERA 
MIRABRA ...................................... ............
EN LA FERIA (Zapateada) ............... 
EL ALBAICIN........ . ................................ 
BOLERO ................. . ..................... ..............

DANZA 
Popular 
Mascaraqae 
Albénlz 
Ravel

SEGUNDA KABTBt

JOLGORIO EXTREMEÑO Rail de Lana
A) CANTURREO — B) CANCION — C) PALOTEO 

__ D) CONTONEO
SUITE VAUBNCIANA ...............  Asenel jr Magenti

ü DANZA ANTIGUA — B) PAVANA VALENCIANA
CADIZ y JEREZ (Baleríae) .................. Popular 
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JOTA DE LA DOLORES ..................... Bretón

ITRES UNICOS DIAS!

TEATROS NACIONALES - DIRECCION GENERAL DE 
TEATRO - MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO

En resumen, el informe 
considera que las medidas del 
gobierno podrían disminuir 
sensiblemente la capacidad del 
sistema para financiar 
inversiones en capital fijo para la 
pequeña y mediana empresa en 
favor de las de más dimensión, y 
señala el peligro de que se creen 
tensiones en el mercado de 
dinero a corto plazo con el 
consiguiente perjuicio para el 
normal desenvolvimiento de las 
empresas en el curso del año.

Sesión extremadamente 
desanimada, al caer de nuevo en 
una fuerte inoperancia. Son 
contados los valores que marcan 
mejoras, mayoría los que 
repten y las bajas están muy 
esparcidas, aunque son de tono 
moderado. Plumbed el corro 
eléctrico con descensos de 4 
enteros en Unión, 3 en Viesgo y 
1 en Sevillana y mejora de 0,5 
en Hidrola, aunque terminaba 
con papel. En siderúrgicas lo 
más destacado es una mejora de 
4 enteros en Auxiliar, con 
Éérdidas de 3 en Hornos y 2 en 

cbevarría. En bancos Mercantil 
que hace días no cotizaba 
registra una baja de 20 enteros y 
pérdidas de 8 en Banesto, 5 en 
Quesada, 4 en Occidental, con 
ganancias de 5 en Bilbao y 
Santander y 4 en Vizcaya. Pocas 
variaciones en químicas y en 
monopolios mejora de 7 en 
Tabacalera y perdida de 2 en 
Telefónica. El cierre muy 
paralizado.

BARCELONA

ANTE LA ESCASEZ 
DE PETROLEO

LOS COMBUSTIBLES 
NUCLEARES, EN 
PRIMER PLANO

MADRID, 3 (Logos).— 
La compañía petrolífera 
EXXON invertirá 3.000 
millones de dólares en 
combustible nuclear, 
durante los próximos quince 
años.

Las compañías 
petroleras, se advierte en 
Estados Unidos, 
preocupadas por la 
dificultad para encontrar 
nuevos yacimientos, han 
puesto su atención en el 
átomo. En este sentido, 
EXXON acaba de someter al 
Gobierno un proyecto para 
la construcción, en dos 
etapas hasta 1986, de una 
instalación de enriqueci
miento de tres mil millones 
de unidades de separación 
isotópica, según la técnica 
centrífuga.

Desánimo con goteo general 
en los cambios y vuelta a la 
cortedad de contratación. 
Predominan las bajas 
fuertemente en los grupos 
papeleros, químico, siderúrgico 
y construcción, destacando loe 
retrocesos de 7 en Cepsa, 6 en 
H omos y Dragados y 5 en 
Torras y Reunidas. En bancos 
industriales hay una mejora de 
11 enteros para Bankinter bajas 
entre 1 y 2 enteros para las 
eléctricas y en bancos 
comerciales abundan las 
repeticiones. El cierre se reabza 
con desánimo y perspectiva de 
continuación en el goteo de los 
cambios.

bancos Preced, HOY

Banco Zaragozano............................ 827
Banco Exterior.................................. 580 580
Banco Central ................................... 832 826
Banco Español de Crédito.............. 570 570
Banco Hispano Americano........... 508 508
Banco de Santander.................... ... 820 815
Banco Popular Español................... 623 623
Banco de Bilbao............................... 695 700
Banco de Vizcaya............................. 665 660
Barco Occidental............................. 424 419
Banco Atlántico............................... 492 494
Banco Industrial de Cataluña........ 394 392
Banco Ibérico....-............................... 622 622
Banco Urquijo ......... 585 585
Banco Industrial del Sur......... 740 —

EkECTSlCIlS «

Hidro.Español a.................................
Sevillana .............................................
Cantábrico.............................. ...........

128,75 
136 
131

127,75 
134,25 
123Eléctrica Viesgo............................... 122Hidro Cataluña..................................

Iberduero............................................
E. Reuni das......................................
Unión E. Madrileña...................

107
163

107
162

102,50 
124,50

102,50 
125

Fecsa 5.000.................................
Fecsa 1.000.........................................

113 
117,50 
119

119
119,50

MINERAS

Ponferrada
Duro Felquera.................................... 166

110
165

Sldenometalúnglcas

Altos Hornos...................................... 151,50 149
Auxiliar F.C....................................... 92 91

ALIMENTACION

Azucarera........................................... 141 141
Aguilas................................................. 669 665

130 127

QUIMICAS_  _

Petróleos..............................................
Explosivos .........................................
Energías...*.................................. ........

416,50 
300,50
137

410 
298,50 
137,50

CONSTRUCCION

Dragados.............................................. 785 777
Urbis..................................................... 199 198
(nmobiliarias Metro.......................... 224
Vallehermoso..................................... 205 207

VARIOS

Teleftxiica...................... .7.................. 179 175Galerías Preciados............................ 385
Campsa................................................ 264 269
Tabacaiera.............. ........................... 303 313
Astilleros ............................................ 80
Metro.................................................... 110.50Unión Fénix............ ........ .................. 625 625
Ahorrofondo..................... ................ 1471,29 1.474,18Seat...................................................... 143 140

N el Saló 
han esl 

unidades de v< 
Bomberos, los 
fundamental re 
es el que origin

FONDOS
DE INVERSION

Fontisa, 879,90 (-0,60)
E u ro V alor ( 1 ), 734,63

(-1,59).
Eurovalor (2), 

(-0,25).
422,74

Inespa, 632,63 (—1,24). 
Inrenta, 1.419,31 (—3,68). 
Crecinco, 158,26 (—0,66) 
Gesta, 1.039,13 (-0.40). 
Gesteval, 73,96 (—0,20) 
Suma, 1.149,16 (+1,32). 
Eondonorte, 11 1,98 (-f-0,16). 
Planiver, 97,17 (+0,18). 
Planiver (2), 90,47; (+0,41 ). 
Banserfond, 84,98 (+0,17), 
Inverfondo, 92,45 (—0,28) 
Fondunión, 74,60 (—0,07).

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOlA 

1876* CIEN AÑOS A SU SERVICIO ♦ 1976

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central: SAN JORGE, 8

490 OFICINAS ÈN 5 PROVINCIAS* 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

Los bomben 
' pocas preser 
: conocemos. Sin 

su servicio; ent 
sus vidas expuí 
socorro; y salv< 

< y de catástrofes 
Ahora el Pa 

> adquirido nuevi 
! sus acciones y 

veh íc u I os c 
necesidades de I 
. El concejal < 
Sr. Villaba no 
estos pormenor 

' para el Parque d 
i —¿Ya está er 
/ 6ste nuevo mate 
f —En principi 
l él. El cargo co 
t presupuesto qu< 

tres millones q 
Que han sido pre 
Crédito Local.

—¿Puede d 
material que a 
Bomberos?
,,“~Un vehicui 
’70 HP, tot 
’ccesorios.

Un vehículo i 
Ca escalera tieni 
ae longitud de < 
tanque de 170 
tanque de 125 H 
con brazo articu 
rurgones todo t 
oe cinco puertas. 

, —En total, ¿c 
Parque?
.—Treinta y ci 

actualmente.
.— ¿Eran neci 

vehículos?
—A pesar de I 

aumento de la d< 
"e crecido y las n

—¿Es rápida la 
. —Cuando se r 
•ncendio, el equi|
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EL PARQUE DE BOMBEROSSanmu ai amPreced, HOY

827 
580 
832 
570 
508
820 
623 
695 
665
424 
492 
394 
622 
585
740
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826 
570 
508 
815 
623 
700 
660 
419 
494 
392 
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585
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128,75 
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131 
122
107 
163
102,50 
124,50 
113
117,50 
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127,75 
134,25 
123

107
162 
102,50 
125

119 
119,50

165

151,50 149
92 91

141 141
669 665
130 127

416,50 
300,50
137

785
199
224
205

179
385
264
303
80

110.50
625
471,29
143

410
298,50
137,50

777
198

207

175

269
313

625
1.474,18 
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in de hoy
por

>RROS
)NYRiaiA 
Viao * 1976

GE, 8

I NCI AS* 
)E VALORES 
ISULTAS

I
I

jè-

hÍ’ comentado que solo tienen 
"material ¿qué falta’

°’ vehículos importados: la
Mag?r?s"^ ®' **í««lo especial

—¿No se fabrican en España? 
con las garantías de esta casa«porta, a todo .1 mondo S?n

r «I charris de
veMcoÍo ” "’°"*’" " "“«o

r N el Salón Monográfico del Agua 
" han estado expuestas dos 

unidades de vehículos del parque de 
Bomberos, los cuales son elementos 
fundamental respecto al.tema agua que 
es el que origina el Salón.

todo acerca del fuego y que' material 
debe usarse, ya que en el servicio 
interior del Parque se enciende una luz 
que denota la clase de incendio

.T ¿Sal en siempre las mismas 
unidades?

• Más de 33 millones de pesetas 
en nuevo material

9 Doscientos hombres en 
servicio

Los bomberos zaragozanos precisan 
: pocas presentaciones. Todos los 
: conocernos. Sirenas a tope. Rapidez en 
; su servicio; entrenamiento constante, 
! sus vidas expuestas en cada accidn de 

socorro; y salvadores de muchas vidas 
i y de catástrofes inimaginables.
¡ Ahora el Parque de Bomberos ha 
' adquirido nuevo material para agilizar 
: sus acciones y ampliar su flota de 
¡vehículos con respecto a las 

necesidades de la sociedad zaragozana.
El concejal delegado de Incendios, 

5r. Villaba nos ha explicado todos 
I estos pormenores de las adquisiciones 
' para el Parque de Bomberos.

—¿Ya está en funcionamiento to4k> 
éste nuevo material?

/ —En principio ya tenemos parte de 
él. El cargo corresponde a un nuevo 

- presupuesto que asciende a treinta'y 
2 tres millones quinientas mil pesetas 

Que han sido prestadas por el Banco de 
Crédito Local.

— ¿Puede detallarme el nuevo 
material que amplía el Parque de 

í Bomberos?
especial Diesel de 

'/0 HP, totalmente dotado de 
•ccesorios.

Un vehículo auto-escala de 170 HP. 
« escalera tiene treinta y dos metros 
Qe longitud de altura; un auto-bomba 
tanque de 170 HP, dos auto-bombas 
tanque de 125 HP, un auto plataforma 
con brazo articulado de 170 HP; dos 

rgones todo terreno y dos turismo 
Oé cinco puertas.

“En total, ¿cuantos vehículos tiene 
él Parque?
, “Ti^inta y cinco con los que hay, 
actualmente.
„ “¿Eran necesarios estos nuevos 
vehículos?

^® haberse equilibrado el 
**® demografía, la industria 

creído y las necesidades aumentan. 
“‘Es rapida la movilización?

inr. 5® '■ecibe una llamada de
■ncendio, el equipo de Bomberos sabf*

¿Cuántos hombres componen el 
cuerpo de bomberos?

Alrededor de doscientos.
—¿Están muy especializados?
—Sí, son gente muy bien preparada. 

Tenemos una escuela en Zaragoza y 
continuamente están recibiendo 
enseñanzas de todos los 
procedimientos necesarios.

—¿Cua'nto hace que solicitaron el 
nuevo material?

ahos, pero precisa'^bamos el 
crédito extraordinario. Este material es 
irnprescindible para tener cubiertas 
todas las necesidades de la ciudad.

—¿Intervienen muchas veces al 
día como término medio?

—Alrededor de las seis veces.
—¿Disponen de estadísticas de las 

intervenciones del año 1975?
—Sí, para sofocar conatos de 

-incendio fueron en total sesenta y tres 
intervenciones, para incendios más 
graves fueron setenta y ocho 
intervenciones, ochenta y siete 
salvamentos y rescates, noventa y 
cuatro intervenciones en hundimientos 
y apuntalamientos; en inundaciones de 
agua unas cirarenta y cuatro 
intervenciones, suministros de agua 

en total en el año 
19/5, se llevaron a cabo dos 
doscientos treinta y cinco servicios.

—¿Gratuitos todos ellos?
,, totalmente gratuitos. 
Unicamente si el incendio es por 
negligencia se le pasa el cargo del 
desplazamiento, que es una cantidad 
muy pequeña.

Nuevas unidades para estar alerta 
ante cualquier percance que pueda 
surgir en cualquier punto de la ciudad

—Sí, queremos crear un servicio 
nuevo con los dos vehículos especiales. 
Van equipados con material de primer 
ataque para dar mayor agilidad al 
servicio. Disponen de mayor poder de 
maniobra y el desplazamiento es más 
rapido. Irán con personal muy 
especializado para observar la forma de 
sofocar rápidamente el incendio.

'¿Tienen problemas de 
desplazamiento?

—Afortunadamente no. Tenemos el 
Parque en una situación privilegiada, 
con salidas muy buenas, con lo cual 
llegamos a los sitios en varios minutos, 
pero con los vehículos pequeños aún 
adelantaremos segundos.

Este material contribuirá 
notablemente a dar agilidad y rapidez 
a las demandas de auxilio que se 
efectúan seis veces como término 
medio cada día. Doscientos hombres 
en guarda están atentos a las luces 
interiores del parque y a los teléfonos;

Una llamada puede suponer salvar 
varias vidas o abortar un incendio con 
indicios de dramatismo. Más de dos 
mil servicios son el extraordinario 
palmarès de los bom»- r^s en 1975. 
Mejor que no tuviera qea ser ninguno, 
pero ante la n^"-e 'iad impera el 
servicio, y dentro , la rapidez.

Daniel LLAGUERRI

POR LA

forJOSE LUIS ERCILLA

lílERCOLES DE CENIZA
II OY es miércoles de Ceniza, lo que 

liturgia, nos marca el 
principio de la Cuaresma. 
Antiguamente esta conmemoración era 
como una especie de puente, entre las 
desenfrenadas orgías del carnaval y los 
rezos y penitencias sobre fondo 
morado —con las imágenes de las 
iglesias cubiertas— en espera de la 
Pasión del Señor que alcanza su mayor 
culminación en la Semana Santa.

En muchas partes del mundo —y 
también en vanos lugares de España 
como Tolosa o Canarias por ejemplo- 
continúan celebrándose las fiestas de 
Carnaval. En algunos sitios como en 
Río de Janeiro la fiesta tiene aspectos 
a un mismo tiempo de tragedia y 
delirio. Todo ello aderezado con 
trepidantes ritmos de samba.

El miércoles de Ceniza, tiene su 
razón de ser para recordarnos, a los 
católicos, esa verdad incuestionable de 
que polvo somos y en polvo nos 
convertiremos. Pero la 
conmemoración, incluso para los no 
creyentes, es como una especie de 
símbolo gue hace meditar y pensar 
sobre lo fugaz que pasa la vida y el 
escaso valor de las riquezas materiales, 
amasadas a veces a golpes de injusticias 
y de egoísmos.

Hoy es miércoles de Ceniza. Una 
buena ocasión para meditar sobre el 
tremendo significado de la fiesta en la 
que algunos todavía siguen acudiendo 
a la iglesia, para recibir, en este día, 
sobre la frente, la clásica y tradicional 
ceniza que es como un símbolo de lo 
amargo, pero que, en este caso, 
también posee aromas de incienso y de 
esperanza.

FESTIVAL BENEFICO

Esperanza y ayuda es lo que 
necesitan también los 
subnormales, acogidos en "Atades”, 

entidad que viene desarrollando una 
hermosa labor. Como, cada año, va a 
organizar un festival taurino que va a 
tener un cartel de rango y tronío. 
Rafael de Paula, José Fuentes, Raúl 
Aranda, Niño de la Capea, Sebastián 
Cortés y Gabriel Lalana se las 
entenderán con seis novillos de la 
ganadería gaditana de Diego Romero 
Gallego. El próximo domingo día 14 
del actual mes de marzo, es la fecha 
señalada para la celebración de este 
festival benéfico que, estamos seguros, 
alcanzará un gran éxito económico y 
artístico. Los aficionados a la fiesta en 
particular y todos los zaragozanos en 
general van a poner, una vez más a 
prueba su reconocida generosidad. Que 
Dios reparta suerte para todos, pero 
muy especialmente para esos niños que 
están aprendiendo a vivir y valerse por 
si solos, gracias a los esfuerzos de 
“Atades” que cuenta con medios e 
instalaciones para ello, aunque sean 
todavía muy escasos, en comparación 
por la obra que realizan y la que les 
queda por realizar. “Atades”, como 
siempre, espera mucho de nuestra 
generosidad.

PRESTIGIO Y SERIEDAD

IN TE RES Expectante en las peñas 
taurinas de la ciudad,, por saber 
quien se hará cargo de nuestra plaza. 

Posiblemente, dentro de esta misma 
semana, conozcamos todos la solución. 
Como es sabido han presentado 
pliegos, Andrés Alvarez (dos), José 
Luis Marca, Vicente Blanquer, José 
Antonio Martínez Uranga y Justo 
Ojeda. Todos con aparentes buenas 
condiciones y cargados de promesas 
para traer a la Misericordia las mejores 
figuras del momento.

Sabemos incluso que uno de los 
citados —no vamos a dar su nombre 
para no influir en la decisión de la 
Diputación— ha dicho que no le 
importaría perder diñero. Está 
dispuesto a jugarse dos o tres millones 
de déficit, con tal de que los 
zaragozanos veamos a los mejores 
diestros y también a las más famosas 
ganaderías. Que la plaza de Zaragoza 
ha de conservar, por encima de todo, 
su prestigio y seriedad, dentro del gran 
ruedo taurino nacional.
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CONFERENCIA SOBRE EL 
“TEMPLO DE DEBOD”

La Comisión de Cultura del Ayuntamiento de nuestra 
ciudad, viene desarrollando un ciclo de conferencias, con 
motivo de la exposición de Arte Faraónico que se exhibe 
actualmente en el Palacio de la Lonja. Para mañana jueves, a 
las ocho de la tarde, en el salón de sesiones de la Ca^ 
Consistorial, habrá una conferencia a cargo del doctor Martín 
Almagro, que disertará sobre el tema "El Templo de Debod 
en Madrid". La autoridad y personalidad del conferenciante 
es sobradamente conocida, su especialidad y sobresalientes 
conocimientos junto con el interesante tema a desarrollar, 
hacen preveer una gran afluencia de público al que se ruega 
sea puntual.

En los salones del Centro Mercantil, se celebró el sábado, 
una gran fiesta en la que fueron proclamadas las falleras 
mayor e infantil, de la Casa de Valencia en Zaragoza, Gloria 
Valero García y Ma-iá Pilar Lledó Carnicer, r&pectivamente.

A la velada, que estuvo muy animada y resultó muy 
brillante, asistieron, además de los de la Casa de Valencia, 
organizadores del acto, representaciones de los demás centros 
regionales de nuestra ciudad., Ellas las féminas, luciendo los 
típicos y bonitos trajes, de su región respectiva.

En la foto de García Luna, contemplamos a las falleras, 
después de su proclamación, acompañadas de sus damas de 
honor, con el presidente de la Casa de Valencia y el 
mantenedor de la fiesta.

NUEVO NUMERO DE LA 
REVISTA “VOCES”

de 
GIIAIUUA

Años

cons

La madre de 
la impedida

I Q me gusta que salgas con hombres, Encarnita.
■ Ya lo sabes.
—Pero mamá, es que tengo cuarenta y dos años y 
iún día he de casarme
—Yo no te obligo a que te quedes soltera, pero no

pa

/ la recogida de basuras también tenia aueTodo'  ̂sube

NUEVAS TARIFAS EN LAS 
RECOGIDAS DE BASURAS

Se acaba de editar un nuevo número de la publicación 
mensual "Voces" que edita la Federación Española de 
Asociaciones Pj'otectoras de Subnormales. En ella se recogen 
una serie de trabajo y comentarios relacionados con este 
tema. En nuestro país, existen actualmente cerca de 
trescientas cincuenta mil familias afectadas por este problema 
y a pesar de lo mucho que se les ha prometido las realidades 
hechas hasta el momento son muy pequeñas. En esta revista, 
se pretende darlas a conocer, asi como el tener en todo 
momento una perfecta unión entre todos los afectados por 
este problema. Nos congratulamos de que a pesar de todos los 
problemas que tiene dicha federación, esta siga adelante 
desarrollando la gran labor social que realiza.

MAÑANA,CONFERENCIA DE 
JUAN J. LINZ

Con motivo del Centenario de la Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Zaragoza, mañana tendrá lugar en el salón de 
actos de dicha entidad, sito en Don Jaime I, 18, una 
conferencia a cargo de Juan J. Linz sobre el tema "La España 
actual vista por un sociólogo". El conferenciante es sin duda 
alguna, uno de los mejores sociólogos que existen 
actualmente en el mundo. Desarrolla su labor docente en 
Estados Unidos, aunque en algunas ocasiones se desplaza a 
algunos países para pronunciar sus disertaciones. El tema es 
muy interesante y el conocer el tratamiento desde su punto 
de vista, igualmente lo es. Si las anteriores conferencias de 
este ciclo han tenido una gran acogida, esta batirá todos los 
records de asistencia.

me gusta que de soltera salgas a la calle sin mí. Ya te 
lo he dicho. Cuando estés casad¿ ya saldrás con tu 
marido, pero antes no.

—Madre, qué cosas tiene. ¿Pero cómo voy a 
casarme si solo me da el sol cuando me asomo a la 
ventana?

—Conmigo sales a la calle todo lo que quieres, pero 
sola no me gusta que vayas. Yo he visto cómo a 
algunas se las soban los hombres por la calle y tú no 
serás de esas.

—A los cuarenta años otras están cansadas de tener 
hijos y yo no puedo salir sola, según usted, por temor 
a que me quede embarazada y, para que lo sepa, 
madre, se puede ser tan honrada estando todo el día 
en la calle, como golfa estando en casa.

—Dices insensateces. Estando de picos pardos lo 
único que puede coger una mujer en la calle, por muy 
honrada que sea, es alguna enfermedad venérea.

—Y dice que yo digo insensateces... Calle la boca y 
no me haga hablar.

—No saldrás sola de casa y no saldrás, ¡baldada, 
más que baldada!

—No saldré sola porque no puedo salir sola, pero s¡ 
pudiera ya me habría escapao escaleras abajo. Y 
aunque le sepa malo me buscaré un novio para que 
me empuje con carno. Porque, para que lo sepa, más 
de cuatro querrían y s¡ no se me acercan es porque 
voy con usted.

— Un hombre para empujarte... ¿Qué dices. 
Insensata?

—Que soy una criatura de Dios y, como todas, 
tengo derecho a la vida y al amor. Porque para que lo 
sepa, madre, soy capaz de hacer feliz ai más 
desgraciado de los hombres, a cambio de que por mi 
cariño me diera solamente un poco de amor. ¡Yo 
qu¡ero que los hombres me den besos y pizcos como a
todas las demás!

—Poca sustancia, calla esa boca 
bofetón.

—Me trata como a una cria y 
¡Quiero vivir como todas las demás!

o te doy un

soy una mujer. 
Quiero ir por la

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE 

hacerlo. Si el año pasado se pagaron ciento y pico pesetas por 
la recogida de las basuras a domicilio este año, según nuestras 
noticias cada vecino de la ciudad, va a tener que abonar la 
cantidad astronómica de i ochocientas pesetas! Pero ahí, no 
queda eso, pues los comerciantes, industriales, etc. solamente 
abonarán dos mil pesetas. Total que el aumento supone un 
incremento que prefiero callarme lo que pienso. Ahora en 
que está en vigor la congelación de los salarios para los 
obreros y cuando la vida sube continuamente, nos llega esta 
noticia. Realmente me gustarfa saber en que se funda el 
Ayuntamiento en poner estas tarifas por la recogida de 
basuras. En algunos mercados, los dueños de ips puestos les 
han dicho a los cobradores cosas bastar^fe gordas y con razón.

Castelar (San José), 71. Muniesa. 414686
Cervantes, 3. Serrano. 2399 76
Delicias, 30. Prades. 333894
El Castellar (Torrero), 19. Muñoz Alcalde. 

377896
Paseo María Agustín, 23. Calvo. 233496
Plaza Santa Marta, 5. Villarroya. 293643
Plaza Santo Domingo, 1 8. Jorge. 223068
Violante Hungría (Edf. Hípica), 2-4. Alquézar. 

354815

BREVES
¿Tanto han aumento los costos en este servicio? Si pensamos 
que en Zaragoza hay unas cien mil familias, nos saldrá la cifra 
que este año van a recoger por este concepto la friolera de 
iochocientos millones de pesetas! lo cual es una cantidad 
nada despreciable. Queremos pensar que las nuevas tarifas no 
sean ciertas, porque negocios tan saneados como este existen 
pocos actualmente.

LA PROBLEMATICA LABORAL DEL PROFESOR DE 
E.G.B.— Esta tarde a las siete y media, en el salón de 
actos, de la Escuela de Formación de Profesores de 
Educación General Básica, tendrá lugar la última sesión 
del seminario que se ha venido celebrando sobre "La 
problemática laboral del profesor de E.G.B.’*, en el 
aspecto político-sindical. Disertaran don Jesús Membrano, 
profesor de E.G.B. y don Pascual Agüelo, abogado 
especialista en cuestiones laborales.

“EL VITl” PODRIA TOREAR LA 
CORRIDA DE PASCUA
EN ZARAGOZA

LO9 jueves del ‘‘CLUB TAURINO 
ZARAGOZANO”.- Mañana jueves las 8 de la tarde se 
celebrará eo los locales de este Club Avda. de Valencia, 
número 3 (Restaurante Boga) una conferencia en la que 
intervendrá D. Alberto Albericio Conchan, sobre el tema: 
• El teatro se viste'de luces" (Toros y Toreros detras del 
telón). Hará la presentación el conferenciante D. Salvador 
Asensio Alario.
Este acto ha sido organizado por la Sección Cultural del 
"Club Taurino Zaragozano” y será pública.

Mucha animación y muchos comentarios en los corrillos 
taurinos ante el nuevo arriendo de la Plaza de la Misericordia. 
La gente del toro especula con los pliegos de cada uno de los 
aspirantes a empresarios. Por cierto que uno de ellos, Andrés 
Alvarez bien prestigiado en las lides empresariales taurinas, no 
se duerme y para el caso de que le fuera adjudicada la plaza 
ya tiene un cartel de postín, para el domingo de Pascua; El 
Viti, Raúl Aranda y Galán. Hay que decir que El Viti, 
exclusivo como se sabe de la casa Balañá, se lo cederán si 

llegara el caso, además de esta corrida para otras dos de la feria 
del Pilar.

En fin, que el termómetro del cl^a taurino zaragozano ha 
pegado un salto de muchos grados. Suerte para todos.

SEMINARIO DE ANATOMIA.— Se convoca a los 
alumnos matriculados en el Seminario^<je Anatomía del 
profesor Jiménez para el día 5 de marzo, a las seis de la 
tarde en la Sala de Dirección, Facultad de Medicina 
antigua.

.CIRCULO MEDINA.— Próximamente dará comienzo un 
curso dedicado a mecánica del automóvil. Las charlas 
versarán sobre el motor, etc. complementándose con 
“Reglas de Tráfico" etc. La matricula en Coso, 86, 1.

CINE CLUB CERBUNA.— Esta tarde y mañana jueves a 
las siete y media y once noche, se proyectará el film 
dedicado a Rene Clair "Viva la libertad".

calle con mi novio, aunque todo el mundo se quede 
mirándonos de lástima al pasar. ¡Tengo derecho! 
¡Quiero ir al Parque de Palomar a que me empuje un 

hombre!
— ¡Hablas como una viciosa! ¡Lasciva, más que 

lasciva! Te juro por la santa memoria de padre que 
mientras yo viva, ningún hombre empujará tu silla de 
ruedas. A no ser, claro está, tu marido. Pero yo no te 
dejo sola en la calle con un hombre y tu carrito. ¿No 
comprendes que te podrían hacer cualquier 
chandrío? Hay mucho desaprensivo suelto, Encarnita 
y mi obligación de madre es velar por ti.

—Pero es que si le hago caso y estoy siempre 
pegada a usted, me voy a quedar para vestir santos y 
yo quiero casarme.

—Sobre ese asunto tendríamos que consultar con 
el médico. Porque a lo mejor dice que no puedes.

—Sí que puedo, que ya se lo consulté un día a don 
José y me dijo que otras como yo se habían casado y 
que todas eran esposas modelo y madres amantísimas. 
Sea buena, mamá y lléveme a la calle todos los días, a 
ver si pesco un novio.

—Que no, que me da mucho miedo saber que hay 
suelto tanto sinvergüenza. ¿Cómo te voy a dejar sola 
cortejando con un hombre? Si acaso que venga aquí.

— ¿Deja que venga aquí mi novio? ¿Ce verdad que 
lo deja que entre en casa?

-Encarna, hablas como si ya tuvieras novio 
formal.

—Y lo tengo, mamá. Es Ezequiel, el viudo del piso 
de abajo.

— ¿Ezequiel el mudo?
—No es mudo, mamá. Es que habla muy bajito y 

no lo oye
Mira, cuando te vas a comprar, él sube y me trae 

plátanos y almendras. ¿De verdad que deja que entre 
a casa? ¿Dejará; que suba a pedir mi mano?

—No hace falta que suba, ya bajo yo.
Pilar, viuda, de 69 años tiene una hija de 42 años. 

Encarna, inválida sobre una silla de ruedas. Y sucedió 
el otro día lo que ya saben. Solo que al enterarse de 
lo del Ezequiel, de 52 años, bajó a su piso y no 
hallándolo allí se fue a una taberna cercana donde lo 
agredió con el mango de un martillo, causándole 
lesiones en una oreja, de las que tuvo que ser curado*
en un centro asistencial. EXPRES/003

CASA 
CORBttTOWI

La asociaci 
municipio 
amplio inforrr 

dicha localidac 
de las Cortes 
los compor 
comunican, ei 
aquel año ! 
contribución ( 
labor -casi 1 
encuentran sui 
pantano consti 
por la Empresi 
Ribagorza (E.h 
a la Presidencia 
sin solución el 
industria, ced 
vecinos de Fay 
enormes trasto 
de ubicación di 
cedida, asi 
correspondiente 
una empresa 
Ayuntamiento i

A este 
Asociación 
localidad 
municipal

res| 
de 
in!
de

S'

i

correspondiente 
industrial qu( 
industria local s 
unilateral, pues 
en cuestión 
E.N.H.E.R. al v 
no al Ayuntamu

LA INDUSTRI/

En medio i 
parece ser que 
instalarse en 
situación econór 
y la industria 
cerrada sin dai 
fayonense.

Otro tema qu 
juicio de los ve 
Transporte hasta 
que dista seis k 
urbano. Para cut 
dotaba a Fayói 
parecer, no hay 
puesta en march

En la actualic 
población de u 
aproximadamenti 
cifra de otros t 
alargaba a orill 
extensas playas 
de cultivos regab 
•te* fodo eso V 
fayonenses que a 
dicen que no s( 
siquiera sus viejas 
con un simple y 
*‘’mbftft**está plai 
^ay6n,con sus 5(

SGCB2021



<G. 16 / 3-3-76 / AE

! de 
da
ambres, Encarnita.

rente v dos años y

les soltera, pero no 
calle sin mí. Ya te 
ya saldrás con tu

'ero cómo voy a 
ido me asomo a la

o que quieres, pero 
he visto cómo a 

)or la calle y tú no

n cansadas de tener 
iri usted, por temor 
para que lo sepa, 
stando todo el día 
:asa.
de picos pardos lo 
¡n la calle, por muy 
dad venérea.
es... Calle la boca y 

» saldrás, ibaldada, 

lo salir sola, pero si 
ascaleras abajo. Y 
un novio para que 
ra que lo sepa, más 
acercan es porque

te... ¿Qué dices,

os y, como todas. 
Porque para que lo 
icer feliz ai más 
ibio de que por mi 
3CO de amor. iYo 
os y pizcos como a 

ca o te doy un

y soy una mujer, 
is! Quiero ir por la 
bI mundo se quede 

¡Tengo derecho! 
que me empuje un

¡Lasciva, más que 
noria de padre que 
empujará tu silla de 
rido. Pero yo no te 
re y tu carrito. ¿No 
I hacer cualquier 
o suelto, Encarnita 
lor ti.
3 y estoy siempre 
9ara vestir santos y

que consultar con 
|ue no puedes.
nsulté un día a don 
se habían casado y 

ladres amantísimas. 
lie todos los días, a

iedo saber que hay 
te voy a dejar sola 

3SO que venga aquí, 
o? ¿Ce verdad que 

/a tuvieras novio 

el, el viudo del piso

habla muy bajito y

, él sube y me trae 
que deja que entre 
ni mano?
o yo.
na hija de 42 años, 
e ruedas. Y sucedió 
que al enterarse de 
¡ó a su piso y no 
la cercana donde lo 
lartiiio, causándole 
uvo que ser curado*

EXPRES/003

•«

AB / 3-3-76 / PAG. O ÍVHW
Años después 

déla 
construcción 

del 
pantano fffl Si

MUIRi SOBRE SUS RUINAS
SUMERGIDAS

CASA 
CORttITOai, Hasta por l'as tierras que 

llevan años sumergidas 
se siguen pagando contribuciones

industria del pueblo no 
dona, y peiste el 

aislamiento casi absoluto

í
I i 
i T
tÏ f í
í

?«
i

L
¿Un pueb/b de vfeíae, tin futuro?

A asociación de cabezas de familia del 
municipio de Fayón ha dirigido un 

amplio informe acerca de la situación de 
dicha localidad desde 1967, a la Presidencia 
de las Cortes Españolas. En dicho informe 
los componentes de la asociación 
comunican, entre otras cosas, que desde 
aquel año . se encuentran pagando la 
contribución correspondiente a tierras de 
labor —casi todas de regadío— que se 
encuentran sumergidas bajo las aguas del 
pantano construido, en la fecha indicada, 
por la Empresa Nacional Hidroeléctrica del 
Ribagorza (E.N.H.E.R.) Informan asimismo 
a la Presidencia de las Cortes que continúa 
sin solución el problema de la apertura de la 
industria, cedida por E.N.H.E.R. a los 
vecinos de Fayón en compensación por los 
enormes trastornos sufridos por el cambio 
de ubicación del pueblo. Dicha industria fue 
cedida, así como la subvención 
correspondiente para su puesta en marcha, a 
una empresa catalana por decisión del 
Ayuntamiento de Fayón.

A este respecto los miembros de la 
Asociación de cabezas de familia, de la 
localidad insisten en que la decisión 
municipal de enajenar ¿os millones 
correspondientes a la subvención para el 
industrial que se decidiera a abrir la 
industria local se ha llevado a cabo de forma 
unilateral, pues consideran que la cantidad 
en cuestión había sido otorgada por 
E.N.H.E.R. al vecindario de la localidad, y 
no al Ayuntamiento.

LA INDUSTRIA FANTASMA

En medio de este largo contencioso 
parece ser que el industrial que optó pSr 
instalarse en Fayón se encuentra en 
situación económica de suspensión de pagos, 
y la industria permanece completamente 
cerrada sin dar, pfles, trabajo a ningún 
fayonense.

Otro tema que permanece desatendido, a 
juicio de los vecinos de Fayón, es el del 
Transporte hasta la estación del ferrocarril, 
que dista seis kilómetros del nuevo casco 
urbano. Para cubrir la necesidad E.N.H.E.R. 
dotaba a Fayón de un autocar, pero al 
parecer, no hay dinero, tampoco, para la 
puesta en marcha del servicio.

En la actualidad Fayón cuenta con una 
población de unos quinientos habitantes 
aproximadamente, muy por debajo de la 
cifra de otros tiempos, cuando Fayón se 
alargaba a orillas del Ebro, sobre unas 
extensas playas y contando con unas áreas 
de cultivos regables bastante considerables, 
f^v todo eso yace bajo las aguas, y los 
fayonenses que aún quedan en la localidad 
dicen que no se les han compensado ni 
siquiera sus viejas y extensas playas de ribera 
con un simple y triste piscina, solicitud que 
*'*mbiin*'está planteada a nivel oficial; pues 
^ayón,con sus 500 habitantes y su falta casi

absoluta de recursos productivos es incapaz 
de abordar proyectos financieros con más de 
cuatro o cinco cifras.

Estas y otras lamentaciones, injusticias y 
peticiones, las han hecho llegar los cabezas 
de familia de Fayón a Madrid, a la 
Presidencia de las Cortes, en un nuevo 
intento de conseguir que las autoridades 
oficiales escuchen la petición de los vecinos
de un pueblo nuevo que se muere de viejo, 
de inactivo y de abandonado. Dicen que a 
nivel provincial vienen recibiendo en los 
últimos nueve o diez años excelentes 
palabras de solidaridad y de apoyq, pero

nada más; eso, cuando no han de recibir 
desconfianzas y suposiciones de hallarse en 
franca hostilidad con las posturas oficiales.

hace años y al que ellos se empeñan en no 
dejar morir.

DE FUTURO, ¿QUE?

Abajo, sobre el pantano, descolla hoy, 
" años después, lo más alto de lo que fuera

Dicen también que Fayón existe en 1976 
gracias a que la escasa juventud que queda 
en el pueblo puede encontrar trabajos 
relacionados con la central Nuclear de Aseó, 
aguas abajo del Ebro, Pero ellos quisieran 
que el medio de trabajo para tan escaso 
número de habitantes se encontrara en su 
pueblo, en ese pueblo que se muere desde

campanario de la vieja iglesia parroquial de 
Fayón. Es lo único que sobresale de las
aguas. Eso, y el deseo de seguir aguantando 
sinsabores con la esperanza nunca perdida 
de que algún día se atiendan sus peticiones' 
y Fayón, si no vuelve a ser lo que fue 
antaño, sí al menos permanezca en pie, a 
algunos centenares de
ruinas sumergidas.

metros sobre sus

J.L. COSTA

CON LOS DE “PUEBLO DE ESPAÑA PONTE A CANTAR

retiibiitos
^¿¡onúelos poetas

Tuvieron serios problemas 
de censura con Machado, 
Neruda, Hernández y 
Pedro Beltrán

aun diciendo verdad le anuncio a 
usted que mañana va a actuar en el 

Teatro Argensola Pilar Bayona, descoloca al 
lector, aunque añada que es nacida en 
Zaragoza y rubia. Claro que todo queda bien 
claro si aclaro inmediatamente oue se trata 
de Pilar Bayona Sarriá, una de las famosas 
hermanas Pili y Mili que viene con los chicos 
del espectáculo “Pueblo de España ponte a 
cantar'’.

Pili y Mili se hicieron mayores. Mili, más 
burguesita, m demidió de su público 
cantando el sí de Meldhelson al órgano y 
Pili, más “progre” sigue ahora de pie, por 
esos escenarios de Dios, el Diablo y los 
Poetas.

Pues bien, le acabo de dar, por culpa de 
un egfuívoco, un plantón de dos horas. 
Quede con ella para las cinco y me presenté 
a las siete, bien pasadas.

—Pilar, ¿a que cuando eras Pili no me 
hubieras aguantado este plantón?

—Entonces yo era una cría y supongo que 
no sé lo que me haría. Ahora sí que lo sé.

Me dejó redondo y sentado. Y allí, en 
casa de su tio Miguel Angel, (me es una casa 
como para quedarse a vivir, donde hasta la 
bellísima ornamentación de los tabiques 
rezuma cordialidad, estaban con ella sus 
jóvenes compañeros de ceremonia artística, 
Alberto Alonso, Emilio Lahera e Ignacio 
Polavieja. Repaso el programa y veo que 
falta uno. Se me cuenta que Ramón Pachón 
los ha abandonado por unas horas, ponpie 
está en Madrid dando un concierto, pero 
vendrá mañana para estar con ellos. Bueno,

sepamos qué es esto, cómo se os ocurrió 
montarlo y cuál es el aval de vuestro 
espectáculo.

—Como haces tres preguntas en una, 
vamos por partes. Esto es que hemos roto la 
formula clásica del recital poético. Nosotros 
no somos trovadores de escenario. Esto no 
es un recital de rapsodas ni de cantantes. 
Tratamos dramáticamente los poemas, 
creando para cada uno su clima más 
adecuado. Es el montaje escénico de una 
idea basada en los textos, con el apoyo de 
las luces, la acción interpretativa, la música 
y^iasta el baile.

— ¡Jopa! :Y cómo se puede bailar a 
Alberti?

—Pues mucho mejor que a Machado, que 
eso 'sí que es imposible^ Y si^ éon tu 

.pregunta de antes. Se nos ocurrió montar el 
espectáculo porque nos había ido muy bien 
con otra cosa parecida que hicimos por los 
Colegios Mayores. En cuanto al aval que nos 
pides, allí tienes el nombre de los poetas que 
nos dieron la idea del espectáculo. Machado, 
León Felipe, Neruda, Miguel Hernández, 
Alberti, Nicolás Guillén, Celaya, Blas de 
Otero, Pedro Beltrán.

—¿Y cómo 06 va con la tourné de esta 
aventura?

—En el “Amiches” de Madrid estuvimos 
dos meses y en Barcelona, que fuimos para 
quince días, estuvimos tres meses. De aquí 
iremos a Huesca el miércoles que viene.

— ; Y se puede saber cómo funcionáis?
—En plan de coperativa que marcha en 

base ai espectáculo y los textos, por eso no

queremoa el ornamento publicitario, pues 
no se necesita.

Al oírles esto uno no pudo preguntarles: 
¿Entonces qué pinto yo aquí? porque lo 
cierto es que no me llamaron. Ful

—Y para ir a yeros, ¿hasta ddhde hay que 
profundizar en la cartera?

—Hasta el mismo sitio que cuesta una 
butaca de cine.

—Y ahora nos hablaréis de vuestro equipo 
sonoro.

-Eso sí que va a ser difícil. No llevamos 
ni un micrófono. Actuamos a pelo.

Y lo curioso es míe a quien así me habla 
le cuelga la abundante cabellera, por lo 
menos, un palmo baio los hombros.

—¿A que sí que habéis tenido problemas 
xlc censura?

—De Machado nos quitaron un poema, 
otro de Neruda, dos de Hernández, y de 
Pedro Beltrán, quince. Pero los que han 
quedado son fenomenales.

—Sobre el escenario, ¿qué poetas de 
vuestro repertorio son los más 
“agradecidos”:

-Los que más lle^m son León Felipe y 
Miguel Hernández, rara qué te vamos a 
contar. Ya los oirás.

Dijeron en Barcelona que cuando dicen a 
• sus poetas ios de “Pueblo de España ponte a 

cantar”, se oye d silencio. Y o repetiría para 
ustedes otras frases qúe he leioo sobre el 
montgje de sus poemas, pero me ahorró el 
elogio pues les acabo de oir que no necesitan 
del ornamento publicitario. Están en 
Zaragpza y mañana debutan en 
“Argynsola”. Los de la tourné de los poetas 
prohibidos están aquí. No son trovadores de 
escenario ni son rapsodas, ni es el suyo un 
recital de cantantes. Para mí. en este 
momento, mn una incógnita colectante. 
Veremos qué son mañana mismo.

M.A. BRUNET 
(Fotoe: García Luna)
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Culpables: TODOS

ARRUAfue 
un valiente

I A reaparición de Saturnino Arrúa, como quien dice ya con la 
" nacionalidad española debajo del brazo, coincidió con la 
resurrección del buen juego zaragocista. A decir de los testigos 
presenciales del encuentro. Arrúa fue mano de santo en el 
conjunto que, bajo su batuta, volvió a funcionar a buen ritmo.

Y esto, con ser bueno, no es lo mejor, referido al propio 
Arrúa. Lo más importante fue su valentía, abantando las 
tarascadas de los defensores realistas, una y otra vez, que se 
valieron de todas artimañas válidas o no para frenarlo. En la 
telefoto de Cifra Gráfica lo vemos por los suelos, junto al meta 
Urriticoechea, cuando iba al remate de un balón, jugándose el 
físico. Y esto es lo que hay que destacar, la valentía de un 
hombre que no se escuda en su clase para no ir, apurando al 
máximo de riesgo las posibilidades del gol.

Mucho hemos criticado las cosas de Saturnino Arrúa, pero es 
de ley hacer el justo elogio a su actuación en Atocha, que 
redondeó con un gol de maestro al saque de una falta, y que 
estuvo toda la tarde presidida por su absoluta entrega. El parece 
más empeñado que nadie en que el Zaragoza no descienda. Y no 
sólo lo dice con palabras, sino que a este respecto donde mejor 
h abla es sobre el césped. El, con todos los demas, naturalmente, 
nos ha hecho abrigar unas esperanzas que estaban bastante 
mustias. Todo será posible si su ejemplo lo siguen fielmente 
todos los profesionales zaragocistas de aquí al final de 
temporada, porque no vamos a pedirles a todos su inteligencia y 
su clase, pero si su entrega su amor propio y su valor. M.A.d.

J

El entrenador, 
jugadores,
un sector
de afición

como en la anterior semana “nos 
metimos'* con los medios

infornwtivos (“mea culpa") y con la 
Junta Directiva en función de culpables 
por ¿a situación que atraviesa 
Zaragoza (el enfermo continúa casi
estado comatoso, a pesar del balón 
oxígeno que le supuso el empate 
“Atocha”), ahora continuamos con 
serial y la emprendemos con

el 
en 
de 
de
el 
el

entrenador, los jugadores y un ..ector 
minorüario de afición. TODOS somos 
culpables, asi, con mayúscula, y a todos 
señalaremos con el dedo.

El entrenador, igrioramos si por 
expreso deseo de la directiva o iniciativa 
propia, programó una pre-temporada 
saturada de encuentros, sin tiempo 
materiaí para alcanzar la conveniente y 
necesaria puestaji punto. Y ast resulta, 

^tedes podrán comprender, que 
iniciamos el torneo de Liga sin el grado 
áe p^^aración exi^ble y deseable. 
También pecó “Carriego**, al menos de 
cara hombre de la calle, de autorizar 
fichajes que nada o múy poco han 
resuelto, o bien de no recomendar a los 
elementos idóneos para cubrir posibles 
“huecos**.

De ios lesiones de Planas y Arrúa, de 
las expulsiones de Diarte y de Bastos, 
del coso** de Ovejero, y de algunos 
otros contratiempos que se le 
presentaron de buenas a primeras, 
seguro que “el mister” no tuvo la culpar 
pero debió de prevenirse al menos una 
parte de estos contratiempos a imponer 
la ley del palmetazo en diversos casos de 
notoria y probada ir üsciplina. Algún 
error de alineación o de relevo, de

ORGANIZADO POR LA
FEDERACION ARAGONESA |

qutenes

Gloria ARIAS

sistema escasamente ambicioso al ju 
fúera de casa y' problemas similares, 
también cabria imputar a “Carriega**, 
pe'ro perfectos no somos nadie y 
borrones le salen al mejor escribano.

Los jugadores siempre serán 
culpables por la vía directa, por la vía 
directúima, puesto que sobre el verde 
tablero es donde se ganan o pierden los 
partidos. Pero convendrá diferenciar 
enseguida tres clases de jugadores, a 
saber: los que no saben mas (culpables 
2^ ^os ficharon u ordenaron 
ficharlos), los que no pueden más (aquí 
se impone ese relevo que recomiendan 
los técnicos, ya que no caben 
sentimentalismos en el fútbol) y los que 
no quieren casi nunca (para éstos el 
palmetazo y la sanción correspondiente, 
siempre de acuerdo técnico y 
directivos ).

los aficionados también cabe 
distinguir dos especies muy bien 
delimitadas. /Que diferencia existe 
entre quienes animaban con fuerza en 
Atocha”, dándose a conocer a pesar de 

los cinco negativos y expuestos “a 
todo’*, y entre los que la gozan 
metiéndose con determinados jugadores 
por Sistema o costumbre, 
desmoralizándolos por completo y 
p erjudican do sensiblemente al 
Zaragoza.' Estos últimos han llegado 
hasta el punto de lanzar almohadillas 
cuando una jugada favorece al club “de 
sus amores’*. ¿Jugamos todos a 
enmendar la plana?... Será lo más 
sensato y positivo.

Curso de t

motonáutica i
E/ próximo viernes dará 

comienzo ei primer cursillo de la 
Escuela Náutica que la 
Federación Aragonesa de 
Motonáutica ha creado 
recientemente, a fin de impartir 
tas enseñanzas relativas al 
manejo de embarcaciones 
deportivas a motor, g tenor de 
lo dispuesto en la O.M. de 6 dá 
marzo de 1969, del Ministerio 
de Comercio.

Dada la gran afición náutica 
de Aragón, este centro de 
enseñanza ha sido acogido con 
gran interés, siendo un gran 
número de amantes de tas 
prácticas marinas los que han 
solicitado participar en tos 
mencionados cusillos, no 
obstante y hítbida cuenta de las 
numerosas peticiones la Escuela 
Náutica de Aragón ha dispuesto 
una serie de cursillos a fin de dar 
el mayor número de facilidades.

Las clases serán impartidas 
tos locales del Club Náutico 
Zaragoza, desarrollándose /¿ 
prácticas en el rio Ebro f 
pantanos de la reaión. í

Cuántos a través de «firl 
lineas tengan el primer contacœ 
acerca de la creación de B 
Escuela Náutica de la F.A.M.^ 
estén interesados en seguir s® 
enseñanzas, a fin de obtener k 
Certificado de Á^titud que If ' 
faculta para el manejo úí 
embarcaciones deportivas f 
motor de hasta 8 HP Fiscale L 
de más de 55 de potencia (segúf 
fabricantes} y una tonelada (À 
desplazamiento, ob tigatorir 
según los O.M. citadl 
anteriormente, puedtf 
inscribirse en el domicilio de í 
Fe deración Aragonesa dO 
Motonáutica, Arzobispl 
Doménech, 12. \
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NUEVA ESCUELA DE
TENIS EN «EL OLIVAIS

Q ONTINUANDO su 
quehacer deportivo, 

Olí*®»’” añade a sus ac
tividades, la nueva Sección

Escuela de Tenis para jó
venes con edad no superior 
a los catorce años.

Hacemos desde aquí un 
llamamiento a todos los So
cios del Estadio “El Olivar" 
que tengan hijos y con de
seos de practicar el tenis o 
simplemente là práctica del 
deporte en sí, para que los 
animen e inscriban para esta 
Escuela de Tenis, donde en
contrarán un equipo de pro
fesores con enormes ganas 
de trabajar con la juventud.

Las inscripciones se for> 
malizarán en las oficinas del 
Club, Marina Moreno 33. o

llamando a los compone* 
del equipo de esta Escul 
Sr. López, Tlf. 2 79657f 
Cristóbal, Tlf. 332519*; 
Sres. Luquín y Rodrígi» 
Tlf. 221087. J

La Escuela dará comt 
zo el próximo día 7 lE 
diez de la mañana, y co* 
nuará en sábados por liE 
de y domingo hasta el 
diodía.

“El Olivar" y los coi* 
nentes de la Sección del 
nis están muy ilusionados 
esta labor de formación! 
ios jóvenes, en la inicie® 
al deporte, a los que de® 
rán sin límites el wfuát 
3ue sea necesario, para ® 

e ellos y en beneficio “ 
Club al que representan.
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«en El Baile EuroiieB»
MUBfllB y amEm

Como rivales: Borussia
y Levsky-Spartak

Esta misma tarde dos 
conjuntos españoles. 

Real Madrid y Barcelona, 
disputarán encuentros de 
cuartos de final a escala 
europea, frente al Borussia 
de Moenchen^adbach y 
Levsky-Spartak de Sofía, 
respectivamente. El primero 
de ellos interviene en la 
Copa de Europa de 
Campeones de Liga; d 
Barcelona, por su parte, está 
encuadrado en el Torneo de 
la UEFA, antes Copa de 
Ferias. Rivales fuertes y 
calificados para los pupilos 
de Miljan Miljanic y Hennes 
Weisweiler, pero de ninguna 
manera invencibles, si 
consideramos la categoría 
de nuestra representación 
nacional.

El aficionado aragonés, 
como también el aficionado 
español, sabe de sobra que 
el Borussia de 
Moenchengladbach, que en 
este caso jugará en 
Dusseldorf, por el mayor 
aforo de este campo, es un 
equipo de los mas fuertes de 
Europa, un equipo capaz de 
“volcar” al ma's pintado en 
cualquier clase de torneos, 
un equipo que se muestra 
tan peligroso lejos de su 
feudo ■ como en su propia 
cancha. Son varios los 
internacionales que militan 
en las filas del potente 
Borussia, que nosotros 
sepamos ocho o nueve, ya 
que nos asesora un español 
que ha vivido catorce años 
en Alemania y residió en 
Moenchengladbach, Vogts, 
Heynckes, Wimmer, 
Bonhof, Kopell, Simonsen, 
Jenssen, Kleff y Danner.

Cinco goles le marcaron 
al Zaragoza en cancha 
germana y cuatro más en la 
‘Romareda”, pero el 

Madrid, claro está, no es el 
Zaragoza, sobre todo a la 
hora de traspasar nuestras 
fronteras. El pronóstico, no 
obstante, se inclina 
ligeramente hacia el 
Borussia, asegurando sin

rodeos su entrenador, Uddo 
Lattek, que sus pupilos 
vencerán en los dos 
encuentros, Pero resulta que 
la bolita tiene que rodar 
ciento ochenta minutos y en 
el fútbol puede ocurrir 
cualquier caso. El 
encuentro, al parecer, será

televisado en directo, 
aunque en principio se 
anunció todo lo contrario.

El Barcelona, por su 
parte, parece que tendrá un 
rival menos potente en 
teoría, pero existen dos 
detalles que nos dan que

pensar con barbaridad. Nos 
referimos a las tremendas 
irregularidades de que viene 
dando pruebas el 
sorprendente Barcelona, 
máxime después del 
divorcio entre Cruyff y 
Weisweiler, pero también al 
hecho concreto de que el

Levsky-Spartak de Sofía ha 
eliminado al Ajax de Binus 
Michels. También en la 
plantilla del conjunto 
búlgaro figuran diez o doce 
i n ternacionales, por cuyo 
motivo debe tratarse de una 
formación de categoría. 
Staikof. Galdarsky, Aladjov,

Ivkov, Stoianov, Borissov, 
Milanov, Tsvetkov, Panov y 
algunos otros mas. Tenemos 
las semifinales europeas a la 
vuelta de la esquina, pero se 
interponen dos equipos de 
lujo: Borussia y 
Levsky-Spartak.

PEYRONA

deportenoticia

UELA DE

L OLIVAS

exhibición que lo anuncien 
con anterioridad y, por 
supuesto, que los precios de 
las localidades estén acordes

han de ser eliminados 
mundo deportivo todos 
irresponsables. Si 
organizan combates

deración Aragonesa d 
itonáutica, Arzobisp 
ménech, Í2.
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erca de la creación de 1 
¡cuela Náutica de la F.A.M.k 
tén interesados en seguir a 
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gún los O.M. citad 
¡teriormente, puede 
cribirse en el domicilio de

NO cabe duda que el show 
deportivo más 
escandaloso de la semana fue 

el combate de boxeo entre 
Perico Fernández y 
Dum-Dum Pacheco. La 
Federación ha tomado las 
correspondientes medidas y 
ambos púgiles, muy 
acertadamente, han sido 
sancionados con tres meses 
de suspensión, al Igual que 
sus preparadores, y privados 
del setenta y cinco por 
ciento de la bolsa.

Ya va siendo hora de que 
estos deprimentes 
espectáculos sean 
sancionados debidamente, y, 
cortados por lo sano, toda 
clase de espectáculos que 
rayen la tomadura de pelo a 
los aficionados. Si se repiten

con la "payasada". iQue
cunda el ejemplo en 
restantes federacionesl

OTRA VEZ CRUYFF

las

fL Barcelona, frente al 
Sa ntander, perdió, 
quizás su última oportunidad 

de luçfiar por el título de 
Liga. Le faltaron dos 
puntales: Neeskens y 
Marcial, pero el otro motor, 
Cruyff, parece ser que estuvo 
deambulando por el terreno 
de juego en plan vedette, sin 
tocar el balón, esperando 
que el alemán lAíeisweiler 
abandone el equipo. Muy 
difíciles están las cosas para 
el Barcelona; no ya respecto

PER URENA GANA 
Y AGOSTINHO 
SE BENEFICIA

juega en Alemania entre el 
campeón Borussia, y el 
representante español. Real 
Madrid. Los aficionados 
españoles estuvieron en un 
tris de perderse este 
espectáculo a causa de 
negarse el Santander a 
adelantar su partido contra 
el Barcelona. Las gestiones 
de TVE, fructíferas por una 
vez, han desembocado en el 
logro de la retransmisión, 
con una salvedad: los 
aficJonados catalanes se 
quedarán sin ver el partido, 
porque el Barcelona juega en 
su feudo contra el Leir ski. 
Un sacrificio de estos 
magníficos aficionados que 
servirá para que el resto del 
pais vea las incidencias de 
este emocionante choque. 
Esta decisión de TVE puede 
ser aplaudida, y anula el 
descontento reinante entre 
los deportistas por los 
decepcionantes partidos que 
retransmite los domingos. El 
encuentro dará comienzo 
esta noche a las 20 horas. HELIOS AL ROJO VIVO
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a su clasificación, sino 
referente a su normal 
desenvolvimiento cara a los 
socios. La marea está 
arreciando y las cabezas 
jcomenzaran a volar muy 
pronto. Entretanto, por 
culpa de estas tonterías, los 
aficionados que quedarán un 
año mas sin saborear las 
mieles del campeonato 
liguero... ahora, eso sí, 
Cruyff seguirá en el 
Barcelona porque es algo 
más que un jugador.

a Levante ha 
dado sus primeras voces. 

El ""Kas" Perurena ganó en la 
primera etapa, pero el 
portugués Agostinho se 
enfundó el maillot amarillo. 
En la vuelta a Andalucía 
fueron los españoles, 
también quienes apretaron él 
acelerador para que al final, 
un extranjro, Kartsen, fue é 
vencedor.

Estamos convencidos de 
■que en Levante, Agostinho 
•oerderá el liderazgo. Bien 
podría ser en favor del

* L cabecilla de la liga 
nacional de waterpolo, 

Helios, no da su brazo a 
torcer y sus Inmediatos 
seguidores quieren vencerle 
como sea. El próximo 
sábado la pileta cubierta de 
""Manuel Molinero"" 
registrará el mayor lleno de 
su historia. El visitante de 
turno, Barceloneta, a pesar 
de su baja forma, viene 
dispuesto a dar el susto a 
Jané y sus muchachos. Los 
seguidores del club catalán se 
desplazarán, en bloque, para 
animar a su equipo, pero 
deben saber que los 
aficionados heliófilos 
rebosan satisfacción por su 
equipo y animarán, más si 
cabe, a su equipo favorito ya

SE TELEVISA
EL BORUSSIA-MADRID

El partido correspon
diente a la Copa de 

Europa de clubs campeones 
de Liga que más espectación 
ha despertado es el que se

Perurena que según parece 
vuelve por sus fueros.

Estas vueltas de inicios de 
temporada son muy 
importante para tantear las 
fuerzas de los corredores, y 
cara a las grandes carreras de 
la temporada, los técnicos ya 
van Vislumbrando sus 
posibles jefes de ' fila y las 
cotizaciones, de los mismos, 
suben a medida, que los 
primeros lugares se ganan y 
conservan. Los equipos 
españoles están decididos a 
dar la campanada este año 
y... motivos no les faltan.

que partido
trascendental cara el título. 
¿Puede vencer el Helios? 
Pqr supuesto, no es que 
pueda, debe vencer a los 
catalanes. Los ingredientes 
para el partido están servidos 
y únicamente resta que los 
jugadores den todo lo que 
esté en sus manos para 
ofrecer el triunfo a sus 
aficionados. La piscina 
'"Manuel Molinero" echará 
chispas. Este acontecimiento 
será de campeonato.

Daniel LLAGUERRl
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PARA PARAMO

Los drama
ticos, on

híbrido de
teatrocine y

JOSE Antonio Páramo, 
aragonés. A los nombres 
de Buñuel, Saura o el 

desaparecido Orduña, puede 
unirse el nombre de Páramo 
en esta lista de “maños" que 
saben llevar el realismo 

apropio de estas gentes de 
Arción a la imagen. Su 
actualidad es la serie “El 
quinto jinete". Su ayer 
puede ser ‘"Tarde de 
Fiesta ", “Aguila de Blasón "" 
“Daissy Miller**, “La 
gaviota", “Los bandidos" o 
“Caballo de pica ".

— ¿Qué más puede 
añadirse al historial de 
Páramo?

—Se puede decir también 
que soy doctor en Derecho,
licenciado 
Letras y 
enamorado 
que tenga

en Filosofía y 
que soy un 

de todo aquello 
que ver con el

mundo de la imagen. 
Televisión me gusta 
muchísimo aunque 
considere a este medio, en 
lo referente a dramáticos, 
como un híbrido de cine y 
tea tro.

—Realizar 
dramático, 
para usted?

—Intentar

un programa 
¿qué significa

definir esto es
algo muy difícil. De un 
modo general creo que 
realizar es manejar una serie 
de medios técnicos con el 
fin de conseguir un trabajo 
digno paru ser visto por un 
espectador. Es una labor 
complicada pües si trabajas 
en “plató" lo que haces es 
retransmitir 'teatró y si es 
filmación intentas producir 
cine televisivo. Esto hace 
que ninguno de los dos 
géneros puedas usarlos en su, 
pureza y normalmente en 
televisión se notan más los 
defectos de ambos que sus 
virtudes. Verdaderamente lo 
que hacemos los 
realizadores es poner al 
servicio de las obras nuestras 
profesionalidad.

— Entonces ¿todo se 
reduce a la técnica?

—Creo que en ocasiones 
sí. Por lo menos a mí me 
suele ocurrir. Yo cuando 
realizo una obra por encargo 
lo único que intento, -es 
hacer una cosa digna para el 
público entretenerle. En una 
palabra, pongo mi oficio al 
servicio del espectador. 
Ahora bien, puede ocurrir 
que haga una recJización de 
algo que me gusta o elegida 
por mí. En este caso todo 
cambia e intentas poner tu 
propia p ersonalidad, 
sensibilidad y conocimien
tos, en la realización de la 
obra. El problema está en 
hacer teatro de televisión o 
retransmitir teatro como he 
dicho antes.

— ¿Todo esto parece 
indicar que usted no cree en 
televisión ?

—Nada más lejos de la 
realidad. Creo en televisión, 
antes ya le he indicado que 
es un medio que me gusta 
mucho. Es más, considero 
que el video tiene unas 
posibilidades infinitas. Con 
todo lo anterior, he querido 
decirle que se debía escribir 
para televisión y no adaptar. 
Mi mayor ilusión sería 
precisamente realizar mis 
propios guiones.

— ¿Puede un realizador 
conseguir que una mala 
interpretación parezca 
buena?
.••■—Un mal actor, será 
siempre un mal actor. Un 
medio no es capaz de salvar 
una mala interpretación. En 
cine es posible manipular al 
actor, en tele visión no 
puede hacerse esto pues el 
lenguaj'e del video es muy 
realista y cualquier truco 
puede ser observado por el 
espectador. Estós intentos 
de trucaje dejarían al 
descubierto la utilización de 
una técnica y esto es algo en 
lo que debe incurrir un 
realizador. La técnica debe 
ser usada sin que se note. 
Televisión, sinceramente, es 
una prueba muy dura para 
los actores.

Rodríguez de la Fuente gana "La Ninfa de Oro

BimRES H RIROM
un
A partir del 

dentro d 
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escribe y rj 
Vázquez Figu 
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Vázquez Figuei 
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OS últimos buitres de Europa", del Dr. Rodríguez 
de la Fuente, es Ja producción de Radiotelevisión 

Española que ha conseguido este año una "Ninfa de 
Plata" en el Festival Internacional de Televisión de 
Montecarlo:

Como se recordará, en la última edicicxi de este 
Festival, el Dr. Rodríguez de la Fuente también obtuvo 
un premio —Mención especial— por su producción "Los 
prisioneros del bosque", que el próximo día 12 de marzo 
se emitirá por TVE.

"Los últimos buitres de Europa", de la serie "Fauna 
Ibérica", del programa "El hombre y la tierra", recoge la 
biología del Buitre Negro, así como particularidades de 
su conducta del más alto interés para la conservacictn de 
la especie. Rodríguez de la Fuente nos comenta los 
pormenores de este premio que ha conseguido.

—Para mí ha tenido gran importancia que me 
concedieran la Ninfa de Plata y me ha producido una 
gran satisfacción porque dentro de la parcela de la 
Naturaleza —que es el unico Festival que tiene este 
apartado— hemos conseguido el premio compitiendo con 
producciones americanas francamente muy buenas, y ha 
venido a premiar la labor del equipo entero.

— ¿Cuántas producciones había en su categoría?
—Había docenas y docenas de producciones, todas 

muy buenas e importantes pero la nuestra —"Los 
últimos buitres de Europa"— era mejor y me siento muy 
satisfecho de haber vencido a esos colosos en su propio 
terreno; cuando presento un filme a un Festival es para 
ganar.

— ¿Ha mejorado el nivel de las producciones con 
respecto al año anterior, donde también obtuvo un 
premio?

—Pues sí, todas las producciones que se han 
presentado eran muy buenas y han mejorado mucho. Por 
lo Que respecta a la película que presentamos el pasado 

?

año "Los prisioneros del bosque", te puedo decir que era 
una película buena, pero la de este año es bastante mejor 
y se ajusta más a lo que pide el premio. Es una filmación 
que trata el problema y las causas de la extinción de este 
género de aves que hace apenas un siglo era abundante y 
del que en la actualidad, quedan algunos especímenes 
dispersos en Grecia, Bulgaria, Rusia y poco más de 
doscientas parejas en la Península Ibérica.

El Profesor Rodríguez de la Fuente es una de las 
personalidades que más premios de Televisión tiene en su 
haber. En lo que va de año ha conseguido el "AVI" de 
Teleradio; "Ninfa de Plata de Montecarlo"; "Populares 
de TV", que concede la revista "La Actualidad 
Española" y que ha obtenido en ios seis ultimos años.

—Sí, efectivamente, he conseguido estos galardones, 
pero lo verdaderamente importante es que la serie, con 
sólo dos años de vida, ha ganado los mas importantes 
premios de Televisión.

—Háblenos un poco del éxito que está teniendo en 
U.S.A, y Francia la serie "El Hombre y la tierra".

—La serie se está emitiendo en los canales más 
importantes de las televisiones americanas. En los 
paneles de audiencia que allí elaboran, el programa está 
oscilando entre los puestos uno y tres, lo que supone un 
éxito completo al competir con los mejores programas 
de las televisiones extranjeras, porque no scMo se emite 
en U.S.A, y Francia, sino también en diversos países del 
mundo.

—Dr. Rodríguez de la Fuente. ¿El mejor reportaje?
—Quizás sea este que he presentado en Montecarlo, 

aunque ahora estoy montando una película sobre los 
lobos que puede que guste mucho.

Finalmente, al tiempo de irse. Rodríguez de la Fuente 
nos dice que va a salir para Londres a presentar "Los 
últimos buitres de Europa" en un Symposium que allí se 
celebra.

Cf HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

• ASESORIA FISCAL 
GESTORIA OJINAGA • AUTO ESCUELA

ASESORIA FISCAL: Tenencia y disfrute de automóviles. 
Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO ESCUELA: Métodos modernos
SUCURSAL: Mediavilla, 5 - Teléfono 541284 EJE A DE LOS CABALLEROS
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U-47", que narra 
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CON "MISION UN. DOS, TRES..."
de Oro'"

DPA

, te puedo decir que era 
:e año es bastante mejor 
remio. Es una filmación 
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in siglo era abundante y 
n algunos especímenes 
Rusia y poco más de
Ibérica.
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vista "La Actualidad ■ 
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>oran, el programa está ( 
' tres, lo que supone un | 
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idres a presentar "Los 
Symposium que allí se

irute de automóviles, 
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rancias. 
Gas-oil, etc. 
os

Se ANUNCIA
una SORPRESA
A partir del mes de Abril, 

dentro del espacio de 
Narciso Ibáñez Serrador "Un, 

dos, tres..." se incluirá un 
niicroespacio que, bajo el título 
de "Misión Un, dos, tres..." 
escribe y realiza Alberto 
Vázquez Figueroa. En líneas 
generales les diremos que se 
trata de un espacio de aventuras, 
pero nada más podemos 
adelantarles, ya que se trata de 
una sorpresa que no se quiere 
desvelar antes de que ustedes lo 
vean. ।

Hemos hablado con Alberto 
Vázquez Figueroa y, en vista de 
su trayectoria profesional y

personal hasta el momento, es 
fácil adivinar que el espacio no 
carecerá de interés.

-"Misión, Un, dos, tres..."
-nos dice- queremos 
una sorpresa tanto 
participante como 
espectador. Se tratará

que sea 
para el 
para el 
de una

serie de aventuras exóticas y 
divertidas, de las que yo seré 
guionista y realizador.

-¿Es este su primer trabajo 
para TVE?

-No, anteriormente trabajé 
cuatro años en el programa "A 
toda plana", con Miguel de la 
Cuadra Salcedo.

-¿A qué se dedica

DURANTE UNA HORA A LA SEMANA

Nos vamos 
a divertir

Quizá lo más sobresaliente de cuanto se encuentra a la 
vista en un plazo inmediato, es la vuelta del 
programa-concurso “Uno, dos, tres... responda otra vez”* 
que ya tiene fecha definitiva para su reaparición: el 19 
de marzo, festividad de San José.

Narciso Ibáñez Serrador, autor del mismo y director 
ha explicado que “no se trata de una segunda parte, sino 
de una continuación de aquel, como si hubiera habido 
unas largas vacaciones”.

Luego, respecto a los 
cambios, ha sido bastante 
explícito: "En principio será 
igual, pero se irán 
introduciendo cambios a 
medida que transcurra el 
tiempo. Entre estos cambios, 
está una parte que se llamará 
"Misión Un, dos, tres", que 
comenzará a partir del sexto 
programa y que dirigirá y 
realizará Alberto Vázquez 
Figueroa, novelista, director 
y guionista de cine, ecólogo, 
submarinista y por encima 
de todo, aventurero".

Volverá a presentar el 
programa Kiko Ledgarde, 
habrá seis azafatas y tres 
señores: Don Estrecho, el 
Profesor Lápiz y Don 
Rácano.

Respecto a Valentín 
Tornos y dado que su estado 
de salud es algo débil, "no 
colaborará en el programa 
como lo hacía antes, pero 
como es todo un símbolo en 
el programa, permanecerá 
con nosotros, aunque 
ir regular mente. No contar 
con él sería. negativo para 
Valentín Tornos, que sueña 
con volver a encarnar el 
personaje.

Así que, a grandes rasgos, 
ya saben ustedes algo de lo 
Qve, a partir del 19 de 
marzo, van a poder ver. Por 
lo menos durante una hora a 
la semana, nos vamos a 
divertir. Que ya es hora.

El jueves, con Rod Taylor 
veremos "Intriga en el gran 
hotel'" que narra las 
vicisitudes del propietario 
para evitar la ruina del 
•Tegocio, ya que no se resigna 
a modernizarlo.

Por fin, el sábado en la 
sobremesa, se ha previsto la 
película "Comandante Prien 

que narra uno más de 
los muchísimos combates 
entre los submarinos 
alemanes y la flota inglesa 
durante la segunda guerra 
mundial.

Respecto al segundo 
programa, hoy miércoles y 
dentro de "Cine-Club" saldrá 
3 la pequeña pantalla una 
Wlícula de Buñuel, titulada 
'Nazarín", que relata el 

largo y doloroso peregrinar 
de un sarcerdote, ascético y 
místico, que vive entregado a 
los demás. Por ayudar a una 
mujer, a la que persiguen por 
on crimen, se verá acusado 
00 solo de encubridor, sino 
Qoe lo difamarán.

Son intérpretes de esta

cinta producida en 1958, 
Marga López, Francisco 
Rabal, Rita Macedo, Ignacio 
López Tarso, etc.

Por lo demás los espacios 
de siempre. Seguirá la novela 
"La hija del mar", la 
crimógena y dramática; 
veremos en los ríos, la cuarta 
y última parte de las 
dedicadas al Duero y Paloma 
San Basilio ocupará el 
tiempo de "La hora de..."’

"El valle de las águilas"' 
será el título que Rodríguez 
de la Fuente nos presentará 
el viernes recién llegado de 
Montecarlo con su flamante 
"Ninfa de Plata" por "Los 
últimos buitres de Europa".

"Directísimo" tratará el 
sábado de ser menos 
aburrido y ojalá lo consiga y 
los demas espacios, 
informativos incluidos, 
seguirán su marcha. Nada 
más.

José DE LA VEGA

actualmente?
-Fui periodista, pero lo 

abandoné y me dediqué a la 
novela. Tengo escritos tres libros 
sobre el Amazonas —hice tres 
veces el viaje por este río- y 
otros cuatro o cinco sobre 
Africa, donde viví por espacio 
de 18 años, recorriéndola 
prácticamente entera. Entre 
estas novelas puedo citar 
"Ebano", "¿Quién mató al 
embajador? ", "Anaconda", 
"Tierra virgen'" "Manaos"' 
Actualmente, Antonio Isasi está 
preparando el rodaje de una 
película basada en una novela 
mía: "Como un perro rabioso". 
Durante mi época de periodista 
fui enviado especial de 
"Destino" y "La vanguardia 
española".

-¿Cómo surgió la idea de 
que participara en el espacio de 
Narciso Ibáñez Serrador?

-Soy amigo de Chicho desde 
hace ya mucho tiempo. Me 
encontré con él hace poco en 
Sudamérica y me propuso 
participar en el programa, 
aprovechando mis 
conocimientos de países 
extraños.

-¿Cuánto tiempo lleva en 
España?

-Unos seis meses. 
Anteriormente estuve viviendo 
en Sudamérica. Yo nací en 
Santa Cruz de Tenerife, pero 
casi toda mi vida la he pasado 
fuera de aquí.

-¿De quién es la idea de 
"Misión Un, dos, tres..."?

—Se trata de una idea original 
de Chicho, sobre la que yo voy a 
trabajar.

-¿Tiene ilusión por este 
programa?

-El asunto me divierte 
mucho. Por otra parte, acabo de 
terminar una novela "Marfil" y 
no tenía más que hacer durante 
todo el año. Todos los años 
escribo una novela, y la de este 
año ya está escrita. La idea del 
programa me parece muy 
divertida e interesante, y por 
otra parte servirá para darme a 
conocer aquí, ya que se trata de 
un programa muy popular. La 
idea es francamente graciosa, y 
si se logra hacer bien todos nos 
podemos divertir mucho.

PAISAJE DE FIGURAS:

UN ESPACIO DE GALA

LU
El miércoles 10 de marzo, 

a las 22,00 y por el Primer 
Programa, "Paisa/e con 
Figuras" presenta el titulo 
"El Doncel de Siguenza". El 
guión y la presentación es de 
Antonio Gala, con dirección 
de Mario Camus. En la 
capilla de Santa Catalina de 
la Catedral de Siguenza se 
encuentra una estatua.

taffada en alabastro que 
representa e/ máximo de /a 
escultura bispano-flamenca, 
que corresponde a la figura 
de Martin l/ázquez de Arce.

Sobre este persona/e, 
in terpretado por Gonzalo 
Cañas, gira el presente 
capitulo de "Paisa/e con 
Figuras".

M/CKY EN LA HORA DE...

Miguel Carreno, Micky para los amigos, es 
el personaje de este nuevo espacio de "La 
hora de.Realiza Valerio Lazarov Don Lurio 
es el coreógrafo y participan en el espacio 
Gracita Morales, Carol Douglas, Silver 
Convention y George Ben. La fecha de 
emisión de este programa musical es el 10 de 
marzo, a las 22,30 y por el Primer Programa.

Pórtela (actor) y Chico Bermejo (actor). 
Realiza Adriano del Valle y presenta Mario 
Beut.

REVISTA DE CINE

'LOS PRISIONEROS DEL BOSQUE'

El inmenso bosque que cubría la Península 
Ibérica fue destruido hasta transformar a 
España en una nación esteparia. En los pocos 
refugios forestales que nos quedan perviven 
una serie de animales que no podrían vivir en । 
otro sitio. Urogallos, azores, osos, etcétera, 
especies cada vez menos fáciles de encontrar. 
De todo esto, y en dos capítulos, nos ofrece el 
doctor Rodríguez de la Fuente en su 
programa "El hombre y la tierra". El primer 
capítulo será emitido el viernes 12 de marzo, 
por el Primer Programa, y a las 22,00 horas.

El miércoles 10 de marzo, par el Segundo 
Programa y a las 20,01 en "Revista de cine" 
se ofrecerán: "Recien rodado", que 
presentará un reportaje sobre el rodaje de la 
película "El anacoreta" con entrevistase Juan 
Estelvich, Fernando Fernan-Gómez y Charo 
Soriano. "Autocrítica" como siempre traerá a 
un director de cine para que opine sobre su 
más reciente estreno. "En compañía de..." 
permitirá que una estrella de nuestro cine se 
enfrenta a las preguntas de los aficionados que 
acudan al programa. "Coloquio" versará en 
e^a ocasión sobre "la imagen de una estrella: 
glamour'. Además se ofrecerá un reportaje 
sobre Michael Douglas, hijo de Kirk Douglas 
productor de "Qne Flew our the oukoo's 
nest "Revista de cine" es dirigida y 
presentada por Alfonso Eduardo, realiza 
Carlos Manuel Lemas y colabora Alfonso 
Sanchez.

"EL HAMBRE", UN TEMA 
PARA LA CLA VE 'O VNIS (IV) EN MAS ALLA

Este espacio del Segundo Programa 
destinado a presentar temas monográficos de 
interés y actualidad, en su emisión del 
domingo 14 presentará durante tres horas el 
tema de "El hambre" con un coloquio, 
reportajes y un largometraje. Dirige y presenta 
José Luis Balbin, realiza Pedro Rozas y la 
música es de Carmelo Bemaola. "La Clave"se 
emite a las 21,05.

El jueves 11 de marzo y a las 21.00 el 
abacio del Segundo Programa "Más allá" 
emitirá el cuarto capítulo dedicado a los ovnis 
donde se seguirá tratando este tema de los 
objetos voladores no identificadas. "Más allá" 
está dirigido por el doctor Jim^ez del Qso y 
Hugo^ Stuven, la realización es de Eugenio 
García Toledano.

RECUERDO DEL TELEFILME- 
"MARCUS WELBY"

'SOLO PARA TI"EN PRIMERA SESION

El sábado I3 de rñarzo a las 16,00,'el 
Primer Programa emitirá su espacio
cinematográfico Primera Sesión. En esta 
ocasión se pondrá en pantalla la película 
dirigida por Elliot Nugent en 1952, "Sólo 
para tí". Está interpretada por Bing Crosby, 
Jane Wyman, Ethel Barrymore, Bob Arthur y 
Natalie Wood. La historia nos cuenta la 
historia de Jerry, hijo de un empresario 
musical, que intenta junto a un amigo 
conseguir que su padre les edite una canción. 
Jerry no quiere escuchar los consejos de su 
'padre....

Durante muchos sábados la entonces■ 
Primera Sesicm emitió un telefilme de éxito, 
se trata de "Marcus Welby". "Recuerdo del 
telefilme" ofrecerá el sábado 13, a las 20,01, 
un capítulo de esta famosa serie titulado 
"Cena de hierbas". La historia nos cuenta 
como la esposa de un famoso ejecutivo de una 
revista, acude al doctor Welby a causa de su 
gordura y una enfermedad cardíaca... Dirija 
Herbert Danbusty, son los intérpretes 
principales Robert Young, James Brolin y 
Elena Verdugo. Este espacio se emite por el 
Segundo Programa.

SOBRE EL TERRENO: HALTEROFILIA

El domingo 14, a las 12,30 y por el Primer 
Programa , llegará un nuevo espacio de "Sobre 
el Terreno". Este espacio deportivo nos 
presentará en esta ocasión un programa 
dedicado a la "Halterofilia", con la 
retransmisión desde Albacete del Campeonato 
de España Junior de levantamiento de pesas.

FUTBOL: VALENCIA C.F. 
- REAL ZARAGOZA

El domingo 14 de marzo, se emitiní por el 
Primer Programa y a las 20.00 un nuevo 
partido correspondiente al Campeonato 
Nacional de Liga . Será el qué enfrente al 
Valencia C.F., y al Real Zaragoza. La 
retransmisión se efectuará desde el estadio 
va lee ¡ano Luis Casanova, realizado por 
Eduardo Casanova y comentado por José 
Félix Pons.

ELIZABETH-R: "EL JUEGO 
DEL MATRIMONIO"

"El Juego del matrimonio" es el título del 
capítulo, correspondiente .a la serie inglesa 
Elizabeth-R, que se emitirá el domingo 14 de 
marzo y a las 22,15 por el Primer Programa. 
Dirige Herbert Wise, interpretan Glenda 
Jackson, Robert Hardy, Esmond Knight, 
Leonard Sachs, Ronald Hines y Vivian 
Pickles El capítulo nos cuenta como Isabel, 
reina de Inglaterra a tos 25 años, es aconsejada 
por el Parlamento a que contraiga 
matrimonio...

"LA TEMPRANICA" EN PEQUEÑQ 
ALBUM DE LA ZARZUELA

En esta ocasión "Pequeño album de la
zarzuela" dedica su programa del lunes 8, por 
el Segundo Programa y a las 22,30, a la obra 

de Maestro Jiménez con libreto de Romea 
"La tempranica". Intervienen Dolores Cava 
(soprano), Julio Catania (bajo cantante), 
Amparo Madrigal (tiple cómica), Emilio

FRAA4^N€O^OMAS de MADRID

Este espade realizado por Miguel de la Hoz 
y presentado por Fernando Quiñones, 
presenta en su emisión riel sábado 13 la 
actuación del bailaor Tomás de Madrid. Le 
acompañan los guitarristas Luis y Carlos 
"Habichuela" y los cantores Tony Maya, 
Miguel Vargas, Salvador Suero y Miguel "El 
rubio". I nterpretará Farruca, Jaleos 
extremeños y tangos de Málaga y Triana. 
"Flamenco" se emite por el Segundo 
Programa y a las 21,00 horas.

UNA OBRA DE RUSINOL PARA 
"TALLER DE COMEDIES"

Comedies" es un tiempo 
televisivo dedicado, de un modo fundamental 
a divulgar el teatro y literatura catalanas y 
promocionar del modo más eficaz a los grupos 
escénicos de los Países Catalanes. "Taller de 
Comedies prepara la grabación de una 
popular obra de Santiago Rusiñol -"Gente 

interpretada por el "Grup La 
Tragica " que dirige Santi Sans La versión 

televisiva de "Gente Bien".será realizada por 
Rober Justafré.

"EL QUINTO JINETE": MISTER GEORGE

El tunes 8 de marzo a las diez y media de la 
noche se programará un nuevo episodio de la 
serie "El quinto jinete". En esta ocasión se 
trata riel capítulo titulado "Mister George" de 
Stephen Grendon realizado por José Antonio 
Páramo.

Son los protagoiiistas de esta obra: Lola 
Herrera, Julián Ugarte, Cándida Losáda, José 
Lespe, Mónica Bernuy, Juana Azoríh, garlos 
Torrente, Patrocinio Hernáiz.

Prise Ha, niña que vive con sus tíos en una 
gran mansión en el campo, se encue :ra sola 
sin su madre, que murió, y sin querido 
Mister George, su tutor, que parece 
desaparecido o muerto. Sus tíos tratarán -^e 
eliminarla por todos los medios para po.,jr 
quedarse con su fortuna.
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-I CARTELERA k- LOS
•ESTRENOS

TBATBOS
PRINCIPAL. — (Testeo No

cional de Zangoas). Noche 
10’45: Ballet Naeleeial Fee- 
tivalee de Espada. [Tree 
únicos diasi (Todos públi
cos).

0INS8 DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-» 7 

l(r45 (líay.18). El volar es 
para los pájaros. Bud Cort, 
Selly Kellerman. Mañana: 
La Carmen.

ARGENSOLA. — 5-7-9-l(H5 
(May. 18). El cholo. Javier 
EscrivA Nadiuska, Helga 
Line.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La tregua. Un film 
de Sergio Renan, con Héc
tor Alterio, Ana María 
Picchio.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). El veredicto. East- 
mancolor. Sofía Loren, Jean 
Qabin.

COLISEO. — 5-7-9-10’4^ (Ma- 
yores 18). 2.* semana: 
«Cria eservos...> Un fUm de 
Carlos Saura, con Geraldine 
Chaplin, Ana Torrent.

COBO. — S - ris y 10*30 (Ma
yores 18). CecBo liebre aco
sada. Eastœancolor. ''ean 
Louis Trintlgnant, Robert 
Ryan.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(Mayores 18). 3.* semana: 
¡Dios mío! ¿Cómo he caído 
tan baje? Eastmancolor. 
Laura Antonelli, Alberto 
LioneUo.

DORADO. — 5-7-9-10'45 (Ma
yores 18). La dudosa viiiB- 
dad de CristóbaL Juanjo 
Msoéndaa, Josde Román.

PUTA. — 5-ri5-10*4i (Todos 
públicos). Erase una ves en 
Hollywood. Todd-ao - Soni
do estereofónlco. Los mejo
res musicales de las paveó
las Metro Goldwyn Mayer. -

GOYA. 4’45-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Una 
inglesa romántica. Glenda 
Jackson, en un film de Jo
seph Losey.

MOLA. — rdá-rit-RTM no
dos públicas). B soBar dae- 
tor. Mario Moreno eCaatin- 
flas». ’Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’48 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). Brannigan. John 
Wayne» Richard Attenbo
rough, Judy Oeson. Mañana: 
El chnleu

PALAFOX. —5-7-9-10’45 (MUr 
yons 18). 3.* semana: La 
javuu casada. Eastmancolor. 
OraeSa Muttl, Pedro del Co
nal.

BSZ. — 5-7-9-l(r48 (May. M). 
1* semana: Crónica negra. 
Panavisión 70 mm. - East- 
maacolor. Alain Delon, Ca
therine Deneuve.

▼fCTOBIA^-5-4-8-10*48 (Ma
yores 18). 2.* semana: Chica 
fácil al servida dal pábBea. 
Eastmancolor. Giovanna Rá- 
ni, Giancarlo OlennlnL

CINES DE ARTE T ENSATO
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Poreile (Pocilga). 
Eastmancolor. Un film de 
Pier Paolo Pasolini, eon Pie
rre Clementi, Jean Pierre 
Leaud

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 

(May. 18). Zorrita'Martínez. 
Eastmancolor. Nadiuska, Jo
sé L. López Vázquez.

DÜX. — 4’45-7-9-10’45 (Ma
yores 14 años). Currite de 
la Cruz. Francisco Rabal, 
Arturo Fernández. Technico
lor.

GRAN VIA.—5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). 2.* semana: Ma- 
lizia. Technicolor. Laura An
tonelli, Massimo Momo.

LATINO. — 5-7-9-10*45 (Ma- 
yopes 18). Puño contra paño. 
Beaury Yus Young, Ofelia 
Yu Wel.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10*45 (May. 18). La residen
ce. Cinemascope - Eastman
color. Lili Palmer, Cristina 
Galbo.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Las adolescentes. 
Eastznanoolor. Anthony An
drews, Koo Stark.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La adúltera. Am
paro Soler Leal, Rufuss.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
yores 18). Marlowe, detecti- 
Tu muy privado. James Gar
ner; Bruce Lee.

PARIS. — 5-7-9-10*48 (Mayo
res 18). Te soy fnlaiia de taL 
Bastmaneolor. Conchita Ve- 
laeco, Frenando Fernán Gó- 
mea. *

PAX.—8^-»-10M8 (Todos pú- 
blicos). B rsswtlda. Char
les Broneon, Loe J. Cobb. 
’Technicolor.

RlALTa — 5-7-9-10'45 (Ma
yores 18). Jaque mate sici- 
Hano. Enrico Maria Saler- 
mo, Gastooe Moechin.

ROXT. — 5-7-8-1(748 (Mayo- 
Mp 18). 884« « nwrta. Ci- 
nemaecope - Teofenioolor. 
BMiazd Herrls, Edmond 
O'Brien.

SALAMANCA. — 5-7-8 y 10’45 
(May. 18). ¡Eva! ¿Qué hace 
ese hombre en tn eama? Ma
nolo Escobar, Mary Francis.

VENECIA. ~ 5-7-9-10'48 (Ma
yores 18). B peder del de- 
ssn Marteol, Murray Head.

PALACIO DEL HIELO
■L IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta - las 12*18. Cafétéria 
Formlgal Hielo.

Cine COSO
"COMO LIEBRE

ACOSADA"
Director: Réné Clément 
Fotografía en color 
Intérpretes: Jean Louis 

Trintlgnant, Robert Ryan, Lea 
Massari, Aldo Ray, Jean Gaven, Tisa 
Farrow.

Resulta curioso el resultado de 
este film al que ha llegado el 
realizador de “La batalla del rail”, 
"Le chateau de verre”, "Monsieur 
Ripois" (¡aquellos tiempos de 
Clément! ), "Gervaise”, "A pleno 
sol". El día y la hora”, “Los felinos”, 
“¿Arde Paris?”, “El pasajero de la 
lluvia”, “La mansión bajo los 
árboles”... y otras, para terminar en 
esta “carrera de la liebre a través de 
los campos” .(T.O.) Es como si te 
tratase del ''ejemplo perfecto del 
realizador qué cada día domina más 
la técnica y menos la historia. Porque 
no piensen que hace falta saber y 
dominar poco la narración 
cinematográfica como para 
entretener al personal sin que suceda 
nada, o casi nada.

Esta liebre acosada es la historia 
de un hombre encerrado que no 
puede salir fuera porque le espera la 
muerte, y que al propio tiempo es 
retenido por los que están dentro 
(palabras del guionista para explicar 
lo que sucede en la cinta).

Unas imágenes al principio y al 
final, a modo de historia paralela, dan 
un sentido cíclico, fatalista, que 
previene al espectador de lo queha de 
suceder. Ignoro lo que ha pretendido 
decir Clément en esta película, 
porque lo cierto es que esas imágene: 
de los crios del principio y final de la 
historia, esa venganza gitana por un 
asesinato del que el protagonista no 
es culpable, quieren decir algo. Pero 
mucho me temo qué únicamente sean 
elementos de "originalidad”, tan 
necesarios para muchos realizadores 
que les gusta más ser distintos que 
decir algo diferente a lo que dicen los 
demás. Y esto es lo que le ha 
sucedido a Clément: que nos cuenta 
la misma historia, adornada 
inteligentemente con infinidad de 
cosas que despistan y entretienen al 
mismo tiempo. Aunque sí hay que 
reconocer que Clément no ha 
pretendido tomarse la cosa en serio, y 
gracias a esa ironía y soterrado 
sentido del humor que reflejan las 
imágenes, su película se salva del 
desastre. Y gracias, naturalmente, a 
su estupenda puesta en escena.

Alberto SANCHEZ

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

ESTAMOEX
ESTANTERIAS 

METALICAS

Teléfonos: 
234172 y 336766 

ZARAGOZA

TELE VISION
PROGRAMAS

PRIMER PROGRAMA

SOBREMESA 6,30

6,31
1,45

2,00

2,30

2,31
COLOR

3,00
COLOR

3,30

4,00

4,30

6,15

APERTURA 
SENTACION.

PRE-

PACIFICO
.Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de' actualidad. 
Sesión 6 a 10. Tfno. 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

'EL PAPAGAYO"

Ele¿Mite. Selecto.Distinto. “La di- 
fereacia es su ambiente’’. San Ig-i 
nació de Loyola, 3. Teléfono: 
214056

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Lá discoteca que prefiere la ju-' 
v^tud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las To
rres, 96

CANCELA

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales.. Y LA 
CANCELA DE ()RO MUSICAL.

'Noche de sábado: Fiesta de noches 
para matrimonios jóvenes. (Consu
mición incluida. Sábados y festi
vos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184.

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

Cómodo personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas. Noche: 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde
pendencia, 19. Tin. 214804

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y , 
Telefono 396952.

ASJORG'S

La nueva discoteca, abierta «Je 5/ 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su. 
ambiente.

CARTA DE AJUSTE. 
«Arbor», Xavier Ben- 
guerel.
PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.
APERTURA Y PRESEN
TACION.
AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.
TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO.
Director: Antonio 
Olano.
NOVELA (capítulo 
mero XVIII) ♦♦

D.

nú-

«La hija del mar», de 
Rosalía de Castro.
DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE. 
«Sinfonietta», Ernesto 
Halffter.
Orquesta Nacional de 
España. Director: 
Ataúlfo Argenta.

COLOR

6,35
COLOR

8,10

10.00
COLOR

10,30
COLOR

11,15
COLOR

11,30

11.35

AVANCE INFORMA
TIVO.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS. 
«Para los pequeños», 
«¡Abrete, Sésamo!», 
«Terry Toons», 
FUTBOL: Borussia- 
Real Madrid.

MOCHE
PAISAJE CON 
RAS.

FIGU-

«El Papa Luna».
Guión y presentación; 
Antonio Gala.
Realización; Mario Ca
mus.

LA HORA DE ..
Paloma San 
Realización: 
Lazarov. 
Coreografía; 
rio.

Basilio.
Valerio

Don Lu-

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDO PROGRAMA
730

8,00

8,00
COLOR

8,30

CARTA DE AJUSTE.
•Ciclo: The Rhythm 
& Blues: The Allman 
Brothers».

PRESE NTACION 
AVANCES.

PATINAJE ARTISTICO. 
Desde Goeteborg, re
transmisión en direc
to del Campeonato 
del Mundo de Patina
je Artístico.

REVISTA DE CINE. 
Realización: Carlos 
Manuel Lemos.
Presentación: Alfonso 
Eduardo.
Reportaje sobre los 
estudios Universal, de 
donde salieron en los 
tiempos dorados de 
Hollyjvood los filmes

8,30
COLOR

10,00

1’‘,30

más importantes de la 
época.
Héctor Alterio y Ser
gio Renán, actor y di
rector respectivamen
te de «La tregua», ha
blan en nuestro estu
dio.

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

CINE CLUB. II 
«Nazarín», 1958. 
Guión; Julio Alejandro 
Bunuel.
Dirección: Bi^ñuel.
Intérpretes: Marga 
López, Francisco Ra
bal, Rita Macedo, Ig
nacio López Tarso.

ULTIMA IMAGEN.

PAGO-PAGO POUNESIAN - BAR

DISFRUTE VD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO - PAGO. DOCTOR CERRADA. 30
PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6 * 
Telefono, 379200

SENECA

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
RIPA, 5

Reunión y juventud, en un am
biente distinto. Recientemente
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión, PreJ 
cios jóvenes C/ Madre Vedruna,< 
11. Teléfono 217052

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que yd. 
desea. Liftán, 8 (detrás telefonica, 
S. Vicente Paúl). Tfño. 291166’

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros' 
viajando a través de la música.
Cavia, 10
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N
O podíamos faltar en el foco de una noticia que ha conmovido al mundo.

Los sucesos de El Palmar también han- tenido una fuerte audiencia en 
Zaragoza, donde han circulado las mas fantasmagóricas versiones en alguna de las 
cuales se implicaba incluso la devoción a la Virgen del Pilar.

oue^ro compañero, Antonio Molinos, enviado especial de 
viajado hasta agüellas tierras de supuestas apariciones, y 

de sorprendentes estigmas, donde, además, un cardenal aragonés ejerce su 
santo y sabio ministerio pastoral.

El tema es quebradizo y difícil. A cuenta de los posibles errores en que 
nuestro atan informativo pueda incurrir, vaya por delante la solemne y formal 
declaración del protundo sentido cristiano que inspira siempre las 
tareas de ARA GOI\I/exprés pese a las inevitables discrepancias 
eclesiales siempre en la forma pero, nunca en el fondo que puedan 
surgir en el hacer de cada día.

í.

i

Q
ue los sucesos del El Palmar de

Troya, ese pueblecito que más allá 
de Utrera, a unos 35 kilómetros de 
Sevilla han pasado los límites de 
nuestras fronteras es sabido. Y que la 
serie de acontecimientos y de

vez que 
uno de

Clemente

“ordenaciones” a sacerdotes y 
“consagraciones” de obispos, tan 
frecuentemente han sido conocidas
per todos los españoles sin que el eco 
y divulgación^ de las mismas se haya 
dejado de oír en el Extranjero, dé 
donde han acudido un número de 
religiosos y religiosas que viven en 'ese 
pueblo andaluz actualmente.

El periodista tiene el deber de 
informar. Simplemente informar de 
cuanto allí ocurre y hemos visto que, 
sin duda alguna, servirá para que 
nuestros lectores tengan conocimiento 
suficiente para establecer su particular 
opinión. Unos días han dado tiempo 
para que nos hayamos documentado 
suficientemente para que los 
testimonios recogidos tengan el valor 
que se desea, al servicio de nuestros 
lectores. Sobre todo; de una fe y de 
una religión.

“ ¡ESTARA”CONSENTRAO 
“CON ER BETI"! ....

Lloviznaba en Sevilla. ¡Había tanta 
necesidad de agua ¡ Que aquello fue 
domo una bendición de Dios. LLegó 
por fin el agua a lós sevillanos. No 
faltó quien en este 17 de Febrero lo 
atribuyó a un milagro. ¿Milagros? 
¿Milagros? ....Pero lo cierto es que días 
antes, el sábado 15 me hablaron de 
milagros. De las apariciones que allá en 
1.969 a unas niñas de doce y trece 
años llamadas Josefa, Ana, Raféela y 
Ana también decían que se le había 
aparecido la Virgen en el Palmar de 
Troya. Y aquello, sirvió como base 
para que en el misjno lugar donde se 
dijo que se habían producido las 
apariciones, se colocara una sencilla 
cruz en la loma de un monte próximo 
al pueblo. Esta cruz se ha cubierto por 
unos techados y paredes 4^ plástico 
verde, donde se han venido celebrando 
actoí y consagraciones a obispos que 
han dado lugar al actual estado de 
cosas. I

Las niñas —una ya ha muerto— se 
puede decir que casi, casi, han 
desaparecido de la circulación, puesto 
que no cuentan con ellas. Ya son 
mayorcitas. Y de estas cuatro mujeres 
una casó, la que murió.Según hay 
quien dice que la Virgen les dijo que 
no se casaran, pues de hacerlo 
morirían.

Aquí en este sitio tiempo atrás han 
venido reuniéndose de cinco a siete mil 
Rersonas venidas de todas partes. Hoy 

a descendido la asistencia a las 
invocaciones que este sábado han 
tenido lugar. Unos doscientos, entre 
los cuales hay creyentes y otros que 
dan suelta al humor de esta gente 
andaluza, con su chispa y su chuflete.

Las ceremonias fueron 
interrumpidas por incidentes esta 
noche. Diecinueve obispos habían sido 
ya consagrados. El comentario de la 
calle es que la insistencia en el tema 
está creando un mar de confusiones, 
en todos y al propio Clemente 
Domínguez, vidente número uno, que 
ya incluso se enreda un poco a la hora 
de llamarlos. El mismo jsara entenderse 
con ellos, les llamó Ricardo I y II, No 
hace muchas noches tardaba en 
contestar uno de ellos, y a la tercera

/1S/ PINTON'10 

Enviado

EMPEZO
TODO ®

llamó a Ricardo I ,
los curiosos, con ganas de 

guasa, respondió: “Está consentrao
con er Beti! "

Imaginen el barullo que con motivo 
de estas intervenciones de los asistentes 
llegan a formarse. El chufleo andaluz 
llega a tanto que, hemos podido 
escuchar el sábado a un grupo de 
jóvenes:

—¿Vamos al “sine”?
— ¡Quita, ya chiquillo! Vamos a 

tomar unas copas al Palmar de Troya 
que lo vamos a pasar divertido! .

Nuevos obispos estos días. Y no 
falta quien molesta a “monseñor" 
Clemente, el cual ha respondido a la 
provocación , hasta tal punto que ha 
reclamado la intervención de la

Guardia Civil, pues en aquel lugar se 
hallaba una pareja. Y ésta colaboró a 
que se calmaran los ánimos y las 
ceremonias continuaron.

A la entrada del monte, vallado 
rústicamente, hay una imagen de la 
Virgen dando cuenta del milagro que 
vieron las niñas. Más abajo una cruz 
rústica, al pie de la que hemos visto 
orar a un monje. Y muy cerca un pozo, 
que es el del agua milagrosa, según me 
dijo el contratista que ejecuta las obras 
de las casas que sirven de residencia a 
los monjes, a las monjas y al hogar de 
los peregrinos. El me dice:

le acompañaré a 
monjes y monjas.

LA EXCOMUNION

Y fuimos a las 
bueno será antes

la residencia de

residencias. Pero
_____ ___ ____ de recordar que 
Pedro Martín Ngo—Dinh Thuc fué el
obispo vietnamita* hermano del jefe 
del Estado entonces en en el 
Vietnam— el que ordenó a Clemente 
Domínguez, quien es parte principal 
en el movimiento de la “Orden de los 
Carmelitas de la Santa Faz". Así como 
ambos han ordenado a otros, 
habiéndose producido este caso con

"’“Chas tintes cismáticos.
..-.«.’..habido o.ros movimi.n.o. .n

ti

Aquí es donde dicen que se le (parecieron en el año Í968 la Virgen a 
las cuatro niñas de El Palmar de Troya y en mismo lugar se ha colocado el 
altar cubierto de una techumbre y paredes de plástico color verde donde se 
celebran los actos litúrgicos.

“El Mimbral” cerca de Los Remedios. 
Y en “Onuba" otro término próximo. 
Pero ha sido en “El Palmar" donde 
han llegado a dominar la atención. 
Como consecuencia de todo ello, las 
autoridades eeclesiásticas, que en 
principio no dieron ma's que una escasa 
importancia al asunto, han tomado 
cartas en ello.

El Arzobispo de Sevilla difundió el 
texto del Nuncio Apostólico, 
Monseñor Oadaglio en el que, en 
nombre del Papa, hace pública y 
oficial la excomunión de los 
protagonistas del Palmar de Troya, de 
este modo: “Siendo deber de la Iglesia 
velar por la pureza de la fe, por la 
santidad de los sacramentos y por la 
observancia de la disciplina eclesiástica, 
consideramos diligentemente los 
hechos relativos a las presuntas 
ordenaciones episcopales en el Palmar 
de Troya, declaramos que el arzobispo 
Pedro Martín Ngo Dinh Thuc y los 
señores Clemente Domínguez Gómez, 
Manuel Alonso Corral, Camilo Estévez 
Puga, Miquel Donelly y Francisco 
Bernardo handler han incurrido, desde 
el mismo instante de la comisión de 
este delito, en la pena de excomunión, 
reservada especialísimamente a la 
Santa Sede.

Esta pena canónica viene impuesta 
por el decreto del Santo Oficio de 9 de 
abril de 1.951, que dice así:

—“El obispo, de cualquier rito o 
dignidad, que consagra como obispo a 
quien no ha sido nombrado por la sede 
apostólica, ni confirmado 
expresamente por ella, y el que recibe 
la consagración, aunque obren por 
miedo grave, incurren “ipso facto” en 
excomunión reservada 
especialísimamente a la sede apostólica" 

—“Después de esta solemne 
afirmación, sólo nos queda pedir a 
Dios y desear que los actos que 
acabamos de lamentar y condenar no 
se repitan, y que los responsables de 
los mismos desistan de. su actitud y 
acojan el llamamiento del Vicario de 
Cristo, que los invita a recobrar la 
comunión con la lalesia. Sevilla 15 de 
Enero de 1.976. Luigi Dadaglio, 
nuncio apostólico."

A pesar de ello Manuel Alonso ha 
dicho:

— No puede afectarnos una 
excomunión que nos llega de unos 
señores obispos, arzobispos y leguleyos 
eclesiásticos que ya estaban ellos 
previamente desde hace mucho 
tiempo, y repetidamente, 
excomulgados por Dios de una manera 
directa y rotunda...De modo que la 
excomunión de ellos no puede

(Pata a la página 24)
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PARO DE P.N.N. DE INSTITUTOS
El gobierno

MADRIbf 3 (Éutppa PreaeX— Infoima d 
Ministerio de Mucaaón y Ciencia que en 
varias provincias grupos numerosos de 
.profesores interinos y contratados de 
bistitutoe nacionales de Bachillerato han 
incumplido sus obligaciones docentes en 
actituc que pretenden prolongar durante 
algunos días.

Recientemente —diade— ampos de estos 
profesores fueron recibidos por d 
subsecretario del Ministerio y otras 
autoridades dd mismo.Quicncs se ofrecieron 
a iniciar un estudio detallado de sus 
pretensiones y los propios profesores 
ofrederon su colaboración. Entre las 
rasones dd paro —puntualiza d Ministerio- 
no es probable .que figuren las económica ya 
que Tas retribuciones que perciben este 
profesorado, si. bien son susceptibles de 
mejora, pueden considerarse hoy como

MALESTAR ENTRE LOS PANADEROS
MADRID, 3 (Europa Press!.— Los abastecimientos de pan en las panaderías madrileñas se 

han desarrollado hoy con un retraso de dos y tres horas sobre el servicio habitual, como 
consecuencia de la actitud de los trabajadores del sector y su negativa a comenzar la j'omada 
laboral antes de las cuatro de la madrugada.

Habitualmente los repartos de pan a los establecimientos de venta tenía lugar a las seis y 
media y siete de la mañana, y hoy se han iniciado los repartos hacia las nueve de la mañana. 
Esto ha significado que la partida de ventas destinada al mercado de desayunos, colegios, 
etc, no ha llegado a tiempo. En numerosos despachos de pan de la capital madrileña falta el 
pan, debido a que el retraso ha acumulado la demanda de la madrugada con la de la mañana.

Aunque se espera que los industriales fabriquen hoy el mismo pan que otros días, se teme 
que falte el abastecimiento, ante la previsible reacción de los clientes que posiblemente 
compren más pan con el fin de prever posibles faltas fiara días sucesivos.

El origen del actual conflicto se sitúa en las peticiones de determinados sectores de 
.trabajadores, que solicitaron aumento lineal de 5.000 pesetas en sus percepciones

REUNIDA LA COMISION DELEGADA 
PARA ASUNTOS ECONOMICOS

MADRID, 3 (Cifra).— El presidente del 
Gobierno, Carlos Arias Navarro, preside la 
reunión de la comisión delegada para 
Asuntos Económicos, que comenzó esta 
mañana, a las 10 horas, en la sede de la 
Presidencia.

Parece ser que en esta reunión van a 
tratarse diversos temas, ya dentro de lo que 
se considera el normal orden del día de estos 
actos, puesto que la actuación económica 
relativa a las recientes medidas está 
prácticamente perfHada.

En este sentido, se cree que la reunión de 
hoy servirá para examinar nuevos puntos de 
los precios agrícolas, posibles nuevos precios 
industriales, y asuntos varios que serán 
llevados al próximo Conspio de Ministros.

AREILZA; SEGUNDO DIA DE VISITA

LONDRES, 3 (Efe).—Con una entrevista

ANUNCIA MEDIDAS
satisfactorias; en muchos casos estas 
remuneraciones superan las 40.000 pesetas 
líquidas y la mayor parte de eDos, se sitúan 
alrededor de las 30.000. Por último, d 
Ministerio anuncia que ha pedido 
información a las delegaciones provinciales 
al respecto y que de seguir el paro se 
adtmtarín las medidas pertinentes.

Por otra parte, la denominada 
coordinadora de P.N.N. de Instituto del 
Estado Español informa en una nota Cfue el 
paro afectó ayer a profesores de una 
veintena de provincias y que las 
reivindicaciones de estamentos docentes son 
las siguientes: contrato laboral para 
conseguir la estabilidad en d empleo; 
frestión democrática de los centros y 
evantamiento de sanciones y expedientes a 
profesores y alumnos por motivos 
ex traacadémicoa 

esta mañána en el Parlamento con la jefe de 
la oposición y del Partido Conservador, 
Margaret Thatcher, José María de Areilza 
Inició el segundo y último día de su visita de 
trabajo a Londres, calificada de “muy 
cordial” por la Prensa de aquí.

EÍ ministro español de Asuntos 
Exteriores finaliza con esta conversación 
con la dirigente "tory” su rueda de 
exposición española en el Reino Unido, tras 
haber sido recibido el martes por Harold 
Wilson, el primer ministro y James 
Callaghan, secretario de. Estado en el 
Foreign Office.

SARTRE DEJA DE ESCRIBIR POR 
FALTA DE VISTA

PARIS, 3 (Efe).— Jean Paul Sartre ha 
dejado de escribir por falta de vista, debido 
a una grave enfermedad en uno de sus ojos.

La Universidad, esta mañana

ASAMBLEA DE DISTRITO Y
"SENTADA"

; ZARAGOZA, 3. (ARAGON/ex- 
prés).— Continúan las jornadas de 
lucha organizadas por los P.N.N. en 
apoyo de sus reivindicaciones.

Ayer, en la Facultad de Veterinaria, 
se reunieron los P.N.N. con los 
alumnos, profesores numerarios y 
Decano para comentar las incidencias 
de estos últimos días. Luego se 
constituyeron en asamblea permanente 
los P.N.N, para seguir estudiando las 
ponencias que están elaborando sobre 
distintos temas que conciernen a ellos 
y a los estudiantes.

Esta mañana la afluencia de carteles 
ha sido masiva en todas las facultades. 
Todos los grupos de carácter ilegal 
apoyan las peticiones de los P.N.N. 

Alrededor de las once treinta se han 
iniciado la asamblea de Distrito 
prevista, entre P.N.N, y alumnos, para 
comentar los puntos de convergencia 
entre unos y otros.

Varias pancartas estaban colocadas 
en el vestíbulo de la Facultad d« 
Ciencias. Los CC.EE. manifestaban en 
una de ellas: "P.N.N. y estudiantes 
unidos en la lucha. Eliminar la

BOMBAS DE HUMO ANTE LA
ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprés).— A las dos de la tarde de hoy se habían 

concentrado ante las puertas de entrada al recinto universitario varios centenares de 
estudiantes portando diversas pancartas y profiriendo gritos. Los incidentes, estaban 
teniendo lugar junto a la puerta, pero en el interior del recinto de la Universidad.

A la hora indicada varios vehículos de la fuerza pública acudieron a la plaza de 
San Francisco; agentes del orden entraron, al parecer, unos diez metros en el 
interior del Campus, desde donde se les arrojó piedras. Para repeler la agresión, 
hicieron uso de bombas de humo. Aunque no se ha confirmado, se cree que tres 
estudiantes han tenido que ser atendidos de lesiones.

PAROS DE LOS P.N .N. DEL PIGNATELLI
ZARAGOZA, 3 (ARAGON/ex- 

prés).— La práctica totalidad de los 
profesores contratados no numerarios 
del Instituto Pignatelli de Zaragoza se 
encuentran en paro laboral desde las 
ocho de la tarde de ayer martes en 
apoyo de las reivindicaciones laborales 
y de representación planteadas a nivel

selectividad. Control departamentos. 
Salario justo y contrato laboral. 
Trabajo para todos: Enseñanza 
gratuita. Más escuelas y más hospitales. 
Amnistía y Libertad".

El partido carlista juntamente con 
el M.C. también colocaron pancartas 
en las que se leía; "Solidaridad con los 
P.N.N.".

En la asamblea de Distrito se 
reunieron unas mil personas entre 
P.N.N. y alumnos. Comenzaron los 
profesores no numerarios explicando 
las ponencias que estaban estudiando y 
luego fueron distintos alumnos los que 
intervinieron.

Hacia las doce treinta, casi la 
totalidad de los alumnos y P.N.N. que 
estaban en la asamblea se reunieron 
frente al Rectorado en el edificio de 
InterfacuItades efectuando una 
"sentada".

El rector no pudo atender a varios 
representantes por haberse desplazado 
a Madrid a primeras horas de la 
mañana para entrevistarse, según nos 
comunican fuentes dignas de crédito, 
con el ministro de Educación y Ciencia 
para tratar aspectos referentes a la 
Universidad de Zaragoza y comenzar a 
aportar soluciorves a los graves 
problemas, de toda índole, que la 
Universidad padece.

ENTRADA DE LA UNIVERSIDAD

nacional por los P.N.N. del institutos. 
El paro de estos profesores del 
Pignatelli se prolongará, al parecer, 
durante hoy, y mañana y se tienen 
noticias de que posiblemente esta 
actitud se haga extensiva a otros 
centros docentes de Zaragoza y del 
resto dal distrito universitario.

El miMlR

(Viene de ¡a página 23)

afectarnos a nosotros, porque no 
tienen facultad para llevarla a c^bo.

-Aún ha dicho mas:
—Pablo VI ni se ha enterado del 

asunto, porque está en el Vaticano 
rodeado de enemigos, comp 
encarcelado. ¡Pobre Papa, rodeado de 
herejes! . Allí, entre girasoles amarillos 
y algodones blancos en lontananza los 
olivares, en lo alto de la loma siguen 
ordenándose más obipos. Monjes de 
Escocia, Irlanda, alemanes, ingleses y 
¡una moqjita negra! nos ' 
dando mas versiones y fuimos 
conociendo más sucesos de cuanto

fueron

rodea a todo en la “Orden de los 
Carmelitas de la Santa Faz".

CASA PEQUEÑA, MUCHA PURPURA 
Y GRAN MISTERIO

Cuando llegamos en Sevilla a la 
calle Redes, en busca de la casa 
conventual que allí poseen, 
preguntamos en una tienda de 
ultramarinos.

—¿Un convento? ¡Aquí en esta 
calle no hay ningún convento!

El hombre que nos respondía era 
un sevillano, mayor de edad, pero que 
ponía mal genio en la respuesta. Su 
tono era fuertecito.

— Yo me refiero a una 
casa-convento que tienen los monjes 
que residen en El Palmar de Troya.

— ¡Bueno, pero eso no es convento, 
ni es ná!

Al fin —supongo sería su hija— nos 
indicó la buena mujer el edificio. 
Mientras se quedaba dentro, diciendo 
pocos piropos para los de El Palmar, el 
viejecito.

Una casita corriente, del tipo 
andaluz. Calle estrecha sevillana. 
Pintura verde en ventanas y puerta. Un 
timbre que pulso por tres veces. Tuve 
paciencia aunque estaba lloviendo. La 
puertecita se abre despacio. Y un 
purpurado me recibe. He de hacer 
constar que sabia que un sastre les 
estaba haciendo las sotanas, fajas etc. 
fiara que se estrenaran aquel día por 
os obispos. El purpurado, joven con 
barba, me pregunta en francés qué 
deseo. Le muestro mi documentación 
de periodista. No me deja entrar. Me 
indica que espere fuera. No es 
agradable, pero lo hago. Ai cabo de un 
buen rato, a la puerta sólo 
entreabierta, llega otro purpurado que 
prontamente, reconozco por las 
fotografías que obran en mi ooder. Se 
trata de don Camilo Estévez. 
Tampoco me da entrada. Pero la 
conversación discurre lo suficiente. El

PROXIMO CAPITULO:

Nuestro diálogo fue para mí lo 
suficiente. Nos fuimos a El Palmar.

Josefa, Ana Rafaela y Ana se llamaban las ntñas, de doce y trece años, que, 
en 1968, aseguraron haber visto a la Virgen en el Palmar de Troya

otro “obispo”, el francés,se fue 
adentro.

—Tenemos orden de que sólo sea el 
padre Clemente quien hable con los 
periodistas. Le ruego que me perdone.

Confieso que su aire de misterio me 
causó extrañeza. Insisto sobre ciertos 
temas. Sigue el misterio.

—¿Es una orden compréndalo. Que 
sea el quien responda.

— ¿Puedo visitar las residencia de El 
Palmar? ¿ñ e dirán algo mas allí?

Sevilla quedaba atrás empapada un 
poco para quitar penas a mucha gente.

El misterio que se me presentó ^l 
principio quedaría desvelado mas 
tarde. Vamos a El Palmar, al pueblo de 
los algodones blancos y los girasoles 
amarillos.

"NO HAY INTERVENCION 
DIVINA"
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